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ACTA DE LA VIGESIMA SEGUNDASESION ORDINARIA DEL AYUNTAMlm;TO 

CELEBRADA EL DiA 29 D3 MA:U:O DEL 2:;23 

ACTA DE LA VIGESIMA SEGUNDA SESI6N ORDINARIA DEL A YUNTAMIENT'J 

CELEBRADA EL 29 DE MARZO DEL 2023 

En el sal6n de sesiones del Ayuntamiento del Centro Integral de Servicios Zapopan 

(CISZ) del Municipio de Zapopan, Jalisco, se convoc6 a una sesi6n ordinaria jel 

Ayuntamiento, presidida por el ciudadano Juan Jose Frangie Saade, en su cankter de 

Presidente Municipal y en la que actu6 como Secretario de la sesi6n, la ciu<iada.."1.a Graciela 

De Obaldia Escalante, Secretario del Ayuntamiento. 

LISTA DE ASISTENClA: 

Al inicio de la sesi6n y de confonnidad a lo previsto por el articulo 12 del Reglamento 

del Ayuntamiento de Zapopan, Jalisco, la Secretario procedi6 en primer tennmo a pasar lista 

de asistencia a los regidores y habiendose procedido a eHo, se dio fe de la presencia de ~os 

ciudadanos municipes JUAN JOSE FRANGlE SAADE, EMMANUEL ALEJA."IDRO PUERTO 

COVARRUBIAS, KARLA AZUCENA DiAZ LOPEZ, ALBERTO URIBE CAMACHO, DULCE 

SARAHi CORTES VITE, GABRIELA ALEJANDRA MAGANA ENRlQUEZ, JOSE MIGUEL SANTOS 

ZEPEDA, NANCY NARALY GONzALEZ RAMIREZ, CLAUDIO ALBERTO DE ANGELIS 

MARTiNEZ, MELINA ALATORRE NUNEZ, MANUEL RODRIGO ESCOTO LEAL, IvAN RICARDO 

CHAVEZ GOMEZ, XIMENA BUENFIL BERMEJO, FABIAN ACEVES DAvALOS, ESTEFANIA 

JuAREz LIMON, SANDRA GRACIELA VIZCAiNO MEZA, OMAR ANTONIO BORBOA BECERRA 

Y ANA LUISA RAMIREZ RAMIREZ, con la ausencia del Regidor Jose Pedro Kumamato 

Aguilar. 

Acto seguido, la Secretario comunic6 la existencia de qu6rum. 

Estando presentes el Presidente Municipal y los Regidores que con el fonnaron la 

mayoria de los miembros del Ayuntamiento, el Presidente dec1ar6 la existencia de qu6rum a 

las 13 :28 horas, abierta la vigesima segunda sesi6n ordinaria celebrada el dia miercoles 29 :le 

marzo del ano en curso, considenindose legalmente instalada y vali dos los acuerdos que en 

eHa se tomaron en los tenninos de la nonnatividad aplicable. 

El Presidente manifest6: «Esta Presidencia se pennite comunicar a los presentes, que 

se recibi6 escrito por parte del Regidor Jose Pedro Kumamoto Aguilar, en el :J.ue infonna :le 

su inasistencia a esta sesi6n, por cuestiones personales. Por lo que en tenninos de lo previsto 

por el articulo 51 de la Ley del Gobiemo y la Administraci6n Publica Municipal del Estado 

de J alisco, esta Presidencia somete a su consideraci6n, la justificaci6n de inasistencia antes 

mencionada; por lo que, en votaci6n econ6mica, levantando su mano, se pregunta si es :le 

aprobarse dicha solicitud». 
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Sometido que fue lo anterior, a consideraci6n de los sefiores Regidores, en votaci6n 

econ6mico result6 APROBADO POR MAYORlA DE VOTOS. 

[En la votaci6n anterior, el Regidor Alberto Uribe Camacho, no levant6 la mano para 

emitir el sentido de su vato}. 

Finalizada la votaci6n, el Presidente sefial6: «Gracias, aprobado por unanimidad 

[S/C}». 

Continuando con el desarrollo de la sesi6n y para ser regida, el Presidenre concedi6 

el uso de la palabra a la Secretario, a efecto de que diera cuenta a los sefiores Regidores, del 

orden del dia propuesto, para consideraci6n de los mismos. 

En cumplimiento de lo anterior, la Secretario dio cuenta del siguiente: 

"ORDEN DEL DiA: 

1. DECLARATORIA DE QUORUM Y LEGAL INSTALACION DE LA VIGESIMA SEGUNDA SESION 

ORDINARIA DEL A YUNTAMlENTO DE FECHA MIERCOLES 29 DE MARZO DEL 2023. 

2. LECTURA, DISCUSION Y, EN SU CASO, APROBACION DE LAS ACTAS DE LA VIGESIMA Y 

VIGESIMA PRIMERA SESION ORDINARIA DEL A YUNTAMlENTO, CELEBRADAS LOS DiAS 28 
DE FEBRERO Y 08 DE MARZO DEL 2023, RESPECTIVAMENTE. 

3. TURNO DE ASUNTOS A COMISIONES. 

4. PRESENTACION DE INICIATIVAS DIVERSAS DE LOS CIUDADANOS REGIDORES. 

5. LECTURA, DISCUSION Y, EN SU CASO, APROBACION DE DICTAMENES. 

6. PRESENTACION Y, EN SU CASO, APROBACION DE PUNTOS DE ACUERDO QUE SE GLOSARON 

ALA SESION. 

7. PRESENTACION DE PUNTOS DE ACUERDO PARA SER GLOSADOS A LA SIGUIEN-::E SESION. 

8. PRESENACION Y, EN SU CASO, APROBACION DE PUNTOS DE ACUERDO DE OBVIA Y 

URGENTE RESOLUCION. 

9. ASUNTOS GENERALES. 

lO. FORMAL CLAUSURA DE LA VIGESIMA SEGUNDA SESION ORDINARIA DEL 

AYUNTAMIENTO." 
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No habiendo consideraciones al respecto, en votaci6n econ6mica result6 APROBADO 

POR UNANIMIDAD DE VOTOS, con la ausencia justificada del Regidor Jose Pedro Kumamoto 

Aguilar. 

Conc1uida la votaci6n, el Presidente comunic6: «Gracias, aprobado por unanimidad». 

ASUNTOS y ACUERDOS 

1. DECLARATORIA DE QVORVM Y LEGAL INSTALACION DE LA VIGE3IMA SEGUN::)A 

SESION ORDINARIA DEL A YUNTAMlENTO DE FECHA MIERCOLES 29 DE MARZO DEL 2023. 

A efecto de cumplimentar el primer punto del orden del dia, el Presidente manifest6: 

«Ya se ha constatado que existe el qu6rum legal para tener instalada la reuni6n plenaria, 

sesionar validamente y tomar acuerdos». 

2. LECTURA. DISCUSION y, EN SU CASO. APROBACION DE LAS ACTAS DE LA VIGESIMA Y 

VIGESIMA PRIMERA SESION ORDINARIA DEL AYUNTAMIENTO, CELEBRADAS LOS DIAS 28 DE 

FEBRERO Y 08 DE MARZO DEL 2023. RESPECTIV AMENTE. 

Con la finalidad de desahogar el segundo punto del orden del dia, el Presidente 

someti6 a consideraci6n de los sefiores Regidores, la dispensa de la lectura de los proyectos 

de actas correspondientes a la vigesima y vigesima primera sesi6n ordinaria, celebradas los 

dias 28 de febrero y 08 de marzo del 2023, respectivamente. 

Sometido que fue lo anterior, a consideraci6n del Pleno del Ayuntamiento, en votac.i6n 

econ6mica result6 APROBADO POR UNANIMIDAD DE VOTOS, con la ausencia justificada del 

Regidor Jose Pedro Kumamoto Aguilar. 

Finalizada la votaci6n, el Presidente comunic6: «Gracias, aprobado por unanimidad». 

Acto seguido, el Presidente someti6 a consideraci6n de los sefiores Regidores, el 

contenido de las actas antes referidas. 

En usa de la palabra, a Regidora GABRIELA ALEJANDRA MAGANA ENRlQUEZ 

mencion6: «Yo deseo abstenerrne de la del 8 de marzo, ya que no estuve presente, ;:Jera la otra 

a favor; gracias». 

La Regidora ANA LUISA RAMIREZ RAMIREZ, en uso de la voz, come:Jt6: «A favor la 

de febrera y en abstenci6n la de marzo». 
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En virtud de lo anterior y no habiendo mas consideraciones, el Presidente solicit6 el 

sentido de la votaci6n respecto del contenido de las actas referidas, resultando APROBADO POR 

UNANIMIDAD DE VOTOS el contenido del acta de la sesi6n ordinaria del Ayuntamie:lto 

celebrada el dia 28 de febrero del 2023, con la ausencia justificada del Regidor Jose Pedro 

Kumamoto Aguilar. 

Asirnismo y con relaci6n al contenido del acta de la sesi6n ordinaria dei Ayuntamie:lto 

de fecha 08 de mazo del 2023, result6 APROBADO POR MAYORiA DE VOTOS, con el voto a 

favor, de los Regidores Emmanuel Alejandro Puerto Covarrubias, Karla Azucena Diaz L6pez, 

Alberto Uribe Camacho, Dulce Sarahi Cortes Vite, Jose Miguel Santos Zepedc., Nc.ncy Naraly 

Gonzalez Ramirez, Claudio Alberto de AngeJis Martinez, Melina Alatorre :-Jufiez, Manuel 

Rodrigo Escoto Leal, Ivan Ricardo Chavez G6mez, Ximena Buenfil Bermejo, Fa1::ian Aceves 

Davalos, Estefania Juarez Lim6n, Sandra Graciela Vizcaino Meza, Omar ;'...nto:1io Borboa 

Becerra y del Presidente Municipal, Juan Jose Frangie Saade; con el voto en abstenci6n, de 

las Regidoras Gabriela Alejandra Magafia Enriquez y Ana Luisa Ramirez Ramirez; asi como 

con la ausenciajustificada del Regidor Jose Pedro Kumarnoto Aguilar. 

3. TURNO DE ASUNTOS AcOMISION. 

Con el objeto de cumplimentar el tercer punto del orden del dia, relativo al turno de 

asuntos a comisiones para su estudio y posterior dictamen, el Presidente someti6 a 

consideraci6n del Ayuntamiento la dispensa de su lectura, por haber sido previame:lte 

circulados en tiempo y fonna. 

Sometido que fue lo anterior, a consideraci6n del Ayuntamiento, e:l votaci6n 

econ6mica result6 APROBADO POR UNANIMIDAD DE VOTOS, con la ausencia justificada del 

Regidor Jose Pedro Kumarnoto Aguilar. 

Al termino de la votaci6n anterior, el Presidente comunic6: «Gracias, aprobado por 

unanimidad». 

El turno a comisiones de los asuntos propuestos para su estudio y posterio~ dictamen, 

se describe a continuaci6n: 

"3.1 Oficio numero CG/419512023 suscrito por Jorge Alberto Ariz?e Garcia, 

Comisario General de Seguridad Publica, a efecto de que el Ayuntamiento estucie y, en su 

caso, autorice la desincorporaci6n de diversos caninos, en virtud de su deterioro gradual para 

el servicio policial, y su donaci6n aservidores publicos encargados del manejo de bs mism::>s. 
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Proponiendo para su estudio y dictaminaci6n, a la comisi6n colegiada y ?ermanente 

de HACIENDA, PATRIMONIO y PRESUPUESTOS. 

3.2 Oficio numero PC/l220/2023/UV0l1002/0904 suscrito por Olga Patri::ia Vergara 

Guzman, Directora de Participaci6n Ciudadana, por el que remite la petici6n de la Asociaci6n 

Vecinal de la colonia Paseos del Sol Segunda Secci6n, a efecto de que el Ayuntamiento 

estudie y, en su caso, autorice la entrega, bajo la figura juridica respectiva, :le los m6dulos 

ubicados en la caHe Luz Torres Escamilla #1695 de la colonia en cuesti6n. 

Proponiendo para su estudio y dictaminaci6n, a la comisi6n colegiada y permanente 

de HACIENDA, P ATRIMONIO Y PRESUPUESTOS. 

3.3 Oficios numeros 0803/2023/0260 y 08031202310261 suscritos por Alejar:dra 

Elizabeth Dominguez L6pez, Jefe de la Unidad de Patrimonio, a efecto de que el 

Ayuntamiento estudie y, en su caso, autorice la sustituci6n de placas de ceramica en chalecos 

balisticos, por haber sido extraviadas. 

Proponiendo para su estudio y dictaminaci6n, a la comisi6n colegiada y permanente 

de HACIENDA, PATRIMONIO y PRESUPUESTOS. 

3.4 Oficio numero 1160/UAFRDAl202312-074 suscrito por Ismael Jauregui 

Castaneda, Director de Obras Publicas e Infraestructura, a efecto de que el Ayuntamiento 

estudie y, en su caso, autorice la ejecuci6n de obras de rehabilitaci6n en la plaza principa: de 

la Delegaci6n Municipal de Santa Lucia. 

Proponiendo para su estudio y dictaminaci6n, a la comisi6n colegiada y permanente 

de HACIENDA, P ATRIMONIO Y PRESUPUESTOS. 

3.5 Escrito que presenta el Lic. Gennan Garduno Lim6n, Apoderado Legal para Ple::os 

y Cobranzas y Actos de Administraci6n de la Sociedad Inversiones Generales GAMA, S.A. 

de C.V., a efecto de que el Ayuntamiento estudie y en su caso, autorice la renovaci6n del 

contrato de concesi6n numero ACO-18112003, respecto al pante6n Jardin de ks Angeles, 

ubicado en el kil6metro 11.5 de la Carretera a Colotlan. 

Proponiendo para su estudio y dictaminaci6n, a las comlSlOnes colegiadas y 

permanentes de HACIENDA, P ATRIMONIO Y PRESUPUESTOS Y de SERVIClOS PlJBLICOS. 

3.6 Escrito presentado por Inna Lorena Valadez Iglesias, quien se ostenta como 

Presidenta de la Mesa Directiva de la Asamblea Vecinal Mesa de los Ocotes, a efeeto de que 
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el Ayuntamiento estudie y, en su caso, autorice la donaci6n del lote 6, de la manzana 39, zona 

G, ubicado en Paseo de las Bugambilias, o gestionar el acceso y uso del mismo, para realizar 

actividades comunitarias. 

Proponiendo para su estudio y dictaminaci6n, a la comisi6n colegiada y permanente 

de HACIENDA, P ATRIMONIO Y PRESUPUESTOS. 

3.7 Oficio numero 46112023 suscrito por Christian Flores Garza, Secretaric Ejecu:ivo 

dellnstituto Electoral y de Participaci6n Ciudadana del Estado de Jalisco, a efecto de que el 

Ayuntamiento estudie y, en su caso, autorice la entrega, bajo la figura juridica respectiva, de 

un inmueble para ser utilizado como bodega. 

Proponiendo para su estudio y dictaminaci6n, a la comisi6n colegiada y permanente 

de HACIENDA, P ATRIMONIO Y PRESUPUESTOS. 

3.8 Escrito que presenta la C. Betzabe Santana Guzman, quien se os;enta como 

Presidente de la Asociaci6n Vecinal de Villas del Ixtepete, a efecto de que el Ayt:ntamiento 

estudie y, en su caso, autorice la entrega, bajo la figura juridica del comodato, de un m6čulo 

ubicado en caHe Montealban #1090, de la colonia en cuesti6n. 

Proponiendo para su estudio y dictaminaci6n, a la comisi6n colegiada y permanente 

de HACIENDA, P ATRIMONIO Y PRESUPUESTOS. 

3.9 Escrito presentado por Anabel L6pez Montiel, quien se ostenta como Presidenta 

de la Asociaci6n Veeinal de Altagracia, a efecto de que el Ayuntamiento estudie y, en su caso, 

autorice la entrega, bajo la figura juridica respectiva, de un local denominadc de hi Liconsa, 

localizado en un parque, para la impartici6n de taHeres por parte del ICOE. 

Proponiendo para su estudio y dictaminaci6n, a la comisi6n colegiada y permanente 

de HACIENDA, PATRIMONIO y PRESUPUESTOS. 

3.10 Escrito que presenta el C. Rigoberto AreHano Sandoval, quien se os[enta como 

Presidente de la Asociaci6n Veeinal de la colonia El Colli Urbano Segunda Seccio:J, a efecto 

de que el Ayuntamiento estudie y, en su caso, autorice la celebraci6n de uli convenio de 

colaboraci6n, respecto del Centro Social ubicado en la caHe Volcan Popocatepetl #5998, r:ara 

realizar actividades propias de la asoeiaei6n. 

Proponiendo para su estudio y dictaminaci6n, a la comisi6n colegiada y permanente 

de HACIENDA, P ATRIMONIO Y PRESUPUESTOS. 
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3.11 Oficio numero 160012023/0400 suscrito por Carlos Alejandro Rosas Gaxiola, 

Encargado del Despacho de la Coordinaci6n General de Servicios Municipales, a efecto de 

que el Ayuntamiento estudie y, en su caso, autorice la desincorporaci6n del dominic publico 

y la baja del inventario municipal, de diverso material concentrado por la Direcci6n de Aseo 

Publico, por considerarse como chatarra. 

Proponiendo para su estudio y dictaminaci6n, a la comisi6n colegiada y permanente 

de HACIENDA, P ATRIMONIO Y PRESUPUESTOS. 

3.12 Iniciativa que hace suya el Presidente Municipal, Juan Jose Frangie Saade, con 

relaci6n al oficio numero 4404/03/2023 suscrito por el Dr. Miguel Ricardo Oeho Plascencia, 

Director General del OPD Servicios de Salud del Municipio de Zapopan, a efecto de que el 

Ayuntamiento estudie y, en su caso, autorice la modificaci6n al Reglamento de dieho 

Organismo. 

[SE RETIRA DE LA SESION, EN VIRTUD DE LA RESOLUCION ESTABLECIDA EN EL DICTAMEN 

ENLISTADO CON EL NUMERO 5.19, DE LA PRESENTE SESION, POR TRATARSE DE LA M/SMA MATERIAJ 

3.13 Escrito presentado por el C. Enrique Martinez Cabrera, a efecto de que el 

Ayuntamiento estudie y, en su caso, autorice la entrega ya sea en comodato o mediante su 

enajenaci6n, de una servidumbre localizada en la colonia La Tuzania. 

Proponiendo para su estudio y dictaminaci6n, a la comisi6n colegiada y permanente 

de HACIENDA, P ATRIMONIO Y PRESUPUESTOS. 

3.14 Escrito que presenta la C. Martha Gabriela Becerra Guzman, a efecto de que el 

Ayuntamiento estudie y, en su caso, autorice la indemnizaci6n por la supuesta afectaci6n a un 

terreno de su propiedad, identificado como lote 349, de la manzana 34 en el f:accionamiento 

Nuevo Mexico. 

Proponiendo para su estudio y dictaminaci6n, a la comisi6n colegiada y permaner:te 

de HACIENDA, PATRIMONIO y PRESUPUESTOS. 

3.15 Escrito presentado por el C. Alberto Hawa Sarquis, albacea designado abienes 

del sefior Alberto Sarquis Sade, a efecto de que el Ayuntamiento estudie y, en S".l caso, autorice 

la modificaci6n al acuerdo del Ayuntamiento de fecha 14 de julio del 2017, relativo ala 

recepci6n anticipada de areas de cesi6n para destinos por afectaci6n de las vialidades Agave 

y Camino a Bosque de San Isidro, en el fraccionamiento Bosques de San Isidro. 
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Proponiendo para su estudio y dictaminaci6n, a las COITI1SlOneS cclegiadas y 

permanentes de DESARROLLO URBANO Y de HACIENDA, PATRIMONIO y PRESUPUESTOS. 

3.16 Escrito que presenta el Arq. Ruben 1. Gonzalez Perez, a efecto de que el 

Ayuntamiento estudie y, en su caso, autorice la permuta de las areas de cesi6n para destinos 

de un predio ubicado en camino de ingreso al C.U.C.B.A. sin nllinero, de la parcela 127 ZI 

P2/6, derivado del resultado del Dictamen de Trazo, Usos y Destinos Especifi~os relacionado 

con el expediente DTU-2023-0124. 

Proponiendo para su estudio y dictaminaci6n, a las comlSlones cclegiadas y 

permanentes de DESARROLLO URBANO y de HACIENDA, P ATRIMONIO Y PRESUPUESTOS. 

3.17 Escrito presentado por el C. Ernesto Domene Roel, Presidente de Colonos de 

Rancho del Sol, a efecto de que el Ayuntamiento estudie y, en su caso, autorice la entrega, 

bajo la figura juridica respectiva, de un m6dulo ubicado al ingreso del fraccionamiento en 

cuesti6n, en los cruces de las calles del Sol y Circuito del Sol, para ser utilizado c:Jmo centro 

de reuniones y para la prestaci6n de diversos servicios administrativos. 

Proponiendo para su estudio y dictaminaci6n, a la comisi6n colegiada y permane:lte 

de HACIENDA, P ATRIMONIO Y PRESUPUESTOS. 

3.18 Oficios numeros 0202/112023, 0203/1/2023, 0204/112023, 0205/112023, 

0206/112023, 0207/112023, 0208/112023 y 02131112023, suscritos por Juan Cados Flores 

Miramontes, Secretario de Educaci6n del Estado de Jalisco, a efecto de que el Ayuntamiento 

estudie y, en su caso, autorice el proceso de regularizaci6n de diversos predios en las 

localidades de San Francisco de Ixcatan, San Juan de Ocotan y las colonias Atemajac, Vicente 

Guerrero, Indigena San Juan Ocotan, Atemajac del Valle, Mirador del Sol y Lomas de 

Zapopan, en los que se encuentran funcionando planteles educativos. 

Proponiendo para su estudio y dictaminaci6n, a la comisi6n colegiada y permanente 

de HACIENDA, PATRIMONIO y PRESUPUESTOS. 

3.19 Oficio numero 0520/2/2.2/022-AG/2023 suscrito por Paulo Cesar Barreto 

G6mez, Director Juridico Contencioso, a efecto de que el Ayuntamiento estudie y, en su caso, 

atienda la sentencia dictada por el Tribunal Unitario Agrario del Distrito 16, dentro del 

expediente 31712012, promovido por el Ejido de Santa Ana Tepetit1an, en virtud de haber 

causado ejecutoria; ello, en relaci6n con el predio ubicado entre carretera Guadalajara

Morelia, Alvaro Obreg6n y calle sin nombre de la colonia Agua Blanca, mismo que rJe 

Pogina 8 de 113 



Gobiemode 
Zapopan 
2021-2024 

ACTA DE LA VIGESIMA SEGUNDA SESI6N ORDINARIA D=:LAVUNTAMIENTO 
CELEBRADA EL DiA 29 D3MARZO DEL2J23 

entregado mediante la figura juridica del comodato, al Sistema para el Desarrollo Integral de 

la Familia del Municipio de Zapopan, Jalisco, por acuerdo del Ayuntamiento. 

Proponiendo para su estudio y dictaminaci6n, a la comisi6n colegiada y pennanente 

de HACIENDA, PATRIMONIO y PRESUPUESTOS. 

3.20 Oficio numero PC/1220/2023/UVOI0135/1154 suscrito por Olga Patricia 

Vergara Guzman, Directora de Participaci6n Ciudadana, a efecto de que el Ayuntamiento 

estudie y, en su caso, autorice el registro y reconocimiento de la representac16n veeinal 

denominada Colonos de Puerta Laurel Sur, A.C. 

Proponiendo para su estudio y dictaminaci6n, a la comisi6n colegiada y pennanente 

de PARTICIPACION CIUDADANA." 

En el uso de la palabra, el Presidente expres6: «Respecto al asunto enlisrado con el 

numero 3.12, de tumos acomisiones, se retira de la sesi6n en virtud de la resoluci6n 

establecida en el dictamen enlistado con el numero 5.19, de la presente sesi6n. por tratarse de 

la misma materia». 

Por lo anterior, el Presidente someti6 a consideraci6n del Pleno del Ayuntamiento. el 

tumo de los asuntos enlistados del 3.1 al 3.11 y del 3.13 al 3.19, a las com:siones edilicias 

propuestas. 

Concediendose el uso de la voz a la Regidora ANA LUISA RAMlREZ RAMIREZ, 

manifest6: «Gracias, solicito se tume a la comisi6n de Educaci6n, el punto 3.18 y; a ~as 

comisiones de Educaci6n y Cultura, los punto s 3.2, 3.6, 3.8, 3.9, 3.1 O y 3.17, grac:as». 

Tumandose el uso de la palabra al Regidor EMMANUEL ALEJANDRO PUERTO 

COVARRUBIAS, mencion6: «Gracias A1calde, solicitar el 3.4 se tume a la comisi6n de 

Desarrollo Rural, por favor». 

El Regidor OMAR ANTONIO BORBOA BECERRA, en usa de la voz, coment6: «Gracias, 

el 3.14, 3.15 y 3.16 ala comisi6n de Movilidad Urbana y Conurbaci6n». 

En uso de la palabra, la Regidora ESTEFANIA JUAREZ LIMON, expresc: «Graclas 

Presidente, el punto 3.4, 3.6, 3.8, 3.9, 3.13, 3.18 y 3.19 ala comisi6n de Desarrollo Urbano». 
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El Presidente tum6 la voz a la Regidora XIMENA BUENFIL BERMEJO, qUIen 

manifest6: «Gracias Presidente, solicito que se tumen a la comisi6n de Desarrol1o Econ6mico, 

el numero 3.4 y 3.9, por favom. 

Habiendose concedido el uso de la palabra al Regidor IvAN RICARDO CHAVEZ 

GOMEZ, mencion6: «Gracias Presidente, buena tarde, solicito se tumen a la c;)misi6n de 

Gobemaci6n, el 3.7, 3.8, 3.10 Y 3.17 y; de la misma forma, ala comisi6n de Inspecci6n, el 

3.15,3.5 y3.16». 

La Regidora KARLA AZUCENA DiAZ LOPEZ, en uso de la voz, coment6: «Para 

solicitar respecto a13.l4 y 3.19, se tome en cuenta lajurisprudencia que en este momento hare 

entrega, con el fin de que el Municipio pague lo justo, de acuerdo al criterio esta'olecido por 

la Suprema Corte de Justicia de la Naci6m). 

Turnandose el uso de la palabra a la Regidora GABRIELA ALEJAl'iDRA MAGA-'iA 

ENRlQUEZ, expres6: «Para solicitar el turno a la comisi6n de Medio Ambiente y Desarrol1o 

Sostenible, del 3.1 y 3.2, gracias Presidente». 

En uso de la voz, la Regidora DULCE SARAHi CORTES VITE, manifesto: «Gracias 

Presidente, para solicitar el turno ala comisi6n de Juventudes, del 3.2, 3.6, 3.7, 3.8, 3.9, 3.10, 

3.14,3.18 y 3.20». 

El Presidente concedi6 el uso de la palabra ala Regidora MELINAALATORRE NUNEZ, 

quien mencion6: «Gracias Presidente, para solicitar el turno del 3.2 y 3.8 a la c:l1nisi6J: de 

Participaci6n Ciudadana». 

No habiendo mas oradores, el Presidente someti6 a consideraci6n de los seiiores 

Regidores, el turno de los asuntos enlistados, a las comisiones edilicias propuestas, con las 

adiciones realizadas previamente; el cual, en votaci6n econ6mica result6 APROBADO POR 

UNANIMIDAD DE VOTOS, con la ausencia justificada del Regidor Jose Pedro :;(umamoto 

Aguilar. 

Conc1uida la votaci6n, el Presidente comunic6: «Gracias, aprobado por unanimidad»). 

4. PRESENTACION DE INICIATIVAS DIVERSAS, DE LOS CIUDADANaS REGIDOR.2S. 

A efeeto de desahogar el cuarto punto del orden del dia, el Presidente someti6 a 

consideraci6n del Pleno del Ayuntamiento, la dispensa de la lectura de las iniciativas 

presentadas previo al inicio de la sesi6n e identificadas con los numeros 4.1 y 4.2; la cual, en 
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votaci6n econ6mica result6 APROBADA POR UNANIMIDAD DE VOTOS, con la ausencJa 

justificada del Regidor Jose Pedro Kumarnoto Aguilar. 

Finalizada la votaci6n, el Presidente sefial6: «Gracias, aprobado por unanimidad». 

Las iniciativas referidas anterionnente, se describen a continuaci6n: 

4.1 Iniciativa presentada por la Regidora Melina Alatorre Nufiez, a efecto de que el 

Ayuntamiento estudie y, en su caso, autorice modificaciones a diversos articulos del 

Reglamento de Acceso a las Mujeres a una Vida Libre de Violencia del Municip~o de 

Zapopan, Jalisco; proponiendo para su estudio y dictaminaci6n, a las comisiones colegiadas 

y pennanentes de Derechos Humanos e Igualdad de Genero y de Reglamentos y P:mws 

Constitucionales. 

4.2 Iniciativa que presenta la Regidora Ximena Buenfil Bennejo, a efecto de que el 

Ayuntamiento estudie y, en su casa autorice modificaciones al Reglamento del Ayuntamiento 

de Zapopan, Jalisco; al Reglamento de Movilidad, Tninsito y Seguridad Vlal pa:ra el 

Municipio de Zapopan, Jalisco y; al Reglamento de Participaci6n Ciudadana y Popular para 

la Gobemanza del Municipio de Zapopan, Jalisco; proponiendo para su estudio y 

dictaminaci6n, a las comisiones colegiadas y pennanentes de Desarrollo Econ6mico, 

Competitividad y Asuntos Internacionales y de Reglamentos y Punto s Constitucionales. 

El Presidente consult6 a los sefiores Regidores, si tenian alguna iniciativa adicional 

que presentar, sefialando las comisiones edilicias para su dictaminaci6n o, en su casa, 

proponer alglin tuma adicional respecto de las glosadas. 

Tumandose el uso de la palabra al Regidor OMAR ANTONIO BORBOA BECERRA, 

mencion6: «El 4.2 quisiera pedirlo se tume a la comisi6n de Movilidad Urbana y Ccnurbacion, 

por favon>. 

Concediendose el uso de la voz a la Regidora KARLA AZUCENA DiAZ LOPEZ, 

coment6: «Para presentar una iniciativa. Con su venia Presidente y honorables miembros de 

este Pleno. La conectividad y la movilidad urbana, son aspectos esenciales para el buen 

funcionamiento de una metr6poli, la conectividad, se refiere a la facilidad de acceso y 

comunicaci6n entre los diferentes punto s de la ciudad, mientras que la movilidad se refiere a 

la capacidad de los habitantes para moverse de un lugar a otro de manera eficiente y sostenible. 

En las ultimas semanas, la agenda estatal se ha enfocado al tema de la movilidad de la Aver:ida 

L6pez Mateos, pero independientemente de la decisi6n que se tome, nuestra atenci6n en el 

tema de movilidad debe de diversificarse y no centrarse en un solo problema; debemos voltear 

Pagina Il de 113 



Gobiemode 
Zapopan 
2021-2024 

ACTA DE LA VIGESIMA SEGUNDA SESI6N ORDlNARIA DEL AYUNTAMIENTO 

CELEBRADA EL DiA 29 DE MARZO DEL 2023 

a ver hacia el otro Zapopan, el Zapopan de la zona norte, el Zapopan semi rural Y eL. constante 

crecimiento que habita al norte y poniente de nuestro municipio: Arcos de Zapopan, Nuevo 

Mexico, Tesistim, Santa Luda, Valle de los Molinos, Copala, Copalita y zonas aledafias, asi 

como San Esteban, San Isidro, Nextipac y La Venta del Asti11ero, zona donde habitan mas del 

20% de las y los zapopanos que sufren a diario las carencias de un transporte publico eficiente, 

de vias de comunicaci6n de muy mala calidad, de una absoluta desincronizaci6n vial, de 

transporte publico de pesima calidad e insuficiente, de escasez de ciclovias y senderos 

peatonales seguros por donde las personas puedan caminar y trasladarse de su casa a su 

trabajo, ala escuela o a cualquier otra actividad que realicen. En esta zona norte y poniente de 

Zapopan, podernos encontrar mi1es de personas que tienen que salir de sus hogares, hasta con 

3 horas de anticipaci6n para llegar a tiempo a sus trabajos o escuelas y que tardan las misrnas 

tres horas en regresar a sus hogares, despues de concluida sus jomadas; para quienes hemos 

recorrido esta rutas, sabemos de la problematica que encierran para la poblaci6n zapopana, al 

transitar por ahi, mala calidad de las vias, congestionamientos viales casi perrnanentes, 

contaminaci6n ambiental y visual excesiva, inseguridad, mala iluminaci6n y en general, 

servicios publicos de mala calidad y no obstante que esta zona se esta detonando por los 

desarrolladores inmobiliarios, no se ha desarrollado a la par, la infraestructura integral de 

movi1idad, 10 que se ha convertido en un problema social que consume mi1es y miles de horas 

de vida de las y los zapopanos. Es por 10 que propongo a consideraci6n de este Pleno, la 

siguiente iniciativa que tiene por objeto, instruir a la Jefatura de Gabinete a ,ealizar las 

gestiones necesarias para que las diversas Coordinaciones Munidpales, lle'/en a cabo los 

estudios tecnicos relativos, para detenninar un plan de conectividad y moviličad urbana para 

las zonas Norte y Poniente del Municipio de Zapopan; proponiendo que se :ume a las 

comisiones de Desarrollo Urbano, Gobemaci6n y Asuntos Metropolitanos, Hacienda, 

Patrimonio y Presupuestos, Movilidad Urbana y Conurbaci6n, Servicios Public03, Salud y 

Cambio Climatico. Es cuanto». 

Habiendose tumado el uso de la palabra a la Regidora MELINA ALATORRE NUNEZ, 

expres6: «Gracias Presidente, para solicitar el turno de la iniciativa que acaba de presentar la 

Regidora Karla Azucena, a Participaci6n Ciudadana, apesar de que no nos compete el tema 

de movilidad al municipio, para solicitarlo, gracias». 

No habiendo mas oradores, el Presidente someti6 a consideraci6n del Pleno del 

Ayuntamiento, el turno propuesto de la totalidad de las iniciativas presentadas, con las 

adiciones previamente solicitadas; el cual, en votaci6n econ6mica result6 APROBADO POR 

UNANIMIDAD DE VOTOS, con la ausencia justificada del Regidor Jose Peo.ro Kumarnoto 

Aguilar. 

Concluida la votaci6n, el Presidente comunic6: «Gracias, aprobado por unanimidad». 
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5. LECTURA, DISCUSI6N y, EN SU CAS O, APROBACI6N DE DICTAMENES. 

A efecto de desahogar el siguiente punto del orden del dia y por economia :Jrocesal. el 

Presidente someti6 a consideraci6n del Ayuntamiento, la dispensa de la lecfJra de :os 

dictamenes enlistados con los numeros del 5.1 al 5.21, por haber sido ;:mblicados 

electr6nicamente en tiempo y forma. 

Sometido que fue lo anterior, a consideraci6n de los sefiores Regidores, en votacion 

econ6mica result6 PROBADO POR UNANIMIDAD DE VOTOS, con la ausencia jusnficada del 

Regidor Jose Pedro Kumamoto Aguilar. 

Finalizada la votaci6n, el Presidente sefial6: «Gracias, aprobado por unanunidad». 

[Sale del Recinto Oficial, el Regidor Alberto Uribe Camacho]. 

El texto integro de la parte conducente de los dictamenes se anexa a esta acta y se 

transcribe a continuaci6n: 

5.1 (Expediente 32/23) Dictamen mediante el cual se otorga el reconocimiento por 

parte de este Ayuntamiento como persona juridica auxiliar de la participacion social al 

Regimen de Propiedad en Condominio denominado "Condominio Larissa". 

"Los Regidores integrantes de la Comisi6n Colegiada y Pennanente de? ARTICIPACI:JN 

CIUDADANA, nos pennitimos presentar a la alta y distinguida consideraci6n de este 

Ayuntamiento en Pleno el presente dictamen, el cual tiene por objeto que se estudie y en su 

caso, se apruebe el reconocimiento y registro del Regimen de Propiedad en Condominio 

denominado "Condominio Larissa" ubicado en el fraccionamiento Solares Residencial, del 

Municipio de Zapopan, Jalisco, en raz6n de lo cua! nos permitimos hacer de sn conocimiento 

los siguientes 

ACUERDO: 

PRIMERO. Se otorga el reconocimiento por parte de este Ayuntamiento como persona 

juridica auxiliar de la participaci6n social al Regimen de Propiedad en Condominio 

denominado "Condominio Larissa". 
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Este reconocimiento queda sujeto al cumplimiento en toda momento de los siguien:es 

requisi tos: 

a) Se debenl permitir que cualquier vecino propietario o titular de un inmueble, 

en el ambito territorial sefialado al Condominio, pueda participar e::1 ella como 

asociado; 

b) Se compromete a renovar sus 6rganos de direcci6n, de confor:nidad a lo 

estipulado por el Reglamento de Participaci6n Ciudadana y ?opular para la 

Gobemanza del Municipio de Zapopan, Jalisco; 

c) Se obliga arendir cuentas a sus condominios en los terminos sefialados por el 

Reglamento de Participaci6n Ciudadana y Popular para la Gobemanza del 

Municipio de Zapopan, Jalisco; y 

d) No puede asumir funciones que correspondan a las autoridades federales, 

estatales o municipales. 

SEGUNDO. Se autoriza la inscripci6n del Regimen de Prapiedad en Condominio 

denominada "Condominio Lanssa" en el Registra Municipal que lleva a cabo la Direcci6n de 

Participaci6n Ciudadana, en los terminos del reglamento de la materia. 

TERCERO. Notifiquese el presente Acuerdo ala Direcci6n de Participaci6n Ciudadana, 

para que, por su conducto, notifique el contenido del presente acuerdo al Regimen de 

Prapiedad en Condominio denominada "Condominio Larissa", por conducto de su Consejo 

de Administraci6n. 

CUARTO. Se faculta a los ciudadanos PRESIDENTE MUNICIPAL Y SECRETARIO DEL 

A YUNTAMIENTO, a efeeto de suscribir la documentaci6n inherente para el cumpl;miento del 

presente dietamen. " 

5.2 (Expediente 33/23) Dictamen por el que se otorga el reconocimiento por parte 

de este Ayuntamiento como persona juridica auxiliar de la participacion social al 

Regimen de Propiedad en Condominio denominado "Condominio Guadalupe". 

"Los Regidores integrantes de la Comisi6n Colegiada y Permanente de ? ARTICIPACION 

CIUDAD ANA, nos permitimos presentar a la alta y distinguida consideraci6n de este 

Ayuntamiento en Pleno el presente dietamen, el cual tiene por objeto que se estudie y en su 
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caso, se apruebe el reconocimiento y registro del Regimen de Propiedad en Condominio 

denominado "Condominio Guadalupe" ubicado en la colonia Jardines de San Ignacio, :lel 

Municipio de Zapopan, J alisco, en raz6n de lo cual nos pennitimos hacer de su conocimiento 

los siguientes 

ACUERDO: 

PRIMERO. Se otorga el reconocimiento por parte de este Ayuntamiento co:no persona 

juridica auxiliar de la participaci6n social al Regimen de Propiedad en Condominio 

denominado "Condominio Guadalupe". 

Este reconocimiento queda sujeto al cumplimiento en toda momento de los siguientes 

requisi tos: 

e) Se debera permitir que cualquier vecino propietario o titular de un inmueble, 

en el ambito territorial sefialado al Condominio, pueda participar en ella como 

asociado; 

f) Se compromete a renovar sus 6rganos de direcci6n, de conformidad a lo 

estipulado por el Reglamento de Participaci6n Ciudadana y Popular para la 

Gobemanza del Municipio de Zapopan, Jalisco; 

g) Se obliga arendir cuentas a sus condominios en los terminos sefialados por el 

Reglamento de Participaci6n Ciudadana y Popular para la Gobemanza del 

Municipio de Zapopan, Jalisco; y 

h) No puede asumir funciones que correspondan a las autoridade, federales, 

estatales o municipales. 

SEGUNDO. Se autoriza la inscripci6n del Regimen de Propiedad en Condominio 

denominada "Condominio Guadalupe" en el Registro Municipal que lleva a ca"!Jo la Direcci6n 

de Participaci6n Ciudadana, en los tenninos del reglamento de la materia. 

TERCERO. Notifiquese el presente Acuerdo ala Direcci6n de Participaci6n Ciudadana, 

para que, por su conducto, notifique el contenido del presente acuerdo al Regimen de 

Propiedad en Condominio denominada "Condominio Guadalupe", por conducto de su 

Consejo de Administraci6n. 
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CUARTO. Se facu1ta a los ciudadanos PRESIDENTE MUNICIPAL Y SECRETARIO DEL 

AYUNTAMIENTO, a efeeto de suscribir la documentaci6n inberente para el cumplimiento :lel 

presente dietamen." 

5.3 (Expediente 85/20) Dictamen que antoriza la desincorporacion del dominio 

publico, la incorporacion al dominio privado y la entrega en comodato a favor del 

Gobierno del Estado de Jalisco, a traves de la Secretaria de Educacion Jalisco, por un 

termino de 33 (treinta y tres) afios, a partir de la suscripcion de dicho instrumento 

juridico con el fin de regularizar la posesion de los predios en el que se encueDtran 

funcionando los 17 (diecisiete) predios en los que se encuentran funcionando la Escuela 

Secundaria "20 Mixta" y las Escuelas Primarias "Alberto Teran y Maria Luisa Gomez", 

"Benito Juarez y Agustin Yafiez", "Cuauhtemoc y Pedro Moreno", "Emiliano Zapata y 

Josefa Ortiz de Dominguez", "Felipe Carrillo Puerto y Mariano Azuela", "Ignacio B. 

Pamplona S.", "Isabel Verea Prieto y Nifios Heroes", "Jose Lopez PortiIlo y Weber y 

Francisco I. Madero", "Jose Maria Morelos y Pavon y Juan Escutia", "Justo Sierra", 

"Maria Teresa Calderon V y Francisco Medina de la Torre", "Republica Mexicana", 

"Salvador Varela Resendiz y Benito Juarez", "Venustiano Carranza", "Urbana 56'"' y 

568 Blanca" y "Urbana 807 y 809 Enrique C. Rebsamen". 

"Los Regidores integrantes de las Comisiones Colegiadas y Permanentes de 

EDUCACI6N, de HACIENDA, PATRIMONIO Y PRESUPUESTOS, de PROMOCI6N CULTURAL Y de 

RECUPERACI6N DE ESPACIOS PUBLICOS, nos permitimos presentar a la a1ta y distingmda 

consideracion de este Aynntamiento en pleno el presente dietamen, el cual tlene por objeto 

estudiar y, en su caso, autorizar la suscripcion de un contrato de comodato c::m el Gobiemo 

del Estado de J alisco, con destino a la Secretaria de Educacion J alisco, respecto las predios 

municipales en los que se encuentran funcionando la escuela secundaria "20 Mixta", asi como 

las primarias "Alberto Teran y Maria Luisa Gomez", "Benito Juarez y Agustin Yanez", 

"Cuauhtemoc y Pedro Moreno", "Emiliano Zapata y Josefa Ortiz de Dominguez", "Felipe 

Carrillo Puerto y Mariano Azuela", "Ignacio B. Pamplona S.", "Isabel Verea Prieto y Nifios 

Heroes", "Jose Lopez Portillo y Weber y Francisco 1. Madero", "Jose Maria More:os y 

Gabriela Mistral", "Jose Lopez Cotilla y Forjadora de laPatria", "Jose Maria Morelos y Pav6n 

y Juan Escutia", "Justo Sierra", "Lazaro Cardenas del Rio", "Luis Perez -v'erdia y Justo 

Sierra", "Maria Teresa Calderon V y Francisco Medina de la Torre", "Manuel Gomez Morin 

y Nifios Heroes", "Oblatos", "Rafael Ramirez", "Republica Mexicana", "Salvador Varela 

Resendiz y Benito Juarez", "Valentin Gomez Farias", "Venustiano Carranza", "Urbana 1136 

Francisco Villa y 1122 Juan Rulfo", "Urbana 567 y 568 Blanca", "Urbana 807 y 809 En.:ique 

C. Rebsamen", "Urbana 985 y 986 Primitivo Tolentino"; y, motivo por el cual hacemos de su 

conocimiento los siguientes 
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ACUERDO: 

PRIMERO. Se autoriza la desincorporaci6n del dominic publico, la incorporaci6n al 

dominio privado y la entrega en comodato a favor del Gobiemo del Estado de J alisco, a trayes 

de la Secretaria de Educaci6n Jalisco, por un tennino de 33 (treinta y tres) alias, apartir de la 

suscripci6n de dicho instrumento juridico con el fin de regnlarizar la posesi6n de los predios 

en el que se encuentran funcionando los 17 (diecisiete) predios en los que se encuentan 

funcionando la Escuela Secundaria "20 Mixta" y las Escuelas Primarias "Alberto Teran y 

Maria Luisa G6mez", "Benito Juarez y Agnstin Yanez", "Cuauhtemoc y Pedro Moreno", 

"Emiliano Zapata y Josefa Ortiz de Domingnez", "Felipe Carrillo Puerto y Mariano Azue!a", 

"Ignacio B. Pamplona S.", "Isabel Verea Prieto y Nilios Heroes", "Jose L6pez Porti11o y 

Weber y Francisco 1. Madero", "Jose Maria Morelos y Pav6n y Juan Escutia", "Justo Sierra", 

"Maria Teresa Calder6n V y Francisco Medina de la Torre", "Republica Ylexicana", 

"Salvador Vare1a Resendiz y Benito Juarez", "Venustiano Carranza", "Urbana 567 y 568 

Blanca" y "Urbana 807 y 809 Enrique C. Rebsamen", con los domicilios y superficies que se 

identifican a continuaci6n: 

a) Secundaria 20 Mixta, ubicada en la calle Arco G6tico, entre Arco Romanico y 

Arco Bizantino, colonia Arcos de Zapopan, municipio de Zapopan, Jalisco, con una superficie 

de 6,132.84 m2 (seis mil ciento treinta y dos, punto, ochenta y cuatro metros cuadrados), seglin 

levantamiento topo grafi co UPI-024/21, de fechajunio de 2021, elaborado por la Unidad de 

Patrimonio. 

b) Primarias Alberto Teran y Ma. Luisa Gomez, ubicadas en la calie Arco G6tico, 

numero 489, entre Arco Calignla y Arco de Claudio, colonia Arcos de Zapopan III Secci:'m, 

municipio de Zapopan, Jalisco, con una superficie seglin levantamiento topografico de 

2,653.53 m2 (dos mil seiscientos cincuenta y tres, punto, cincuenta y tres metros cuadradcs), 

seglin el levantamiento topografico UPI-019-21, de fecha junio de 2021, elaborado por la 

Unidad de Patrimonio. 

c) Primarias Benito Juarez y Agustin Yafiez, ubicadas en la calle San Isidro, numero 

3250, entre Santa Filomena y Acueducto, colonia Las B6vedas, municipio de Zapopan, 

Jalisco, con una superficie de 3,912.11 m2 (tres mil novecientos doce pumo once metros 
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cuadrados), segtin levantamiento topognifico UPI-037-20, de fecha septiembre de 2C20, 

elaborado por la Unidad de Patrimonio. 

d) Primarias Cuauhtemoc y Pedro Moreno, ubicadas en la caHe Girasoles, numero 

803, entre Santa Esther y Santa Lucrecia, colonia Los Girasoles, municipio de Zapopan, 

Jalisco, con una superficie de 5,216.11 m2 (cinco mil doscientos dieciseis, punto, oncemetrc>s 

cuadrados), segtin ellevantamiento topognifico UPI-036-21, de fecha septiembre de 2020, 

elaborado por la Unidad de Patrimonio. 

e) Primarias Emiliano Zapata y Josefa Ortiz de Dominguez, ubicadas en la caHe 

Vicente Lombardo Toledanc>, entre Justo Gonzalez y Manuel Hernandez, colonia Jardines del 

Auditorio, municipio de Zapopan, Jalisco, con una superficie segtin levantamiento topog:-afico 

de 2,073.088 m2 (dos mil setenta y tres, punto, cero, ochenta y ocho metro s cuadrados), se!,'1ln 

ellevantamiento topografico UPI-Ol 1-21, de fecha abril de 2021, elaborado por la Unidad de 

Patrimonio. 

f) Primarias Felipe Carrillo Puerto y Mariano Azuela, ubicadas en la caHe Sabinos, 

al cruce con la caHe Paseo de las Galateas, colonia Tabachines, municipio de Zapopan, J alisco, 

con una superficie de 1,626.63 m2 (mil seiscientos veintiseis punto sesenta y tres metrcs 

cuadrados), segtin el levantamiento topografico UPI-038-20, de fecha agosto de 2020, 

elaborado por la Unidad de Patrimonio. 

g) Primaria Ignacio B. Pamplona, ubicada en la caHe Constantino Cavafis, numeD 

6117, entre Ludovico Ariosto y Gaston Leroux, colonia Lomas Universidac, Municipio de 

Zapopan, Jalisco, con una superficie de 2,453.51 m2 (dos mil cuatrocientos cincuenta y tres 

punto cincuenta y uno), segtin ellevantamiento topografico UPI-034-20, de :fecha agosto de 

2020, elaborado por la Unidad de Patrimonio. 

h) Primarias Isabel Verea Prieto y Nifios Heroes, ubicada en la calle Santa Laurc, 

numero 169, entre Las Torres y Santa Ana, en la colonia Santa Margarita. M:micipio de 

Zapopan, Jalisco, con una superficie de 5,681.68 m2 (cinco mil seiscientos ochenta y uno 

punto sesenta y ocho metro s cuadrados), cuyos limites y lind eros se describen a continuaC10:l 

con el siguiente cuadro de construccion emanado dellevantamiento topografico CPI-033-20, 

de fecha agosto de 2020, elaborado por la Unidad de Patrimonio. 
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i) Primarias Jose Lopez PortiIlo y Weber y Francisco I. Madero, ubicadas en la 

calle Jorge Villasefior, numero 469, entre Manuel Anaya y Prolongaci6n Obreros ce Cananea, 

colonia Constituci6n, Municipio de Zapopan, Jalisco, con una superficie de 2,č14.825 m2 (dos 

mil ochocientos catorce, punto, ochocientos veinticinco metros cuadrados), segtin el 

levantamiento topognifico UPI-003-21, de fecha abril de 2021, elaborado por la Unidad de 

Patrimonio. 

j) Primarias Jose Maria Morelos y Pavon y Juan Escutia, ubicadas en la calle Playa 

de Homos, numero 1201, entre Tepeyac y Chamela, colonia Primavera Norte, Municipio de 

Zapopan, Jalisco, con una superficie segtin levantamiento topognifico de 3,000.15 m2 (tres 

mil punto quincemetros cuadrados), segtin ellevantamiento topografico UPI-02I12l, de fecha 

abril de 2021, elaborado por la Unidad de Patrimonio. 

k) Primaria Justo Sierra, ubicada en la calle Pino Suarez, numero 126, entre :as 

vialidades Javier Rojo G6mez y Zaragoza, colonia Santa Ana Tepetitliin, Municipio de 

Zapopan, Jalisco; con una superficie de 4,990.84 m2 (cuatro mil novecientos noventa, punto, 

ochenta y cuatro metro s cuadrados), segtin ellevantamiento topografico UPI-032/20, de fecha 

agosto de 2020, elaborado por la Unidad de Patrimonio. 

1) Primaria Maria Teresa Calderon V. y Francisco Medina de la Torre, ubicada 

en Prolongaci6n Obreros de Cananea, numero 100 1, entre las calles Juan Dominguez y 

Melit6n Alvarez, colonia Constituci6n, Municipio de Zapopan, Jalisco, con una superficie de 

5,245.752 m2 (cinco mil doscientos cuarenta y cinco, punto, setecientos clllcuenta y o;)s 

metros cuadrados), segtin ellevantamiento topografico UPI-004/21, de fecha abril de 2021, 

elaborado por la Unidad de Patrimonio. 

m) Primaria Republica Mexicana, ubicada en la calle 16 de septiembre, njmero 661, 

entre Abasolo y Allende, colonia Centro, en el Municipio de Zapopan, Jclisco, con u.,a 

superficie de 2,467.321 m2 (dos mil cuatrocientos sesenta y siete, punto, trescienws veintiun 

metros cuadrados), segtin ellevantamiento topografico UPI-012/21, de fecha abril de 2021, 

elaborado por la Unidad de Patrimonio. 

n) Primarias Salvador Varela Resendiz y Benito Juarez, ubicada en la calle VoIcan 

Popocatepetl, ntimero 126, entre Volcan de Fuego y Vo1ciin Citlaltepec, colo:Jia El Colli, en 
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el Municipio de Zapopan, Jalisco, con una superficie de 5,031.20 m2 (cinco mil treinta y uno, 

punto, veinte metros cuadrados), seglin ellevantamiento topognifico UPI-0~5/21, de fecha 

mayo de 2021, elaborado por la Unidad de Patrimonio. 

o) Primaria Venustiano Carranza, ubicada en la calle Cerrada Santa Laura, numero 

169 A, entre Santa Ana y Santa Laura, colonia Santa Margarita, Municipio de ZapopEn, 

Ja1isco, con una superficie de 3,802.22 m2 (tres mil ochocientos dos punto veintid6s me1::"os 

cuadrados), seglin el levantamiento topognifico UPI-041-20, de fecha agosto de 2020, 

elaborado por la Unidad de Patrimonio. 

p) Primarias Urbana 567 y 568 Blanca, ubicadas en la calle Iturbide, nUmero 1 A, 

entre L6pez Cotilla y Reforma, colonia Atemajac del Valle, en el MuniciplO de Zapopan, 

Jalisco, con una superficie de 2,721.05 m2 (dos mil setecientos veintiuno, punto, cero, cinco 

metros cuadrados), seglin levantamiento topognifico UPI-022/21, de fecha junic de 2021, 

elaborado por la Unidad de Patrimonio. 

q) Primarias Urbana 807 y 809 Enrique C. Rebsamen, ubicadas en la calle Paseo 

de los Ahuehuetes, numero 32, entre Paseo de los Nisperos y Paseo de los Guamuchiles, 

colonia Tabachines, en el Municipio de Zapopan, Jalisco, con una superficie :le 7,991.53 :n2 

(siete mil novecientos noventa y uno, punto, cincuenta y tres metros cuadrados), seglin el 

levantamiento topognifico UPI-041120, de fecha mayo de 2021, elaborado por la :.Tnidad de 

Patrimonio. 

El Municipio acredita la propiedad de los predios materia del presente dictamen, 

mediante las escrituras publicas que quedaron descritas en el punto 4 del apartado de 

Antecedentes del presente Dictamen. 

En los terminos de las fracciones 1 y V del articulo 36 de la Ley del Go'oierno y la 

Administraci6n Publica Municipal del Estado de J alisco, este Acuerdo para ser valido, debera 

ser aprobado por mayoria calificada de los miembros de este Ayuntamiento. 

SEGUNDO. El contrato de comodato que se celebre derivado del presente Acuerdo 

sobre los 17 (diecisiete) predios de propiedad municipal, estara sujeto, por 10 menos, a :as 

siguientes condiciones y c1ausulas: 
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a) El Gobiemo del Estado de Jalisco, a traves de la Secretaria de Educaci6n Jalisco, 

debe renunciar expresamente a cualquier tipo de indemnizaci6n, respecto de la edificaci6n, 

ampliaci6n o mejora de obras que l1eve a cabo en los predios materia del comodato, en el que 

se encuentran instaladas y funcionando la Escuela Secundaria "20 Mixta" y las Escuelas 

Primarias "Alberto Teran y Maria Luisa G6mez", "Benito Jwirez y Agustin Yai'iez", 

"Cuauhtemoc y Pedro Moreno", "Emiliano Zapata y Josefa Ortiz de Dominguez", "FeJ:pe 

Carrillo Puerto y Mariano Azuela", "Ignacio B. Pamplona S.", "Isabel Verea Prieto y Nmos 

Heroes", "Jose L6pez Portillo y Weber y Francisco L Madero", "Jose Maria Morelos y Pavan 

y Juan Escutia", "Justo Sierra", "Maria Teresa Calder6n V y Francisco Medina de la Torre", 

"Republica Mexicana", "Salvador Varela Resendiz y Benito Juarez", "Venustiano Carranza", 

"Urbana 567 Y 568 Blanca" y "Urbana 807 y 809 Enrique C. Rebsamen". 

b) Los inmuebles en la que se encuentra funcionando la Escuela Secundaria "20 

Mixta" y las Escuelas Primarias "Alberto Teran y Maria Luisa G6mez", "Benito Juarez y 

Agustin Yaiiez", "Cuauhtemoc y Pedro Moreno", "Emiliano Zapata y Joseb Ortiz de 

Dominguez", "Felipe Carrillo Puerto y Mariano Azuela", "Ignacio B. Pamplona S.", "Isabel 

Verea Prieto y Nilios Heroes", "Jose L6pez Portillo y Weber y Francisco L Madero", "Jose 

Maria Morelos y Pav6n y Juan Escutia", "Justo Sierra", "Maria Teresa Calder6n V y Francisco 

Medina de la Torre", "Republica Mexicana", "Salvador Varela Resendiz y Benito Juarez", 

"Venustiano Carranza", "Urbana 567 y 568 Blanca" y "Urbana 807 y 809 3nrique C. 

Rebsamen", se entregan en comodato por un tennino de 33 alios, apartir de la suscripci6n del 

instrumento correspondiente, el cual debera ser destinado de conforrnidad con lo descrito en 

el Segundo Punto de Acuerdo, al funcionamiento de dichos planteles escolares, cL-ya 

operaci6n y administraci6n estara exclusivamente a cargo del Gobiemo del Esmdo de Jalisco, 

a traves de la Secretaria de Educaci6n. Dicha dependencia debera de utilizar la tJtalidad de 

las superficies comodatadas para la prestaci6n del servicio mencionado, sin que pueda ser 

utilizada para objetivos diversos a aquel10s materia del contrato de comodato, bajo pena que, 

de no cumplirse esta condici6n, sea rescindido el contrato de comodato. 

c) Los gastos, impuestos y derechos que se deriven de la celebraci6n Gel c:)!1trato, asi 

como las obligaciones laborales, correran por cuenta de la Secretaria de Educa~i6n, quedando 

exento el Municipio de cualquier obligaci6n por estos conceptos, incluyendo aquel10s que se 

generen por el suministro de servicios a las instalaciones educativas, tales como el de energia 
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electrica, agua, servicio telef6nico y demas que requiera contratar el Gobiemo del Estado de 

Jalisco. 

d) El comodatario no puede conceder a un tercero el uso de los citados inmuebles 

materia del contrato, sin el consentimiento previo, expreso y por escrito de este Municipio a 

traves del Ayuntamiento. 

e) El comodatario queda obligado a poner toda diIigencia en la conservaci6n de las 

superficies comodatadas y aresponder de toda deterioro de las mismas, debiendo reparar los 

danos. Asimismo, debera pagar el importe de los gastos ordinarios que se necesiten para su 

uso y conservaci6n, sin tener en ninguno de los anteriores casos, el derecho de repetir en contra 

del Municipio. 

f) El Municipio podra dar por concluido el contrato de comodato y, en cor:secuencia, 

exigir la devoluci6n total o parcia1 de una o de los inmuebles municipales, antes de que termine 

el plazo convenido, en el casa de que el comodatario no cumpla con las obligaciones a su 

cargo, exista causa de :nteres publico debidamente justificada, o el comodatario abandone o 

de al inmueble un uso diverso al fin para el que fue entregado. En estos casos, la parte 

comodataria quedara obligada adevolver uno o los inmuebles al Municipio de Zapopan, en 

un plazo de 30 (treinta) dias contados a partir de la fecha de notificaci6n de :a extinci6n del 

contrato de comodato y, en consecuencia, el Municipio quedara facultado a mmar posesi6n 

del bien objeto del contrato, una vez transcurrido dicho plazo, tomando en cuenta para elie lo 

dispuesto por la legisla~i6n en materia civil vigente en el Estado de J alisco. 

g) El comodata:io debera colocar al frente de cada uno de los planteles es~olares, en 

un lugar visible, una p:aca suficientemente legible a primera vista que conte:1ga la leyenda: 

"Este predio es municipal y fue entregado en comodato a la Secretaria de Educaci6n del 

Gobiemo del Estado de Jalisco". Dicha placa se realizara de acuerdo a las espec:ficaciones 

indicadas por la Direcci6n de Administraci6n, a costa de la propia Secretaria. 

TERCERO. Notifiquese a la Sindicatura Municipal y a la Dire~ci6n Juridico 

Consultivo, con un tanto de cada una de las escrituras publicas yun tanto de los levantamientos 

topograficos senalados en el punto 4 de antecedentes, para que procedan a la ela:,oraci6n y 
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suscripci6n del contrato correspondiente, confonne a lo sefialado en esta resoluci6n y en ~os 

tenninos que lo exija la protecci6n de los intereses municipales. 

CUARTO. Se instruye ala Sindicatura Municipal, a la Direcci6n de Administraci6n y 

la J efatura de Patrimonio, para que confonne a lo establecido en la Ley Agraria, proceda a 

iniciar el tnimite de regularizaci6n de la cesi6n de derechos de los predios en donde se 

encuentran funcionando las escuelas primarias "Jose L6pez Cotilla y Forjadora de la Patria", 

"Manuel G6mez Morin y Nifios Heroes" y "Urbanas 1106 y 1122 Francisco Villa y Juan 

Rulfo", descritas en el punto 5 del apartado de Antecedentes; y una vez conc1mda la cesi6n de 

derechos a favor del Municipio de Zapopan, Jalisco, se remita a la Secretaria del 

Ayuntamiento. 

Una vez conc1uido dicho procedimiento, se instruye a la Sindicatura :vIunicipal, a la 

Direcci6n de Administraci6n y a la Unidad de Patrimonio proceda a registrar en e: inventa.-io 

de bienes municipales y se infonne de ella ala Secretaria del Ayuntamiento, para dar paso al 

tnimite a efecto de regularizar la posesi6n de los citados inmuebles municipaies por parte de 

la Secretaria de Educaci6n, a favor del Gobierno del Estado de J alisco, para :a operaci6n de 

las escuelas primarias "Jose L6pez Cotilla y Forjadora de la Patria", "Manuel G6mez Morin 

yNifios Heroes" y "Urbanas 1106 y 1122 Francisco Villa y Juan Rulfo". 

QUINTO. Confonne a lo sefialado en la Ley para la Regularizaci6n :' Titulaci6n de 

Predios Urbanos en el Estado de J alisco, asi como al Reglamento para la Regularizaci6n y 

Titulaci6n de Predios Urbanos del Municipio de Zapopan, Jalisco, se instruye a la Comisi6n 

Municipal de Regularizaci6n (COMUR), para que proceda a iniciar el trfunite de 

regularizaci6n de los predios donde actualrnente se encuentran construidas y en operaci6n las 

primarias "Lazaro Cardenas del Rio", "Rafael Ramirez" y "Valentin G6mez Farias", descriras 

en el punto 6 de Antecedentes, y una vez conc1uidos los procesos administrativos de 

regularizaci6n, se remitan a la Secretaria del Ayuntamiento, los titulo s de propiedad a fa"or 

del Municipio de Zapopan, Jalisco. 

En consecuenci;t de ella y una vez conc1uidos los trarnites ante la COMTJR y obtenicios 

dichos titulo s de propiedad, se instruye a la Direcci6n de Administraci6n y a la Unidad de 

Patrimonio proceda a registrar en el inventario de bienes municipales y solicite al 

Ayuntamiento en Plene se autorice la suscripci6n de un contrato de cornodato para regularizar 
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la posesi6n de los citados imnuebles municipales por parte de la Secretaria de Educaci6r~ a 

favor del Gobiemo del Estado, para la operaci6n de las primarias "Lazaro Cardenas del RiJ", 

"Rafael Ramirez" y "Valentin G6mez Farias" , para dar curso al proceso de regularizaci6n del 

comodato a favor del Gobiemo del Estado de Jalisco. 

SEXTO. Notifiquese la presente resoluci6n a la Sindicatura Municipal, a la Direcci6n 

de Administraci6n, ala Jefatura de la Unidad de Patrimonio y a la Direcci6n de Educaci6n, 

por conducto de sus titulares, para su conocimiento, y procedan en los terrninos de lo seiialado 

en los presentes resolutivos y a e1los correspondan y para su conocimiento. 

StPTIMO. De igual manera notifiquese el contenido del presente Acue~do al titul ar de 

la Direcci6n de Ordenamiento del Territorio yal Secretario Tecnico de la Comisi6n Munici;:JaI 

de Regularizaci6n (COMUR), para que procedan en los terrninos de lo seiialado en lOS 

presentes resolutivos y a e1los correspondan. 

OCTAVO. Notifiquese el contenido de la presente resoluci6n a la Secretaria de Educaci6n Jalisco, a la 

Secretaria de Administraci6n y a la Direcci6n de Asuntos luridicos de la Secretaria de Administraci6n del 

Gobiemo del Estado de la1isca, a traves de sus titulares, para su conocimiento y efeetos legales procedentes. 

NOVENO. Se autoriza a los ciudadanos PRESIDENTE MUNICIPA:', al SiNDlCO 

MUNICIPAL Y ala SECRETARIO DEL AYUNTAMIENTO, para que celebren los actos juridicos 

necesarios y convenientes para cumplimentar el presente Acuerdo." 

5.4 (Expediente 63/22) Dictamen mediante el cual se resuelve como improcedente 

las solicitud del Condominio Rinconada del Bosque, en virtud de que el Ayuntamiento 

esta impedido para autorizar cualquier acto juridico sobre bienes inmuebles que ann 

continuan en posesi6n juridica de los fraccionadores, en virtud de no haberse realizado 

el acto de entrega - recepci6n de las obras de urbanizaci6n a favor del Municipio de 

Zapopan, Jalisco. 

"Los Regidores integrantes de las Comisiones Colegiadas y Perrnanentes de 

DESARROLLO URBANO, de HACIENDA, PATRIMONIO Y PRESUPUESTOS Y de INSPECCIOl' Y 

VIGILANCIA, nos perrnitimos presentar a la alta y distinguida consideraci6n de este 

Ayuntamiento en Pleno, el presente dictamen que tiene por objeto estudiar y resoIver la 

solicitud del Condominio Rinconada del Bosque, a efecto de que el Ayuntamiento autorice la 
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entrega en concesi6n del area de cesi6n para destinos marcada con el numero I lL'O, ubiccda 

al interior del misrno, por las razones y fundamentos que a continuaci6n se exponen: 

ACUERDO: 

PRIMERO. Se resuelve como improcedente las solicitud del Condominio Rinconada 

del Bosque, en virtud de que el Ayuntamiento esta impedido para autorizar cualquier acto 

juridico sobre bienes imnuebles que aun continuan en posesi6n juridica de los fraccionadores, 

en virtud de no haberse realizado el acto de entrega - recepci6n de las obras ue urbanizaci6n 

a favor del Municipio de Zapopan, J alisco, proceso mediante el cual se perfecciona la 

transmisi6n gratuita de las vialidades municipales y de las areas de cesi6n para destinos, de 

conformidad alo dispuesto por los articulos 246, 303 y 304 del C6digo Urbano para el Estado 

de J alisco y a lo senalado en esta resoluci6n. 

SEGUNDO. Notifiquese el presente Acuerdo al promovente, Guille::no Villanueva 

Jimenez, Presidente del Consejo de Administraci6n del Condominio Rinconada del Bosque, 

ello, en el domicilio indicado al efecto en su escrito de petici6n, asi como para hacer de su 

conocimiento que para tal efecto requiere el acuerdo de la asamblea de cond6minos en que se 

acuerda solicitar el area verde y se comprometen a cubrir sus gastos de mantenimiento, y en 

su caso, de persistir en su solicitud, que la Asamblea de Cond6minos apruebe la aceptaci6n 

de las obras de infraestructura y equipamiento correspondientes, en el estado que se 

encuentran, asumiendo las responsabilidades pendientes que corresponden al desarrollador 

para culminar las obras a efecto de efectuar la entrega recepci6n del fraccionamiento el 

Condominio Rinconada del Bosque", con todas sus implicaciones, cargas y costos o por otra 

via, requiriendo el Condominio a los desarrolladores a efecto de que los ciudadanos Ruben 

Salles Alonso, Luis Francisco Velasco Covarrubias y Pedro Castaneda Landeros, efecmen y 

concluyan la entrega - recepci6n del desarrollo citado. 

TERCERO. Notifiquese a la Sindicatura Municipal, a la Coordinaci6n General de 

Gesti6n Integral de la Ciudad y la Direcci6n de Ordenamiento del Territorio, para que de 

manera coordinada requieran a los ciudadanos Ruben Salles Alonso, Luis Francisco Velasco 

Covarrubias y Pedro Castaneda Landeros, a efeeto de que realicen la entrega - recepci6n del 

desarrollo Condominio Rinconada del Bosque, en los terminos que lo dispone el C6digo 

Urbano para el Estado de Jalisco, estando en condiciones para ello, todas y c.ada uno de los 
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elementos de la infraestructura basica, obras de urbanizaci6n, equipamiento y areas de cesL6n 

para destinos (de equipamiento, areas verdes y de vialidades), verificando que las fianzas 

otorgadas para garantizar la correcta ejecuci6n de las obras de urbanizaci6n esten vigentes, o 

haciendo valer las garantias otorgadas y las acciones legales correspondientes, pera asegurar 

el interes municipal y el interes de los vecinos, evaluando todas las acclOnes que sean 

necesarias para que este desarrollo habitacional se entregue al Municipio de manera regula:: o 

incluso se prevea la via, en terrninos de lo sefialado por la Ley para la Regularizaci6n y 

Titulaci6n de Predios Urbanos en el Estado de J alisco y el Reglamento para la Regularizacl:'in 

y Titulaci6n de Predios Urbano s del Municipio de Zapopan, J alisco, sin perjuicio de las que 

procedan por las omisiones del desarrollador. 

CUARTO. Notifiquese para su conocimiento y efeetos legales correspondientes a la 

Direcci6n de Administraci6n y a la Jefatura de la Unidad de Patrimonio. 

QUINTO. Se autoriza al PRESIDENTE MUNICIPAL y a la SECRE"::ARIO DEL 

AYUNTAMIENTO, para que suscriban la documentaci6n inherente al cumplimie:J.to del presen.te 

Acuerdo." 

5.5 (Expediente 267/22) Dictamen por el que se auto riza la desincorporacioo. del 

dominio publico y la incorporacion al dominio privado de una fracci6n del predio 

municipal ubicado en la caHe Hidalgo N° 39, Delegacion de San Esteban, a efecto de 

entregarlo en comodato al Organismo Publico Descentralizado "Servicios de Salud 

J alisco", para el funcionamiento del centro de Salud de dicha localidad, asi como la 

suscripcion de un convenio de colaboracion respecto a 9 predios en los que se €ncuentran 

funcionando los centros de salud ubicados en las colonias: Lomas de La Primavera, La 

Primavera, Los Cajetes, Paraisos del ColIi e Ixcatan, La Cantera, La Martinica, Mesa 

de Los Ocotes y San Esteban. 

"Los Regidores integrantes de las Comisiones Colegiadas y Perrnanentes de 

DESARROLLO URBANO, de HACIENDA, PATRIMONIO Y PRESUPUESTOS y de SALUD , nos 

perrnitimos presentar a la aJta y distinguida consideraci6n de este Ayuntamiento en Plenc el 

presente dictamen, el cual tiene por objeto el estudio y resoluci6n de la solicitud realizada por 

la Direcci6n General delOrganismo Publico Descentralizado "Servicios de Salud Jalisco", 

mediante oficio numero OPDSSJ/DG/136I12022, de fecha 11 once de octubre de 2022 dos 

mil vendidos, en la que se propone regularizar la posesi6n juridica de predies er: los que se 

encuentran funcionando diversos centros de salud estatales en el Municipio de Zapoprn, 

Pagina 26 de 113 



Gobiemode 

ACTADE LA VIGES!MA SEGUNDA SESI6N ORDlNARIA DEL A YUNTAMIE,'TO 

CELEBRADA EL DiA 29 DE MARZO DEL 2023 

Zapopan 
2021-2024 

J alisco, segtin infonnaci6n del Gobiemo del Estado, motiva por el cual iacemos de su 

conocimiento los siguientes: 

ACUERDO: 

PRIMERO. Se autoriza la desincorporaci6n del dominio publico y la incorporaci6n al 

dominio privado de una fracci6n del predio municipal ubicado en la caHe Hidc.lgo N° 39, 

Delegaci6n de San Esteban, a efecto de entregar10 en comodato al Organismo Publico 

Descentralizado "Servicios de Salud Jalisco", para el funcionamiento del centro de Salud de 

dicha localidad (punto 8 del apartado de Consideraciones). 

El Municipio acredita la propiedad, mediante Escritura Publica No. 25,352 veinticinco 

mil trescientos cincuenta y dos, de fecha del 5 cinco de octubre de 20 Il dos mil o:Jce, pasada 

ante la fe del Notario Publico Titular numero 74 setenta y cuatro del Municipio de 

Guadalajara, Jalisco, Licenciado Jose Luis Leal Sanabria. 

Levantamiento Topogr:ifico N° UPI-026/19, realizado por la Unidari. de Patrimonio 

con fecha febrero de 2020 dos mil veinte, del que se desprende un predio con una superficie 

de 1,049.84 m2 mil cuarenta y nueve punto ochenta y cuatro metro s cuadrad'Js, con las 

siguientes medidas y linderos: 

Al Norte, en linea recta, en una distancia de 30.78 m. treinta punto setenta y oeho 

metro s, colindando con Av. Hidalgo; 

metros; 

AlOriente, en linea recta, en una distancia de 31.06 m. treinta yuno punto seis metros; 

Al Sur, en linea recta, en una distancia de 32.63 m. treinta y dos punto sesenta y !res 

Al Poniente, en linea recta, en una distancia de 36.32 m. treinta y seis pueto treinta y 

dos metros. 

En los tenninos de las fracciones 1 y V del articulo 36 de la Ley del Gobiemo y la 

Administraci6n Publica Municipal del Estado de Jalisco, este Acuerdo para se~ valido, debera 

ser aprobado por mayoria calificada de los miembros de este Ayuntamiento. 

SEGUNDO. El contrato de comodato que se celebre derivado del presente Acuerdo, 

estara sujeto, por lo menos, a las siguientes condiciones y clausulas: 
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a) El Organismo Publico Descentralizado "Servicios de Salud Jalisco", debe rem:.nciar 

expresamente a cualquier tipo de indemnizaci6n, respecto de la edificaci6n, ampliaci6n o 

mejora de obras que IIeve a cabo en el predio materia del comodato. 

b) El inrnueble se entrega en comodato hasta por un termino de 33 tre:.nta y tres anos, 

apartir de la suscripci6n del instrumente correspondiente, el cual debeni ser destinado al 

funcionamiento del Centra de Salud ubicado en la caIIe Hidalgo N° 39, Delegaci6n de San 

Esteban. La superficie comodatada no podni ser utilizada para objetivos diversos a aqueIIa 

materia del contrato de comodato, bajo pena que de no cumplirse esta condici6n, sea 

rescindido el contrato de comodato. 

c) Los gastos, impuestos y derechos que se deriven de la celebraci6n <iel contrato, asi 

como las obligaciones laborales, correran por cuenta delOrganismo Publico Descentralizado 

"Servicios de Salud Jalisco", quedando exento el Municipio de cualquier obligaci6n por estos 

conceptos, incIuyendo aqueIIos que se generen por el suministro de servici05 del Centro de 

Salud, tales como el de energia electrica, agua, servicio telef6nico y demas que requiera 

contratar dicha instituci6n. 

d) El comodatario no puede conceder a un tercero el uso del citado inmueble materia 

del contrato, sin el consentimiento previo, expreso y por escrito de este Municlpio a traves del 

Pleno del Ayuntamiento. 

e) El comodatario queda obligado a poner toda diligencia en la conservaci6n de la 

superficie comodatada y aresponder de todo deterioro de la misrna, debiendo reparar los 

danos. Asirnismo, debeni pagar el importe de los gastos ordinarios que se necesiten para su 

uso y conservaci6n, sin tener en ninguno de los anteriores casos, el derecho de repetir en contra 

del Municipio. 

t) El Municipio podni dar por concluido el contrato de comodato y, en consecuencia, 

exigir la devoluci6n total o parcial del inrnueble municipal, antes de que termine el plazo 

convenido, en el caso de que el comodatario no cumpla con las obligaciones a su cargo, exista 

causa de interes publico debidamente justificada, o el comodatario abandone o de al inrnueble 

un uso diverso al fin para el que fue entregado. 
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En estos casos, la parte comodataria quedani obJigada adevolver el imnueble al 

Municipio de Zapopan, en un plazo de 30 (treinta) dias contados a partir de la fecha de 

notificaci6n de la extinci6n del contrato de comodato y, en consecuencia, el Municipio 

quedara facultado atomar posesi6n del bien objeto del contrato, una vez transcurrido dicho 

plazo, tomando en cuenta para eHo lo dispuesto por la legislaci6n en materia civil vigente en 

el Estado de Jalisco. 

g) El comodatario debera colocar al frente del Centro de Salud, en UD lugar visible, 

una placa suficientemente legible a primera vista que contenga la leyenda: "Este predio es 

municipal y Jue entregado en comodato a la Organismo Publico Descentralizado "Servicios 

de Salud Jalisco ", para el Juncionamiento del Centro de Salud en la Delegaci6n de San 

Esteban". Dicha placa se realizara de acuerdo a las especificaciones indicadas por la Jefatura 

de la Unidad de Patrimonio, a costa delOrganismo Publico Descentralizado "Servicios de 

Salud Jalisco". 

TERCERO. Se autoriza la suscripci6n de un Convenios de Colaboraci6n respecto a 9 

nueve predios en los que se encuentran funcionando los centros de salud ubicados en las 

colonias: Lomas de La Primavera, La Primavera, Los Cajetes, Paraisos del ColIi e Ixcatan, en 

los que se acredita la posesi6n fisica a favor del Municipio de Zapopan, J alisCQ, con cesiones 

de derecho a favor del Municipio emitidas por autoridades ejidales; asi como en las colonias 

BaIcones de La Cantera, La Martinica, Mesa de Los Ocotes y San Esteban. en los que se 

acredita la posesi6n con constancias de posesi6n a favor del Municipio, emitidas por los 

Comisariados de Bienes Comunales de la Comunidad Indigena de Mezquitar: y de San 

Esteban, respectivamente (punto 7 del apartado de Consideraciones), de acuerdo al siguiente 

cuadro: 

NO. LOCALIDAD DOMICILIO ESTADO ACREDlTACION DE LA 

ACTUAL PROPIEDAD Q POSESION Y 

OBSERVACIONES 

1 Balcones de la Cantera Diamante no. 25 Centra de Salud Registrado en el Inventarja de 

Bienes Municipales con Clave 

patrimonial B-I0-02. Constancia 

de Posesion emitida por cl 

Cornisariado de 3ienes Cornuna1cs 

de la Comunidad lndigena de 

Mczquitan, de fecha : 4 dc octul:re 

dc 2006. 
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Calle Pino N° 19 Centro de Salud Registrado en el Inventaria :le 

Inmuebles Munlcipales con Clavc 

Patrimonial L-14-02. Constancia 

de Posesion emibd.a por el 

Comisariado de 3ienes Comuna:es 

de la Comunidad Indigena :le 

Mczquitan, de fecha A de actubre 

de 2006. 

Nochebuena N°, 154 Centra de Salud Registrado en el Inventaria de 

Bienes Municipales con la ciave 

patrimonial J-16-03. Cesi6n rle 

Derechos a favu. del !\1unicipio de 

Zapopan, realizada por el ~ -. 
Manuel Sanchez Vizcarra. 

San Carlos sin Centra de Salud Registrado en el In' ... entario de 

Bienes Municipales ::;Jn la dave 

patrimonial L-30-02. Cesi6n rle 

Derechos a favcr. del !>.1unicipio de 

Zapopan, rea1izada po:" el C. Juan 

Alvarado Madrigal. 

Paseo de Los Laureles Centro de Salud Registrado en el In'"entario de 

No. 1252 Bienes Municipales con la dave 

patrimonial M-05-02. Constancia 

de Posesi6n emit:-ea por el 

Comisariado de 3ienes Comunaks 

de la Comunidad I,digena de 

Mczquitan dc f~ha JL dc octubre 

de 2006. 

San Esteban sIn Centro de Salud Registrado en el In',1entario dc 

Bienes Municipales con dave 

patrimonial S-03-04. Constancia 

de Posesi6n emitica por el 

Comisariado de 3ienes Comunales 

de San Esteban, dc mayo del 2000-:1. 

Ignacio Allende No. 76 Centro de Salud Registrado en el In'/cntario de 

entre Av. Del Bosquc y Bicnes Municipa1cs, con la c1avc 

calle Leona Vicario. patrimonial L-19-02. Cesi6n de 

Derechos a favar del Municipio 

rea1izada por cl C. :. Guadalupc 

Gutierrez Gomez. 

En las inmediaciones de Centro de Salud Registrado cn el In'/entario de 

Calle Gaieana, Av. dcl Bienes Inmuebles con c1ave 

Colli, Arrayan y patrimoniai P-05-19. Cesi6n de 

Jacarandas. Derechos a favIX dcl :\{unicipio de 
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Zapopan, realizada por la C. Ma:ia 

Dolores Sevilla ~adr.gal. 

Terreno frente al No. 19 Centro de Salud Registrado en el Inven:ario dc 

de la calle Vicente Bicnes Municipales con la dave 

Guerrero patrimonial 1-04-01. Cesi6n de 

Derechos a favor del Municipic 1e 

Zapopan realizado po:- los C.C. 

Gilibaldo Rojas lmlrez y Enedir,&-: 

Rojas Juarcz. 

El convenio de colaboraci6n debera contener como minimo las siguientes clausulas: 

1 El Municipio entrega mediante convenio de colaboraci6n al Organismo Publico 

Descentralizado "Servicios de Salud Jalisco", los 9 nueve inmuebles referidos err el cuadro 

informativo inserto en el presente Punto Tercero de Acuerdos. 

2 El convenio de colaboraci6n no confiere al Organismo ningUn tipo de derecho real, 

unicamente la posesi6n fisica derivada de la posesi6n juridica que mantiene el '\funicipio, 

respecto a los 9 nueve inmuebles materia del misrno, el cual seguira conservando su cara:::ter 

de bien de dominio pUblico. 

3. El Municipio se deslinda de cualquier obligaci6n juridica u onerosa que contrmga 

el Organismo para cumplir con el convenio de colaboraci6n derivado de este Acuerdo, siendo 

este responsable de los gastos que se realicen para el uso publico, el mantenimiento y la 

conservaci6n de los inmuebles. 

4. El convemo de colaboraci6n entrara en vigor al momento de su finC1a y esmra 

vigente por un tennino de 10 diez anos, contados apartir de su suscripci6n. Para su 

renovaci6n, el Organismo tendni un plazo de 60 sesenta dias habiles para manifestar de 

manera expresa y por escrito ala Unidad de Patrimonio la voluntad de continuar funciona.-:ldo 

como centros de salud en los respectivos inmuebles. En caso de no hacer:o, se dara por 

terminado de manera anticipada el convenio de colaboraci6n. 

5. Se establecen como causales de rescisi6n del convemo de colaboraci6n, que el 

Organismo no cumpla con las obligaciones a su cargo, desatienda el mantenimiento de los 

imnuebles, los abandone o les de un usa diverso al fin materia del convenio. no atienda las 

observaciones emitidas por las dependencias encargadas del seguimiento y vigilancia :lel 
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cumpIimiento del convenio o por causa de interes publico debidamente justificada. Es:o, 

independientemente de las sanciones a que se pudiera hacer acreedor. 

En los anteriores casos, el Municipio podni exigir la devoluci6n total o parcial del 

inmueble que incumpla con lo establecido en el convenio de colaboraci6n ante5 de que termine 

el plazo convenido y, en consecuencia, el Organi smo quedanl obligado a devolverlo al 

Municipio en UI1 plazo de 30 (treinta) dias naturales contados apartir de la fecha de 

notificaci6n de la extinci6n del convenio. 

6. El Municipio designa de forma enunciativa mas no limitativa a la Direcci6n :le 

Administraci6n, a la J efatura de la Unidad de Patrimonio y a la Direcci6n de Inspecci6n y 

Vigilancia, para que se encarguen del seguimiento y cumpIimiento de las o'JIigaciones 

establecidas en el convenio de colaboraci6n, respecto en el ambito de competencia de cada 

una. 

7. El Organismo no puede conceder el uso de los imnuebles a un ter·~ero sin el 

consentimiento previo, expreso y por escrito de este Municipio a traves del A~,mt=iento. 

8. El Organismo esta obligado a poner toda diIigencia en el cuidado y conservaci6n de 

los imnuebles y aresponder del deterioro de los mismos, debiendo reparar los danos. 

Asimismo, deberan pagar el importe de los gastos ordinarios que se necesiten para su uso 

publico y conservaci6n, incluyendo el pago de la energia electrica y el agua correspondiente 

sin tener en ninguno de los anteriores casos, el derecho de repetir en contra dei Municip;o. 

9. El Organismo debera colocar en un lugar visible, una placa suficientemente legible 

a primera vista que contenga la leyenda, para cada inmueble: "Este inmueble es rtlunicipal y 

es de uso publico. Fue entregado en convenio de colaboraci6n al Organismo Publico 

Descentralizado Servicios de Salud Jalisco, para sufuncionamiento como centro de salud". 

Las caracteristicas de las placas seran proporcionadas por la Unidad de Patrim:mio, y las 

mismas se realizaran a costa de las citadas asociaciones. 

10. Para resoIver las controversias que se deri van por la interpretaci6n y cumplimiento 

del convenio de colaboraci6n, ambas partes aceptan resoIverlas de mutuo acuerdo, y de no ser 

esto posible, se someteran a la jurisdicci6n de los tribunales del Primer Partido Judicial del 
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Estado de J alisco, renunciaodo expresamente a la que pudiera corresponderles en raz6n de 3US 

domicilios presentes o futuros. 

CUARTO. Se instruye ala Sindicatura Municipal y a la Direcci6n Juridico Contencioso, 

a traves de su area de derecho agrario, para que en coordinaci6n con la Direcci6n de Catastro 

Municipal y la Unidad de Patrimonio, aoalice la factibilidad de forrnalizar derechos a fao:or 

del Municipio respecto a los inmuebles registrados en el Inventario de Bieneoo Municipales y 

que el Municipio afm no acredita su titularidad, siendo los siguientes 08 oeho inmuebles: 

Francisco Sarabia, Indigena Colonia, Mesa Colorada, Lomas de Tabachines. Loma Boruta, 

Norte r, Nextipac y Tesistan (punto 9 del apartado de Consideraciones), en acuerdo con los 

ejidos y comunidades indigenas que correspondan, de acuerdo al siguiente cuadro: 

NO. LOCALIDAD DOMICILIO ESTADO ACREDITACION DE LA 

ACTUAL PROPIEDAD O POSESI6N Y 

OBSERYACIONES 

1 Francisco Sarabia Anastasio Bustamante y Centro de Salud Derivado a SindlCatura y a Catastro 

Lopez Portillo Municipal, para que analice la 

faetibilidad de fcnnalizar la 

titularidad a [avar del Municipio. 

2 Indigena Colonia Josefa Ortiz de Centre de Salud Derivado a Sindlcatura y a Catastro 

Dominguez Municipal, para que analice .a 

factibilidad de fonnalizar :a 

titularidad a [avor dej Municipio. 

3 Mesa Colorada Jicama 21 Centra de Salud Derivado a Sind1catura y a Catastro 

Municipal, para que analice :a 

factibilidad de fonnalizar :a 

titularidad a favar del Municipio. 

4 Lomas de Ca11e Manzanos No. 12 Centro de Salud Dcrivado a Sindicatura y a Ca:ast:"o 

Tabachines MunicipaI, para que anali::e la 

faetibilidad de formalizar la 

titularidad a favor dcl Municipio. 

5 Loma Bonita Av. Patria No 3251 Centro de Salud Derivado a Sindicatura y a Ca:astro 

Municipal, para que analice la 

factibilidad de fonnalizar la 

titularidad a favor del Munieipio. 

6 NorteI Prolongaci6n Hidalgo sIn Centro de Salud Derivado a Sindicatura y a Camstro 

Municipal, para que analice la 

factibilidad de forma1izar la 

titularidad a favor dcl Municipio 

7 Ncxtipac Conocido Centro dc Salud Derivado a Sindicatura y a Ca:ast:-o 

Municipal, para que anali::e la 
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factibilidad de fcnnalizar la 

titularidad a favcr del Municipio 

Jesus Garcia 16 Centra de Salud Derivado a Sindlcatura y a Catas';To 

Municipal, pare. que analice la 

factibilidad de fcnnalizar la 

titularidad a favar del Municipio 

QUINTO. Notifiquese esta resoluci6n a la Sindicatura Municipal y a Ir. Direccj6n 

Juridico Consultivo, para que proceda a la elaboraci6n del Contrato Comodato y del COllve:1io 

de Colaboraci6n, mediante los cuales en sumatoria se regulmiza la posesi6n :uričica 10 diez 

predios municipales en los que se encuentran funcionando igual mimero de ccntros de sabd, 

conforme a los resolutivos Primero, Segundo y Tercero del presente Acuerdc, aihdiendo las 

chiusulas que sean necesarias para la salvaguarda del interes municipal, y enl(ls tenninos c:ue 

lo exija la protecci6n de los intereses municipales. 

Para tal efecto se instruye a la Secretaria del Ayuntmniento para que proporcione a la 

Direcci6n Juridico Consultivo copia de los siguientes documentos: 

a) Cesion de Derechos del inmueble en el que se ubica el Centro de Salud Lomas 

de La Primavera, emitida por el Ejido de Santa Ana Tepetithill a favor dei M.:micipio de 

Zapopan, J alisco, con fecha 10 diez de febrero de 1993 mil novecientos ::lOventa y tres, 

respecto un predio ubicado en la Manzana A del plano de lotificaci6n, con una superficie de 

1,784.80 m2 (mil setecientos ochenta y cuatro punto ochenta metros cuadradosl, y que colinda 

al Norte, con calle Miguel de la Madrid; al Sur, con calle lridio; alOriente, con andador 

Topacio; yal Poniente, con propiedad de Cario L6pez. 

Levantamiento topognifico N° UPI/J-16-03/001-23, realizado por la Unidad de 

Patrimonio, en el mes de enero de 2023 dos mil veintitres, respecto a una fracci6n del predio 

ejidal antes citado, con una superficie de 531.62 m2 (quinientos treinta y uno punto sesenta y 

dos metros cuadrados). 

b) Cesion de Derechos del inmueble en el que se ubica el Centro de Salud La 

Primavera, emitida por el Sr. J. Guadalupe Gutierrez G6mez, en su caracter de Presidente del 

Comisariado Ejidal La Primavera, a favor del Ayuntmniento de Zapopan, Jalisco, con Acuerdo 

de Asmnblea General de fecha II once de enero de 1994 mil novecientos noventa y cuatrc. 
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Levantamiento topogriifico que se desprende del Concretado cie Infonnac16n 

realizado por la Unidad de Patrimonio, respecto a una fracci6n del predio ejicial antes cita:io, 

con una superficie de 800.00m2 (ochocientos metros cuadrados). 

c) Cesi6n de Derechos del inmueble en el que se ubica el Centro de Salud Los 

Cajetes, realizada por el ejidatario Juan Alvarado Madrigal, del Ejido de Santa A..na 

Tepetithin, a favor del Municipio de Zapopan, Jalisco, con fecha 07 siete de noviembre de 

1990 mil novecientos noventa, respecto un predio con una superficie aproximada de 1,364 m2 

(mil trescientos sesenta y cuatro metros). 

Levantamiento Topogriifico N° UPI-OI4/20, realizado por la Unidad de Patrimonio, 

con fecha marzo de 2020 dos mil veinte, respecto al predio antes referido. 

d) Cesi6n de Derechos del inmueble en el que se ubica el Centro de Salud Paraisos 

del Colli, emitida por el Ejido Paraisos del Colli, a favor del Ayuntamiemo de Zapopan, 

Jalisco, con fecha 12 doce de marzo de 1994 mil novecientos noventa y cuatro, respecto un 

predio urbano ejidal ubicado en la Manzana N°. 103-A, con una superficie de lO, 250.00 m2 

(diez mil doscientos cincuenta metros cuadrados). 

Levantamiento topogriifico N° UPI/P-05-19/003-23, realizado por la Unidad de 

Patrimonio, con fecha enero de 2023 dos mil veintitres, respecto a una frac::i6n del predio 

ejidal antes citado, con una superficie de 409.57 m2 (cuatrocientos nueve punto cincuenta y 

siete metros cuadrados). 

e) Cesi6n de Derechos del inmueble en el que se encuentra ubicado el Centro de 

Salud Delegaci6n Ixcatiin, realizada por los C.C. Gilibaldo Rojas Juiirez yEnedina Rojas 

Juiirez, a favor del Ayuntamiento de Zapopan, Jalisco, con fecha 02 dos de marzo de 1996 mil 

novecientos noventa y seis, respecto un predio ubicado en el pueblo de Ixcatan, con una 

superficie de 735.00 m2 (setecientos treinta y cinco metro cuadrados). 

Levantamiento topogriifico N° UPI 14/19, realizado por la Unidad de Patrimonio, 

con fecha febrero de 2020 dos mil veinte, respecto a un predio con una superficie de 657.39 

m2 (seiscientos cincuenta y siete punto treinta y nueve metros cuadrados). 
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t) Constancia de Posesi6n del inmueble en el que se encuentra ubieado el Cenrro 

de Salud Balcones de La Cantera, emitida por el Comisariado de Bienes Comunales de la 

Comunidad Indigena de Mezquitan, a favor del Ayuntamiento de Zapopan, de fecha 14 

catorce de octubre de 2006 dos mil seis, la cual fue ratificada y certificada er: Asamblea 

General e Comuneros de fecha 25 veinticinco de mayo de 2003 dos mil treE, respecto a un 

predio identificado como lote 22 veintid6s, con una superficie de 507.00 m2 (quinientos siete 

metros cuadrados); asi como copia del plano de lotificaci6n emitido por la citada Comunidad 

Indigena, proporcionado por la Unidad de Patrimonio. 

g) Constancia de Posesi6n del inmueble en el que se encuentra ubieado el Cenrro 

de Salud La Martinica, emitida por el Comisariado de Bienes Comunales de la Comuniciad 

Indigena de Mezquitan, a favor del Ayuntamiento de Zapopan, de fecha 14 catorce de octubre 

de 2006 dos mil seis, la cual fue ratificada y certificada en Asamblea General de Comuneros 

de fecha 25 veinticinco de mayo de 2003 dos mil tres, respecto a un predio identifi~ado CODO 

lote 769 setecientos sesenta y nueve, ubicado en la esquina Suroriente, entre las calles Pino y 

Nogal, de la colonia La Martinica con una superficie de 921.93 m2 (novecientos veintiuno 

punto noventa y tres metros cuadrados); asi como copia plano de lotificaci6r: emitido por la 

citada Comunidad Indigena, proporcionado por la Unidad de Patrimonio. 

h) Constancia de Posesi6n del inmueble en el que se encuentra ubicado el Cenrro 

de Salud Mesa de Los Ocotes, emitida por el Comisariado de Bienes Comunales de la 

Comunidad Indigena de Mezquitan, a favor del Ayuntamiento de Zapopa::!, de fecha 14 

catorce de octubre de 2006 dos mil seis, la cual fue ratificada y certificada en Asambiea 

General e Comuneros de fecha 25 veinticinco de mayo de 2003 dos mil treE, respecto a un 

predio ubicado en la calle Paseo de las Crucecillas, entre las calles Paseo de Les Robles y 

Paseo de Los Laureles, de la colonia Mesa de Los Ocotes con una superficie de 518.36 :n2 

(quinientos dieciocho punto treinta y seis metros cuadrados). 

Levantamiento topognifico N°UPI-01S/20, realizada por la Unidad de Patrimonio, 

de fecha marzo de 2020 dos mil veinte, respecto a un predio con una superfiC'~e de 504.95m2 

(quinientos cuatro punto noventa y cinco metros cuadrados). 

i) Constancia de Posesi6n de Solar, respecto al inmueble en el que se encuenrra 

ubicado el centro de salud de la Delegaci6n de San Esteban, en la que consta co:no cede:lte 
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el CLibrado Sierra Sandoval, y se asienta la conformidad del Comisariada de Bienes 

Comunales de la Comunidad Indigena de San Esteban, a favor del Ayuntamiento ce Zapopan, 

con fecha maya de 2000 dos mil; asi como copia del Concentrada de Inforrnaci6n realizado 

por la Unidad de Patrimonio, en el que consta levantamiento topognifico de dicho predia con 

una superficie de 82.00 m2 (ochenta y dos metros cuadrados). 

j) Escritura Publica No. 25,352 veinticinco mil trescientos cincuenta y dos, de fecha 

del 5 cinca de octubre de 2011 dos mil ance, pasada ante la fe del Notario Publica Titular 

numero 74 setenta y cuatro del Municipio de Guadalajara, Jalisco, Licenciade Jose Luis Leal 

Sanabria; respecto al inmueble en el que se encuentra funcionando el centra de salud ubicado 

en la calle Hidalgo N° 39 treinta y nueve, en la Delegaci6n de San Esteban. 

Levantamiento Topognifico N° UPI-026/19, realizado por la Unida<i de Patrimonio 

con fecha febrero de 2020 dos mil veinte, del que se desprende un predia con una superficie 

de 1,049.84 m2 (mil cuarenta y nueve punto ochenta y cuatro metro s cuadrados). 

SEXTO. Con testimonio del presente Acuerdo del Ayuntamiento, notlfiquese al. Dr. 

Jose de Jesus Mendez Lira, Director General del Organi smo Publica Descentralizooo 

"Servicios de Salud Jalisco," para que se presente a la Direcci6n Juridico Consultivo de este 

Municipio, con una copia certificada de su nombramiento, a suscribir el contrata comodata y 

el convenio de colaboraci6n, mediante los cuales en sumatoria se regulariza Ja posesi6n 

juridica 10 diez predias municipales en los que se encuentran funcionando igual numero de 

centra s de salud, conforme a los resolutivos Primero, Segundo y Tercero del presente 

Acuerdo. 

Lo anterior, en el termina de 30 treinta dias Mbiles siguientes a que le sea notificado 

de este Acuerdo, ya que el presente resolutivo no hace las veces del contrato de comodata ni 

del convenio de colaboraci6n que por el presente se autorizan. En casa no suscribirse lOS 

misrnos, se entendera que el Organismo Publica Descentralizado "Servicios de Salud J alisco" 

no tiene interes en su suscripci6n y este Acuerdo quedara sin efectos. 

De igual forma, se le notifica el presente Acuerdo a efecto de inforrnarle que en los 

siguientes 3 tres predias municipales ya no se encuentran funcionando centros de salud: 
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a) Espacio dentro del inmueble que ocupa la Delegaci6n de Atemajac, en la caHe Po:1al 

Hidalgo N° 10 diez; 

b) Predio ubicado en la caHe Morelos N° 24 veinticuatro, en la Delegaci6n de Ixcatan, 

en donde actualmente se ubica la oficina de la Direcci6n de Delegaciones y Agencias 

Municipales; y 

c) Predio ubicado en la caHe Rio Lerma y Avenida de La Presa, en la colonia Sta. 

M6nica de Los Chorritos, en la Delegaci6n de Santa Lucia, en donde se encuentra actualmente 

la Cruz Verde Municipal. 

SEPTIMO. De la misma manera, notifiquese la presente resoluci6n a :a Direcci6n de 

Administraci6n, a la Direcci6n de Catastro Municipal y a la Jefatura de la Unidad de 

Patrimonio, por conducto de sus titulares, para los efectos juridicos senalados en el resolut1vo 

Cuarto del presente Acuerdo. 

OCTAVO. Se autoriza a los ciudadanos PRESIDENTE MUNICIPA.:., al SINmco 

MUNICIPAL y ala SECRETARIO DEL AYUNTAMIENTO, para que celebren los actos juridicos 

necesarios y convenientes para cumplimentar el presente Acuerdo." 

5.6 (Expediente 311/22) Dictamen que instruye a la Comisi6n Municipal de 

Regularizaci6n (COMUR), para que proceda a iniciar el tramite de regularizaci6n de 

los predios donde actualmente se encuentran funcionando diversos jardines de niiios y 

escuelas primarias, en las localidades de Nextipac, Fuentecillas, El Quemado, y El RolJle 

(Valle Escondido), asi como en las colonias Centro de Zapopan y Zoquipan. 

"Los Regidores integrantes de las Comisiones Colegiadas y Permanentes de 

EDUCACI6N, de DESARROLLO URBANO Y de HACIENDA PATRIMONIO Y PRESUPCESTOS, nos 

permitimos presentar a la aJta y distinguida consideraci6n del Ayuntamiemo en Pleno, el 

presente dictamen, el cual tiene por objeto la petici6n de la Secretario de Educac16n Jalisco, 

para que se le autorice la regularizaci6n de la posesi6n de los diversos inmuebles en los que 

se encuentra funcionando diversos jardines de ninos y escuelas primarias, en las localidades 

de Nextipac, Fuentecillas, El Quemado, y El Roble (VaHe Escondido), asi como en las 

colonias Zapopan, Centro y Zoquipan, en raz6n de lo cual, hacemos de su conocimiento :os 

siguientes 

ACUERDO; 
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PRIMERO. Confonne a lo sefialado en la Ley para la Regularizaci6n y Titulaci6n de 

Predios Urbanos en el Estado de J alisco, asi como al Reglamento para la Regularizaci6n y 

Titulaci6n de Predios Urbanos del Municipio de Zapopan, Jalisco, se instruye ala Comis16n 

Municipal de Regularizaci6n (COMUR), para que proceda a iniciar el tramite de 

regularizaci6n de los predios donde actualmente se encuentran funcionando d:versos jardines 

de nifios y escuelas primarias, en las localidades de Nextipac, Fuentecillas, El Quemado, y El 

Roble (Valle Escondido), asi como en las colonias Centro de Zapopan y Zoquipan, y una yez 

conc1uido el Proceso Administrativo de Regularizaci6n, se remita a la Secretaria del 

Ayuntamiento los titulos de propiedad a favor del Municipio de Zapopan, Jalisco. 

En consecuencia de ella y una vez concluido el tramite ante la COMUR y obtenido 

dichos titulos de propiedad, se instruye a la Direcci6n de Administraci6n y a la Jefatura de la 

Unidad de Patrimonio proceda a registrarlos en el inventario de bienes municipales y solicite 

al Ayuntamiento en Pleno se autorice la suscripci6n de los contratos de :omodato para 

regularizar la posesi6n de los citados inmuebles municipal por parte de la Secretaria de 

Educaci6n Jalisco (SEJ), a favor del Gobiemo del Estado para la operaci6n :le los diversos 

jardines de nifios y escuelas primarias, en las localidades de Nextipac, Fuentecillas, El 

Quemado, y El Roble (Valle Escondido), asi como en las colonias Centro de Zapopan y 

Zoquipan, para dar curso al proceso de regularizaci6n de los comodatos a favcr del Gobiemo 

del Estado de Jalisco. 

SEGUNDO. Notifiquese el contenido del presente Acuerdo al Secretario Tecnico de la 

Comisi6n Municipal de Regularizaci6n (COMUR), a la Direcci6n de Admirustraci6n y a la 

Jefatura de la Unidad de Patrimonio, para que procedan en los tenninos de lo sefialado en el 

Primer Punto de Acuerdo del presente resolutivo, ello, con copia de ;os oficios de 

identificaci6n de los planteles educativos, suscritos por el Secretario de Educaci6n Jalisco, 

Juan Carlos Flores Miramontes. 

TERCERO. Comuniquese esta resoluci6n a la Secretaria de Educacion J alisco, por 

conducto de su titular, para su conocimiento y efectos a que haya lugar. 

CUARTO. Se autoriza a los ciudadanos PRESIDENTE MUNICIPA~, al SiNmco 

MUNICIPAL y a la SECRETARIO DEL AYUNTAMIENTO, para que celebren los actos juridioos 

necesarios y convenientes para cumplimentar el presente Acuerdo." 
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5.7 (Expediente 29/23) Dictamen mediante el cual se resuelve la aceptacion bajo 

la figura juridica de comodato por una temporalidad de 3 tres aiios a partir de la 

suscripcion del instrumento juridico correspondiente de 01 (un) vehiculo (camioneta), 

propuesto por la Asociacion Vecinal de Puertas Las Lomas, A.C., con el objeto de que 

sea utilizado exclusivamente por la Comisaria General de Seguridad Publica, para ser 

destinados preferentemente para patrullaje policiaco en colonia. 

"Los suscritos Regidores integrantes de la Comisi6n Colegiada y ?ermanente de 

HACIENDA, PATRIMONIO Y PRESUPUESTOS, nos permitimos presentar a la alta y distingUlda 

consideraci6n de este Ayuntamiento en Pleno, el presente dietamen, el cual tiene por cbjeto 

se atienda la solicitud de la persona jurfdica denominada Asociaci6n Vecinal de Puerta Las 

Lomas, A.C., respecto de que el Ayuntamiento acepte en comodato Ol (un) vehfculo t:po 

camioneta, para ser destinada preferentemente para patrullaje policiaco en la citada colonia, 

en la jurisdicci6n de este Municipio, salvo los casos de servicios de emergencias que deban 

prestar apoyo a otros miembros de la poliela en el Municipio, en raz6n de lo cual hacemos de 

su conocimiento los siguientes: 

ACUERDO: 

PRIMERO. Se resuelve la aceptaci6n bajo la figura juridica de comodato por una 

temporalidad de 3 tres anos apartir de la suscripci6n del instrumento juridico correspondiente 

de Ol (un) vehfculo (camioneta), propuesto por la Asociaci6n Veeina! de Puer:as Las Lomas, 

A.C., con el objeto de que sea utilizado exclusivamente por la Comisaria General de Seguridad 

Publica, para ser destinados preferentemente para patrullaje policiaco en colonia (JUe 

conforma desde la Avenida Universidad, de Juan Palomar aCalle 5 de Mayo, y Calle Royal 

Country, de Avenida 5 de Mayo ala Avenida Juan Palomar y Arias, en la jurisdicci6n de este 

Municipio, salvo los casos de servicios de emergencias que deban prestar apoyo a otros 

miembros de la poliela en el Municipio, siendo dicha unidad la siguiente: 

• Ol un vehfculo Marca: FORD, Modelo: F-150 XL 4X4 CREW CA3, Ci1indros: 6, 

Afio: 2018, Numero de motor: C74515 y Numero de sene: 

IFTEWlEB4JFC745 15. 

En terminos de la fracci6n 1 del artfculo 36 de la Ley del Gobierno y la Administraci6n 

Publica Municipal del Estado de Jalisco, este Acuerdo para ser valido, debed ser aprobado 

por mayorfa calificada de los miembros de este Ayuntamiento. 
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SEGUNDO. El contrato de comodato que se celebre derivado del presente Acuer:lo, 

estanl sujeto a las siguientes condiciones y c]{LUsulas: 

a) La parte comodataria por conducto de la Comisaria General de Seguridad Publica, 

se compromete y obliga a destinar el vehiculo preferentemente para patrul1c.je policiaco en 

colonia que conforma desde la Avenida Universidad, de Juan Palomar a Ca1le 5 de Mayc, y 

Calle Royal Country, de Avenida 5 de Mayo a la Avenida Juan Palomar y Arias, en la 

jurisdicei6n de este Municipio, salvo los casos de servicios de emergencias que deban prestar 

apoyo a otros miembros de la policfa en el Municipio 

b) Los gastos por concepto del pago de los mantenimientos preventivos y correctiyos 

del vehiculo, asi como de las placas de circulaci6n, verificaciones, refrendos y p6liza :le 

seguro y deducibles para el uso de patrulla, correnm por cuenta de la Asociaci6n Civil 

denominada Asociaci6n Veeinal de Puertas Las Lomas, A.C. 

Asimismo, correni por cuenta de la Asociaci6n Civil el equipamiento de la unidad, 

siendo este el siguiente: 

EQUIPAMIENTO: 

*Pintura disefio (de acuerdo a la cromatica institucional de la Comisaria General de 

Seguridad PUblica del Muoicipio de Zapopan) 

*Rotulado 

ELEMENTOS METALICOS 

*Burrera 

*Roll bar 

*Banca para detenidos 

* Defensa tipo escal6n trasera 

ELEMENTOS ELECTRONICOS: 

*Torreta 

* Sirena 

*C6digos Sonoros 

*C6digos luminosos 

*Bocina 
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*Bateria de respaldo para los elementos electr6nicos 

El equipamiento seni previamente avalado por parte de Comisaria General de 

Seguridad Publica del Municipio de Zapopan, J alisco. 

c) La parte comodataria conducto de la Comisaria General de Seguridad Publica no 

puede, ni debe conceder a un tercero el uso del vehiculo materia de este contrato sin el 

consentimiento previo, expreso y por escrito del comodante. 

d) El comodatario queda obligado a poner toda diiigencia en la conservaci6n del 

vehiculo y aresponder de toda deterioro del misrno, debiendo reparar los dafios y 

descomposturas ocasionados por su uso. Asirnismo, la gasolina, las multas generadas por 

cualquier motivo correnln por cuenta del comodatario. 

e) La Asociaci6n Civil debera remitir anualmente copia de la p6liza del seguro an·.lal 

vigente, asi como copia del pago del refrendo vehicular, a la Direcci6n de Administraci6n y a 

la Jefatura de la Unidad de Patrimonio, para su conocimiento. 

t) Las partes podran dar por concluido el contrato de comodato y, en consecuencia. la 

devoluci6n del vehiculo, antes de que tennine el plazo convenido, en el caso de que el 

comodatario no cumpla con las obligaciones a su cargo, exista causa de :nteres pubhco 

debidamente justificada, o el comodatario abandone o de al vehiculo un uso diverso al fin para 

el que fue entregado, en estos casos, la parte comodataria quedara obligada adevolver el 

vehiculo ala Asociaci6n Civil en un plazo de 30 (treinta) dias contados apartir de la fecha de 

notificaci6n de la extinci6n del contrato de comodato, tomando en cuenta para ello 10 

dispuesto por la legislaci6n en materia civil vigente en el Estado de Jalisco. 

g) El contrato de comodato contara con una vigencia de 3 (tres) afios contajos a partir 

de la suscripci6n del instrumento juridico, salvo que se extinga la Asociaci6n Civilo, se 

incurra en una causal de rescisi6n por incumplimiento de sus obligaciones. 

TERCERO. Notifiquese esta resoluci6n a la Sindicatura Municipal y a la Direcci6n 

Juridico Consultivo, para que procedan ala elaboraci6n del contrato de comodato, conforrne 

a 10 sefialado en esta resoluci6n, y en los terrninos que lo exija la protecci6n de los intereses 
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municipales. Remitiendose para tal efecto los documentos que acrediten el cankter ::lel 

representante, asi como aquellos que se requieran para la elaboraci6n del instrumento juridico. 

CUARTO. Tambien notifiquese este Acuerdo a la Direcci6n de Administra;;i6n y a la 

Jefatura de la Unidad de Patrimonio, por conducto de sus titulares, para su conocimiento y 

efectos conducentes. 

QUINTO. Notifiquese este Acuerdo a la Comisaria General de Seguridad Publica ::lel 

Municipio de Zapopan, Jalisco, para su conocimiento y efectos conducentes, en el entendido 

de que seni dicha dependencia quien determine y/o ayale el equipamiento de :a unidad co:no 

patrulla. 

SEXTO.- Se faculta a los ciudadanas PRESIDENTE MUNICIPAL, al SiNDleo MUNICIPAL, 

a la SECRETARIO DEL A YUNTAMlENTO Y al COMISARIO GENERAL DE SEGURIDAD PUBLICA CEL 

MUNICIPIO DE ZAPOPAN, JALISCO, para que suscriban la documentaci6n inherente al 

cumplimiento del presente Acuerdo." 

5.8 (Expediente 53/23) Dictamen por el que se autoriza rectificar la superficie del 

predio municipal ubicado en Periferico y Calzada Del Servidor Publico en el 

Fraccionamiento "Las Lomas Golf & Habitat", la desincorporacion del dominio publico, 

la incorporacion al dominic privado, la baja del inventario de los bienes inmuebles del 

municipio y su destino para enajenarse a fin de cubrir las obligaciones derivadas de los 

Convenios de Pago de Actualizaciones y de Indemnizacion, entre el Municipio de 

Zapopan, Jalisco y los Ejidos El ColIi y Santa Ana Tepetithin, para dar cumplimiento a 

las ejecutorias dictadas en los Juicios de Amparo 95612013, 2309/2016 Y 1120/2018 (antes 

1378/2009). 

"Los Regidores integrantes de la Comisi6n Colegiada y Permanente de HACIENDA, 

PATRIMONIO Y PRESUPUESTOS, nos permitimos presentar a la alta y distinguida consideraci6n 

de este Ayuntamiento en Plena, el presente dietamen, el cual tiene por objeto se estudie y en 

su casa, se autorice el ajuste de la superficie del predio municipal ubicado en Periferico y 

Calzada Del Servidor publico. en el Fraccionamiento "Las Lomas GaJ & Habitat", 

correspondiente al levantamiento topognifico realizado por la Direcci6n de Administracion, 

asi como dar cuenta que ante la falta de interes de adquisici6n del predia municipal referido 

por parte del Instituta de Pensiones del Estada de Jalisco, se procede ala venta directa a:1te 

un tercero interesada en los terminos de lo dispuesto en el Dietamen y Pr;;puesra de 
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Comisiones del Ayuntamiento que resolvi6 el expediente numero 288/22, en raz6:1 de lo cual 

nos permitimos formular los siguientes: 

ACUERDO: 

PRIMERO. A efecto de dar cabal cumplimiento al Acuerdo del Ayuntamienio de fec2Ja 

30 treinta de agosto de 2022 dos mil veintid6s, por el cual el Pleno aprob6 el Dietamen y 

Propuesta de Comisiones del Ayuntamiento que resolvi6 el expediente 173/22, mediante el 

cual se ratific6 la desincorporaci6n del dominic publico, incorporaci6n al dominic privade y 

su destino para enajenarse a fin de cubrir las obligaciones derivadas de los Convenios de Pago 

de Aclualizaciones y de Indemnizaci6n, entre el Municipio de Zapopan, Jalisco y los Ejidos 

El CDlii y Santa Ana Tepetit1an, para dar cumplimiento a las ejecutorias dictadas en los Juicios 

de Amparo 112012018 (antes 137812009), 2309/2016 Y 956/2013, substanciados en el 

Juzgado Segundo de Distrito en Materias Administrativa, Civil y de Trabajo en el Estado :le 

Jalisco, de los inmuebles que se enlistan en la tabla que a continuaci6n se presentE: 
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H-02-J3 

H-02-14 

C-J2-01 

L-JJ-07 

A-40-05 

C-59-08 

V-22-03D 

V-22-03D 

S-34-02 

E-08-15 

L-59-01 

R-28-01 

R-28-02 
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Tabla 1 

Ubicaci6n Colonia 
Supeif!Cie Me/ros 

Cuadrados 

3<! ;:~l:t ;;J;'01 ... ,~:i li)~!~ :';';~~1", .•.•• ' •••.. 
iC·;.·}···' .... ·• ; ii.,:'! 

Callejon del Abeto y Av. Paseo de los 
Hacienda la Herradura 1,9:3.01 m' 

Pinos 

Av. Paseo de los Pinos y Club Deportivo 
Haciendas la Herradura 

Universidad de Guada/ajara 
2.735.99 m' 

Fco. Villa, Cerro De Cuyutlim Y Av. 18 

De Marzo 
Colinas De Las Aguilas 3.086.12 m' 

Servidumbre de la Linea de Alia Tension 
La Loma (Carretera A 

803.20 m' 
Tesistim) 

Calle Real Acueducto Al Viento Residencial 3,837.98 m' 

Pral .. Antigua Camino A Tesist<in 6478 Callejon Del Rosque 1,500.45 m' 

Carretera Base Ah-ea Fracci6n 1 Valle Real 3,368.61 m' 

Carretera Base Aerea Fracci6n 2 Valle Real 5,432.87 m' 

San Gregorfa, San Fernando y San 

Pabla 
San Rodalfo 7,478.46 m' 

675.00 m' 

Volcan Ajusco Lote 10, Manzana 46 Colli Urbano 
Supe0cfe fisica 

real 

642.21 m' 

Abogados y San Juan de Letrim Lomas Del Seminaria 815.69 m' 

Paseo de las Aves y de las Flores Boreales 3,5.'5.25 m' 

Paseo de las Aves y de las Flores 

(Colinda Con R-28-01) 
Boreales 9,906.10 m' 

Se autoriza rectificar la superficie del predio municipal ubicado en Periferico y 

Calzada Del Servidor Publico en el Fraccionamiento "Las Lomas Golf & Habitat'". conforme 

allevantamiento topognifico de 8,094.63 m2 (ocho mil noventa y cuatro puntJ se5enta y tres 

metros cuadrados), remitido por la Direcci6n de Obras Publicas e Infraestructura, el cual arroja 

la siguiente informaci6n: 
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Derivado de 10 anterior, se autoriza la desincorporaci6n del domi:lio publico, la 

incorporaci6n al dominio privado, la baja del inventario de los bi enes inmuebles del municipio 

y su destino para enajenarse a fin de cubrir las obligaciones derivadas de los Ccnvenios de 

Pago de Actualizaciones y de Indemnizaci6n, entre el Municipio de Zapopan, Jalisco y;os 

Ejidos El Co11i y Santa Ana Tepetitl{m, para dar cumplimiento a las ejecutorias dictadas en 

los Juicios de Amparo 956/2013, 2309/2016 y 1120/2018 (antes 1378/2009), substanciarios 

en el Juzgado Segundo de Distrito en Materias Administrativa, Civi1 y de Trabajo en el Estado 

de Jalisco, asi como el Expediente 61116/2013, del Tribunal Unitario Agrario Distrito 16 a 

favor de la C. Hermelinda Luna Delgado, de la superficie de 3,221.58 mZ (tres mil doscientos 

veintiuno punto cincuenta y oclto metros cuadrados), para sumarse a lo ya anterionnente 

desincorporado del dominio publico de una superficie de 4,873.05 m2 (cuatro mil cchociemos 

setenta y tres punto cero cinco metros cuadrados), donde ambas fracciones conforman un solo 

pano, sumando un total de superficie de 8,094.63 m2 (ocho mil noventa y cuatro punto sesenta 

y tres metro s cuadrados), del predio municipal ubicado en Periferico y Calzaea Del Servi<ior 

Publico en el Fraccionamiento "Las Lomas Golf & Habitat". Lo anterior, sujeto alo dispuesto 

por el articulo 88 de la Ley del Gobiemo y la Administraci6n Publica Municlpal del Estado 

de Jalisco. 

Este Acuerdo para ser valido, debera ser aprobado por mayoria calificada del Pleno 

del Ayuntamiento, conforme al articulo 36 fracciones V y VI de la Ley del Go'Jiemo y la 

Administraci6n Publica Municipal del Estado de Jalisco. 
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SEGUNDO. Asirnismo, y confonne a lo resue1to bajo expediente numero 288/22, en 

Sesi6n Ordinaria del Ayuntamiento de fecha 25 veinticinco de noviembre de 2022 dos mil 

veintid6s, por el cual se autoriz6 la desincorporaci6n del dominio publico, incorporaci6n al 

dominic privado y su destino para enajenarse a fin de cubrir las obligaciones derivadas de los 

Convenios de Pago de Actualizaciones y de Indemnizaci6n, entre el MuniciplO de Zapopan, 

Jalisco y los Ejidos El Colli y Santa Ana Tepetit1{m, para dar cumplimiento a las ejecutorias 

dictadas en los Juicios de Amparo 95612013, 2309/2016 y 112012018 (antes 1378/2009), 

substanciados en el Juzgado Segundo de Distrito en Materias Administrativa, Civil y de 

Trabajo en el Estado de Jalisco, asi como el Expediente 61116/2013, del Tribunal Unitario 

Agrario Distrito 16 a favor de la C. Hennelinda Luna Delgado, y concretamente respecto al 

predio "Las Lomas Golf & Habitat" objeto de este dictamen, se resolvi6 lo siguiente: 

"Solo el predia de 4,873.05 m2 (cuatro mil ochocientos setenta y tres, punto con cinca 

metros cuadrados), propiedad municipal en el Fraccionamiento Las Lomas Golf & Habitat ", 

antes de su posible venta directa, en seguimiento al procesa previa se ValOrafa la propuesta 

de adquisici6n del Instituta de Pensiones del Estada de Jalisco. " 

Se tiene por hecho del conocimiento la fa1ta de interes del Organisrr;o Publi~o 

Descentralizado de la Administraci6n Publica Paraestatal (IPEJAL), por adquirir la fracci6n 

de dicho predio municipal, por lo que bajo los tenninos y condiciones ya autorizadas en los 

Acuerdos referidos, procedase a la venta directa confonne a lo dispuesto en los citadDs 

Acuerdos del Ayuntamiento. 

TERCERO. Comuniquese esta resoluci6n a la Sindicatura Municipal, a la Direcci6n 

Juridico Consu1tivo, a la Direcci6n de Administraci6n, a la Jefatura de la Unidad de 

Patrimonio, ala Tesoreria Municipal, ala Direcci6n de Catastro Municipal, a :a Direcci6n de 

Ingresos y a la Contraloria Ciudadana, para su conocimiento y efeetos legales y 

administrativos conducentes, sujetiiodose esta resoluci6n de rectificaci6n a los :enninos de los 

Acuerdos de fecha 30 treinta de ago sto de 2022 dos mil veintid6s, por el cual el Pleno aprob6 

el Dictamen y Propuesta de Comisiones del Ayuntamiento que resolvi6 el expedie::lte 173/22 

y de fecha 25 veinticinco de noviembre de 2022 dos mil veintid6s, expediente numero 288122, 

eHo, anexandoles una copia fisica y en digital dellevantamiento topo grafi co eiaborado por la 

Direcci6n de Obras Publicas e Infraestructura y remitido mediante oficio numero 

1160IUAFRDAl202312-087, de fecha 21 veintiuno de marzo de 2023 dos mi: veintitres, por 
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la superficie de 8,094.63 mZ (ocho mil noventa y cuatro punto sesenta y tres metro s 

cuadrados) . 

CUARTO. Asirnismo, notifiquese este Acuerdo a la Direcci6n de Ordenamiento del 

Territorio y a la Direcci6n de Obras Publicas e Infraestructura, para que, en ei an:.bito de sns 

respectivas competencias, tenga conocimiento sobre la rectificaci6n de superficie de 3,221.58 

mZ (tres mil doscientos veintiuno punto cincuenta y ocho metro s cuadrados), pare sumarse a 

lo ya anteriormente desincorporado del dominio publico de una superficie de 4,873.05 m2 

(cuatro mil ochocientos setenta y tres punto cero cinco metros cuadrados), donde ambas 

fracciones conforman un solo pano, sumando un total de superficie de 8,094.63 m2 (ocho mil 

noventa y cuatro punto sesenta y tres metros cuadrados), del predio municioal ubicado en 

Periferico y Calzada Del Servidor Publico en el Fraccionamiento "Las Lornas Golf & 

Habitat", en los terminos de la normatividad urbana y los Planes de Desarrollo Urbano 

vigentes. 

QUINTO. En cumplimiento con lo dispuesto en el articulo 91 de la Ley :lel Gobiernc y 

la Administraci6n Publica Municipal del Estado de J alisco, comuniquese el contenido cel 

presente Acuerdo al H. Congreso del Estado de Ja1isco, dentro de los 30 treinta dias posterio~es 

a la fecha de la escrituraci6n por compraventa del inmueble con su rectificaci6n que se 

autoriza enajenar, en su caso, remitiendole una copia certificada del presenle dictamen, asi 

como el Acta de la Sesi6n del Ayuntamiento que corresponde a la Sesi6n en que se autoriz6 

el presente, para los efectos de revisi6n y fiscalizaci6n de la cuenta publiCe respectiva; lo 

anterior, por conducto de la Unidad de Patrimonio adscrita a la Direcci6n de Adm:nistracion. 

SEXTO. Se autoriza a los ciudadanos PRESIDENTE MUNICIPAL, al SiNDICO MUNICIPAL, 

ala SECRETARIO DEL AYUNTAMIENTO Y a la TESORERA MUNICIPAL, para que celebren los 

actos juridicos necesarios y convenientes para cumplimentar el presente Acuerdo.~ 

5.9 (Expediente 160/21) Dictamen que resuelve la baja administrativa respecto a 

la autorizaci6n de un espacio en el Municipio de Zapopan, J alisco, para la instalaci6n de 

una escultura de acero que es una n\plica del monumento de la Torre Eiffel. 

"Los Regidores integrantes de la Comisi6n Colegiada y Permanente ue E:JUCACICN, 

de HACIENDA, PATRIMONIO y PRESUPUESTOS y de PROMOCI6N CULTURAL, nos permitimos 

presentar a la alta y distinguida consideraci6n de este Ayuntamiento en Pleno, el presente 

dictamen que tiene por objeto resoiver el escrito presentado por el Arq. Juan Antonio Rivera 
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Larios, a efecto de que el Ayuntamiento estudie y, en su caso, autorice un esp~cio para la 

instalaci6n permanente de una escultura de acero, que es una f<lplica de la Torre Eiffel que se 

propone donar al Municipio, en atenci6n a los siguientes puntos de: 

ACUERDO: 

PRIMERO. Se resuelve la baja administrativa del presente asunto respecto a la 

autorizaci6n de un espacio en el Municipio de Zapopan, Jalisco, para la insmlaci.Qn de una 

escultura de acero que es una replica del monumento de la Torre Eiffel, de "2.70 metros por 

2.70 metro s, de 9.00 m. nueve metro s de altura, y mas de media tonelada de peso, For tratarse 

de un asunto de caracter ejecutivo, que no compete conocer y resoIver a las Comisiones 

Colegiadas y Permanentes dictaminadoras y, por lo tanto, al Ayuntamiento en Pleno, siendo 

competente para tal efecto la Coordinaci6n General de Construcci6n de ~a Comunidad, 

facultada para implementar el Programa Escult6rica Monumental Zapopan, J disco, por 

Acuerdo del Ayuntamiento de fecha 26 veintiseis de febrero de 2018 dos mil dieciccho, y ba jo 

los terminos de dicho dictamen, por lo que es a traves de ese Programa que se debe analizar 

la factibilidad de la propuesta que nos ocupa. 

Lo anterior, sin dejar de sefialar que la altura propuesta y el peso de la escu~tura es un 

factor que debe de analizarse detenidamente por el impacto visual y lo limitado de bs espaclOS 

publicos para instalar un elemento de esas dimensiones y peso. Ademas, la petici6n sefiala la 

donaci6n de la obra escult6rica, pero no de sufi-agar su costo, cuando en el programa 

escult6rica municipal el Municipio de Zapopan, Jalisco, no cubre pagos por elIas. 

Lo anterior, con fundamento en lo dispuesto por el articulo articulo 27 de la Ley del 

Gobierno y la Administraci6n Publica Municipal del Estado de Jalisco, que establece que ~as 

Comisiones Colegiadas y Permanentes del Ayuntamiento baja ninguna circunstancia pliecien 

tener facultades ejecutivas. Ademas, dicha propuesta es actualmente materia de una iniciativa 

presentada en el Ayuntamiento de Guadalajara, por el Regidor Juan Franciscc Ramirez 

Salcido, la cual fue turnada para su analisis y resoluci6n a la Comisi6a C::legiada y 

Permanente de Hacienda Publica de dicho Ayuntamiento, de acuerdo a lo sefialado en ios 

puntos 6, 7 y 8 del apartado de Consideraciones. 

SEGUNDO. Notifiquese el presente Acuerdo a la Coordinaci6n General de 

Construcci6n de la Comunidad, para su conocimiento y efectos legales procedentes, asi como 
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para solicitarle evaluar esta propuesta del Arquitecto Juan Antonio Rivera Larios. Notifiquese 

tambien a la Direcci6n de Ordenamiento del Territorio y a la Direcci6n de Cultura, para que 

puedan emitir una opini6n ala Coordinaci6n General de Construcci6n de la Comunidad sobre 

la pertinencia y conveniencia de esta propuesta. 

TERCERO. Notifiquese el presente Acuerdo al promovente, Arquitecto Juan Antonio 

Rivera Larios, en el domicilio seiialado en su escrito de solicitud, para su conocimie:lto y 

efectos conducentes. 

CUARTO. Notifiquese este Acuerdo a la Presidencia del Municipio de Guadalajara, 

Jalisco y a la Secretaria del Ayuntamiento de Guadalajara, para efecto de solicitar:es 

infonnaci6n sobre su proceso de aceptaci6n de la oferta de donaci6n de la escultora, dando 

prioridad a su proceso el cual ya se encuentra mas avanzado que en este Municipio. 

QUINTO. Se autoriza al PRESIDENTE MUNICIPAL Y a la SECRETARIO DEL 

A YUNTAMIENTO, para que suscriban la documentaci6n inherente al cumplimiento del presente 

Acuerdo." 

5.10 (Expediente 214/09) Dietamen mediante el cnal se resneive la baja 

administrativa del presente dictamen, consistente en la solicitud del Presidente de la 

Asociaci6n Vecinal La Estancia, referente a la autorizaci6n para la renovaci6n elel 

contrato de concesi6n del Kiosco que se ubica en el Parque Juan Sebastian Bach. 

"Los Regidores integrantes de las Comisiones Colegiadas y Perrnanentes de 

HACIENDA PATRIMONIO y PRESUPUESTOS Y de PARTICIPACI6N CIUDADANA, nos perrnitimos 

presentar a la alta y distinguida consideraci6n de este Ayuntamiento en Pleno, el presente 

dictamen, el cual tiene por objeto estudiar y, en su caso, autorizar la solicitud de quien se 

ostent6 en su momento con el caracter de Presidente de la Asociaci6n Vecinal La Estancia, a 

efecto de que el Ayuntamiento autorice la renovaci6n del contrato de comodato del inmueble 

que ocupa las oficinas de la citada Asociaci6n Vecinal; asi como la renovaci6n del contrato 

de concesi6n del Klosco que se ubica en el Parque Juan Sebastian Bach, en el Municipio de 

Zapopan, Jalisco, en virtud de lo cua! nos perrnitimos hacer de su conocimiento los siguientes: 

ACUERDO: 

PRIMERO. Se resuelve la baja administrativa del presente dictamen, consistente en la 

solicitud del Presidente de la Asociaci6n Vecinal La Estancia, referente a la autorizaci6n para 
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la renovaci6n del contrato de concesi6n del Kiosco que se ubica en el Parque Jua:J. Sebashan 

Bach, en virtud de lo aprobado en Sesi6n Ordinaria de fecha 28 veintiocho de febrero :lel 

presente afio, en los expedientes 127/2016, 168/2022 y 218/2022, al haber quecado sin materia 

dicha petici6n, por haber sido atendida, no como concesi6n, sina como convenio de 

colaboraci6n. 

SEGUNDO. Notifiquese este Acuerdo a la Direcci6n de Administraci6n y a la Uni<iad 

de Patrimonio, para su conocimiento 

TERCERO. Notifiquese para su conocimiento y efectos legales correspondientes, al 

actual Presidente de la Asociaci6n Vecinal La Estancia, en el domicilio que para tal efecto se 

sefial6 en el escrito de petici6n. 

CUARTO. Se faculta a los ciudadanos PRESIDENTE MUNICIPAL Y a la S3CRETARIO DEL 

AYUNTAMIENTO, para que suscriban la documentaci6n necesaria y conver.:.ente para 

cumplimentar este Acuerdo." 

5.11 (Expediente 240/22) Dietamen por el que se resuelve la baja administrativa 

de la solicitud hecha por parte del Gral. Brig. D.E.M. Jesus Adolfo Amparan Hernandez, 

Jefe de Estado Mayor de la 15va. Zona Militar, relativa a autorizar la entrega bajo la 

figura juridica respectiva, de un cami6n tipo cisterna. 

"Los suscritos Regidores integrantes de las Comisiones Colegiadas y Perrnanentes de 

GOBERNACI6N y ASUNTOS METROPOLITANOS Y de HACIENDA, P ATRIMONIO Y PRES:JPUESTOS, 

nos pennitimos presentar a la alta y distinguida consideraci6n de este Ayuntan:iento en Pleno, 

el presente dictamen, el cual tiene por objeto que se estudie y, en su caso, se resuelva la 

solicitud realizada por parte del Gral. Brig. D.E.M. Jesus Adolfo Amparan Eernandez, Jefe 

de Estado Mayor de la 15va. Zona Militar relativa a autorizar la entrega bajo la figura juridlca 

respectiva, de un cami6n tipo cisterna para emplearse en la aplicaci6n del Plan D~UI-E (sic, 

es DNIII-E), en raz6n de lo cual nos permitimos formular los siguientes: 

ACUERDO: 

PRIMERO. Se resuelve la baja administrativa del expediente 240122 relativo a la 

solicitud hecha por parte del Gral. Brig. D.E.M. Jesus Adolfo Amparan Hernandez, Jefe de 

Estado Mayor de la 15va. Zona Militar, relativa a autorizar la entrega bajo la figura juridlca 
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respectiva, de un cami6n tipo cisterna para emplearse en la aplicaci6n del Plnn DNIII-E, en 

los tenninos y por las razones que se desprenden del presente dictamen. 

SEGUNDO. Notifiquese este Acuerdo al Gral. Brig. D.E.M. Jesus Adolfc· Amparan 

Hernandez, J efe de Estado Mayor de la 15va. Zona Militar, en el domicilio que manifest6 para 

tal efecto en su solicitud de cuenta, para su conocimiento. 

TERCERO. Se faculta a los ciudadanos PRESIDENTE MUNICIPAL y a la SECRETARIO DEL 

A YUNTAMlENTO, para que suscriban la documentaci6n inherente al cumplimiento del prese:J.te 

Acuerdo." 

5.12 (Expediente 309/22) Dietamen que autoriza al Municipio, a celebrar 

Convenio de Colaboraci6n conforme al Anexo Vnico que se acompafia, ello, con el 

Sistema para el Desarrollo Integral de la Familia del Municipio de Zapopan, J alisco (DIF 

Zapopan), cuyo objeto es el establecer las bases respecto de las cuales regulanin la 

aportaci6n econ6mica que otorgarii el Municipio por los servicios de atenci6n diurna a 

los menores de 6 seis meses a 6 seis afios de edad, hijos de los servidores publicos 

municipales, que ingresen o se encuentren inscritos en los Centros de DesarroJ1o Infantil. 

"Los suscritos Regidores integrantes de la Comisi6n Colegiada y Perrnanente de 

DESARROLLO SOCIAL Y HUMANO, de EDUCACION y de HACIENDA, PATR.lMONIO Y 

PRESUPUESTOS, nos pennitimos presentar a la alta y distinguida consideracicn de este 

Ayuntamiento en Pleno el presente dictamen, el cual tiene por prop6sito resoIver la solicitud 

respecto la suscripci6n de un Convenio de Colaboraci6n cuyo objeto es el de apoyar con 

aportaci6n econ6mica a los hijos de servidores publicos municipales que ingresen y/o esten 

inscritos en los Centros de Desarrollo Infantil, dependientes del Sistema para el Desarrollo 

Integral de la Familia del Municipio de Zapopan, Jalisco (DIF Zapopan), en raz6n de lOS 

siguientes: 

ACUERDO: 

PRIMERO. Se autoriza al Municipio, a celebrar Convenio de Colaboraci6n confonne 

al Anexo Unico que se acompana, ello, con el Sistema para el Desarrollo Integral de la Familia 

del Municipio de Zapopan, Jalisco (DIF Zapopan), cuyo objeto eS el establecer las bases 

respecto de las cuales regularan la aportaci6n econ6mica que otorgara el Municipio por lOS 

servicios de atenci6n diurna a los menores de 6 seis meses a 6 seis anos de edad, hijos de los 

servidores publicos municipales, que ingresen o Se encuentren inscritos en los Centros de 
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Desarrollo Infantil (CDI's) dependientes del Sistema para el Desarrollo Integral de la Familia 

del Municipio de Zapopan, Jalisco (DIF Zapopan), por un termino retroactivo a partir del dia 

10 de octubre de 2021 dos mil veintiuno y hasta el 30 treinta de septiembre de 2024 dos mil 

veinticuatro, que comprende toda el periodo de este gobi emo municipal. 

SEGUNDO. Se instruye a la Coordinaci6n General de Desarrollo Econ6mico y Combate 

ala Desigualdad, para que trabaje en el amilisis del mimero posible de beneficiarios y el monta 

de apoyo, conforme a la suficiencia presupuestal de la partida correspondiente y al convenio 

anexo. 

Se instruye adelmis ala Tesoreria Municipal y a la Direcci6n de Presupuesto y Egresos 

para cubrir al la Direcci6n General delOrganismo Publico Descentralizado Sistema para el 

Desarrollo Integral de la Familia de Zapopan, Jalisco, el monta del apoyo otorgade, conforoe 

a la disponibilidad presupuestal de la partida seiialada para tal efecto en este ructamen. 

TERCERO. Notifiquese el presente Acuerdo a la Direcci6n General :lelOrganismo 

Publico Descentralizado Sistema para el Desarrollo Integral de la Familia de Zapopan, Jalisco, 

a la Coordinaci6n General de Desarrollo Econ6mico y Combate a la Desigualdad, a la 

Tesoreria Municipal y a la Direcci6n de Presupuesto y Egresos, en los termino5 y cQndiciones 

del Anexo 'Onico que forma parte integrante de la presente resoluci6n. 

CUARTO. Asi tambien, notifiquese el presente Acuerdo ala Sindicatura Municipal y a 

la Direcci6n Juridico Consultivo, para su conocimiento y debido cumplimiento, procediendo 

a la suscripci6n del Convenio de Colaboraci6n materia de la presente resoluc:6n, en los 

terminos y condiciones del Anexo Unico, que fonna parte integrante del presente, una vez que 

este instrumento sea aprobado por la Junta de Gobiemo del referido Organismo Publico 

Descentralizado municipal, en su caso. 

QUINTO. Se autoriza al PRESIDENTE MUNICIPAL Y a la SECRETARIO DEL 

A YUNTAMIENTO, para que suscriban la documentaci6n inherente al cumplimiento del presente 

Acuerdo." 

5.13 (Expediente 3/23) Dietamen mediante el cnal se deriva la petici6n realizada 

por el qne se ostent6 como Presidente de la Mesa Directiva de Jardines de Tabachines 
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respecto de la adecuacion de un modulo municipal y su entrega mediante convenio de 

colaboracion, para su atencion. 

"Los suscritos Regidores integrantes de las Comisiones Colegiadas y Pennanentes de 

DESARROLLO URBANO, de MEDlO AMBIENTE Y DESARROLLO SOSTENIBLE, de HACIENDA, 

P ATRIMONIO Y PRESUPUESTOS Y de INSPECCI6N Y VIGILANCIA, nos pennitimos presentar a la 

a1ta y distinguida consideraci6n de este Ayuntamiento en Pleno, el presente dietamen, el cual 

tiene por objeto se atienda la solicitud de quien se ostent6 como Presidente de la :'v1esa 

Directiva de Jardines de Tabachines, quien solicita que el Ayuntamiento estu<iie y en su caso 

autorice el apoyo necesario para realizar la ampliaci6n de una bodega que se ubica en las 

calles Paseo de las Palmeras, Paseo de los Sabinos, Paseo de las Galateas y calle Cerrada, en 

dicho Fraccionamiento, en raz6n de lo cual hacernos de su conocimiento los slguientes: 

ACUERDO: 

PRIMERO. En los tenninos de lo sefialado por el Director de Conservaci6n de 

Inmuebles, Jose Roberto Valdez Flores, quien sefial6 que la dependencia a su cargo tiene la 

posibilidad de atender favorablemente la solicitud del C. Jaime Frias Romo, en su caracter de 

Presidente de la mesa directiva de Jardines de Tabachines, para ampliar las dimensiones de la 

edificaci6n de la bodega para reguardo de materiales de jardineria y limpieza que esta 

habilitada en el inmueble de propiedad municipal que se ubica en la confluencia de las calles 

Paseo de las Palmeras, Paseo de los Sabinos, Paseo de las Galateas y calle Cerrada, en el 

Fraccionamiento Jardines de Tabachines, de este Municipio de Zapopan, Jalisco. siendo un 

asunto ejecutivo, se le deriva para su atenci6n. 

SEGUNDO. Notifiquese esta resoluci6n a la Coordinaci6n General de Adrr:inistraci6n 

e Innovaci6n Gubernamental, ala Direcci6n de Conservaci6n de Inmuebles, a ~a Direcci6n de 

Administraci6n, ala Jefatura de la Unidad de Patrimonio y a la Direcci6n de Participaci6n 

Ciudadana, para su conocimiento. 

TERCERO. Notifiquese con testimonio de esta resoluci6n al C. Jaime Frias Romo, 

Presidente de la Mesa Directiva de Jardines de Tabachines, contactandolo en el telefono que 

para tal efecto manifest6, visible a foja uno del expediente que hoy se resuelve. 
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CUARTO. Se faculta a los ciudadanos PRESlDENTE MUNICIPAL Y a la SC;CR=iARIO DEL 

A YUNTAMlENTO, para que suscriban la documentaci6n inherente al cumplimie:J.to del presente 

Acuerdo." 

5.14 (Expediente 38/23) Dictamen por el que se autoriza emitir DecIaratoria de 

Valor Cultural y Patrimonial respecto a 8 ocho Arboles ubicados en el Municipio de 

Zapopan, J alisco. 

"Los Regidores integrantes de la Comisi6n Colegiada y Permanente de MEDlO 

AMBIENTE Y DESARROLLO SOSTENIBLE, asi como los integrantes de la Comisi6n Transitoria 

para la ATENCI6N Y SEGUIMIENTO DEL CAMBIO CLIMATICO, nos permitimos presemar a la alta 

y distinguida consideraci6n de este Ayuntamiento en Pleno el presente dictamen, el c:.Jal tiene 

por objeto estudiar, y en su casa autorizar la Dec1aratoria de Valor Cultura1 y ?at:imonial 

respecto a 8 ocho Arboles ubicados en el Municipio de Zapopan, Jalisco, raz6n por la cual 

hacernos de su conocimiento los siguientes: 

ACUERDO: 

PRIMERO. Se autoriza emitir Dec1aratoria de Valor Cultural y Patrimoniai respecto a 

8 ocho Arboles ubicados en el Municipio de Zapopan, J alisco, de confonnidad a las fichas 

tecnicas descritas en el punto 2 del apartado de antecedentes del presente Dictame:J.. 

SEGUNDO. Se ordena a la Direcci6n del Archivo General Munieipal publicar la 

Dec1aratoria de Valor Cultural y Patrimonial respecto a 8 oeho Arboles ubicados en el 

Munieipio de Zapopan, Ja1iseo, para que entren en vigor al dia siguiente de su publieaci6n, 

una vez prornulgada por el C. Presidente Munieipal. 

Una vez publieada la Dec1aratoria que se aprueba por este Acuerdo, se instruye c. la 

Direcci6n de Arehivo General Munieipal, para que la remita a la Direeei6n de Transparencia 

y Buenas Prietieas, a fin de que proeeda de conformidad a la normatividad correspondiente 

en materia de transparencia. 

TERCERO. Notifiquese con una copia del presente Acuerdo a la C::lOrdinaci6n de 

Servieios Municipales, a la Coordinaci6n de Construeci6n de la Comunidad, a la 

Coordinaci6n de Gesti6n Integral de la Ciudad, a la Direcci6n de Parques y Jardines, c. la 

Direeci6n de Cultura, a la Direeci6n de Turismo y Centro Hist6rico, a la Direcci6n de 
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Participaci6n Ciudadana, ala Direcci6n de Delegaciones y Agencias Municipales, asi com:) a 

los titulares de las Delegaciones de Atemajac del Valle y de San Francisco de Ixcahin. 

Lo anterior, para su conocimiento y difusi6n de la presente deciaratoria e::J. el ambito 

de sus respectivas competencias. 

CUARTO. De igual forma, notifiquese con una copia del presente Acuerdo a la 

Coordinaci6n de Amilisis Estrategico y Comunicaci6n, a efecto de que realice el disefio y 

gestione los recursos para la instalaci6n de una placa al pie de cada uno de los frrbc1es materia 

de la presente Deciaratoria, que indique "Este arbol Jue Declarado con Valor Culturai y 

Patrimonial por el Ayuntamiento de Zapopan, Jalisco", indicando la fe6a en que fue 

autorizado el presente Dictamen. 

QUINTO. Se faculta a los C. PRESIDENTE MUNICIPAL Y a la SECRETARIO DEL 

AYUNTAMIENTO, para que suscriban la documentaci6n inberente al cumplimiento del presente 

Acuerdo." 

5.15 (Expediente 119/22) Dictamen que tiene por atendida la solicitud relacionada 

cou la peticion de apoyos para las familias de la colonia Miramar, para su reubicacion, al 

encontrarse en riesgo por su cercania con el Arroyo Seco, asi como las solicitodes de vecinos 

de diversas colonias por el dano causado asu patrimonio acausa de los desbordamientos de 

los Arroyos Seco y Garabato. 

"Los Regidores integrantes de las Comisiones Colegiadas y Permanentes de 

HACIENDA, PATRIMONIO Y PRESUPUESTOS, de MOVILIDAD Y CONURBACI6N, y de 

TRANSPARENCIA Y ACCESO A LA INFORMACI6N PUBLICA Y MEJORAMlENTO DE LA FUl'CION 

PUBLICA, asi como los integrantes de la COMISI6N TRANSITORlA PARA U\ ATENCI'JK Y 

SEGUIMIENTO DEL CAMBIO CLIMATICO, nos permitimos someter a la aJta y distingw.da 

consideraci6n de este Ayuntamiento en Pleno, el presente dictamen, el cual tiene por objeto 

resoiver la solicitud relacionada con la petici6n de apoyos para las familias de la colonia Miramar, 

para su reubicaci6n, por su cercania con el Arroyo Seco, asi como las solicitudes de vecinos de 

diversas colonias por el dano causado a su patrimonio acausa de los desbordamientos de los 

Arroyos Seco y Garabato, en raz6n de lo cual procedernos hacer de su conocimiento les siguientes 
ACUERDO: 

PRIMERO. Se tienen por atendida la solicitud relacionada con la petici6r:. de apoyos para 

las familias de la colonia Miramar, para su reubicaci6n, al encontrarse en riesgo por su cercania 
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con el Arroyo Seco, asi como las solicitudes de vecinos de diversas colonias por eJ dano causado 

a su patrimonio acausa de los desbordamientos de los Arroyos Seco y Garabata, do, en tanto 

este Gobiemo Municipal ha proveido a atender su materia, desde la realizaci6r: de ambos 

eventos, con acciones de apoyo y remediaci6n, de manera transversai con los recursos 

humanos, de maquinaria y equipo y apoyos sociales disponibles, de conforrnidad con la 

disponibilidad presupuestal y las capacidades y competencias locales, incJuso con una 

aportaci6n conjunta con el Gobiemo del Estada de Jalisco, a traves del Fondo Estatal de 

Desastres Naturales (FOEDEN). 

Lo anterior, no deja de lado que al haber sido cancelado el Fideicomiso Fondo de 

Desastres Naturales (FONDEN), el Gobiemo Federal ha anunciado publicamente que para 

dichos eventos habilitaria en cada casa recursos de apoyo, para fortalecer la acci6n de los 

gobiemos estatales y locales, evitando hacer10 por la figura del fideicomisJ, y en el caso 

concreto de las afectaciones del cauce de Miramar, ha sefialado su involucramiento a traves 

de la Comisi6n Nacional de Vivienda (CONA VI), la Secretaria del Desarrollo Agrario, 

Territorial y Urbano (SEDATU) y el Instituto Nacional del Suelo Sustentable (Il\SUS), para 

apoyar a las personas afectadas, sin propiciar acciones que incentiven la ocupaci6n irregt:lar 

de zonas federal es. 

SEGUNDO. Se faculta a los ciudadanos PRESIDENTE MUNICIPAL Y a la S3CR3TARIO CEL 

AYUNTAMIENTO, para que suscriban la documentaci6n necesaria y conveniente para 

cumplimentar este Acuerdo." 

5.16 (Expediente 180/22) Dietamen mediante el cual se autoriza la suscripcion de 

un convenio de colaboracion con la Asociacion Vecinal del Fraccionamiento Valle de 

Nuevo Mexico, representada por la Presidenta de la Mesa Directiva, C. Maria del 

Rosario ArelIano Peralta, quien se obliga al cumplimiento de cada una de las 

obligaciones de tal instrumento que se suscribe, respecto de un predio de propiedad 

municipal que comprende un modula de us os multiples, una terraza, areas verdes y el 

modula de vigilancia de propiedad municipal. 

"Los Regidores integrantes de las Comisiones Colegiadas y Perrnanentes de 

HACIENDA, PATRIMONIO Y PRESUPUESTOS Y de RECUPERACI6N DE ESPACIOS PUBLICOS nos 

perrnitimos presentar a la alta y distinguida consideraci6n de este Ayuntamiento en Plena. el 

presente dictamen, el cual tiene por objeto estudiar la petici6n presentada por la Presidente de 

la Asociaci6n Vecinal del Fraccionamiento Valle de Nuevo Mexico, Ciudadana Maria :lel 
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Rosario ArelIano Peralta, a efeeto de que este Ayuntamiento estudie y, en su casa, autorice la 

entrega baja la figura jurfdica mas conveniente, el sa16n de usos multiples, la te:Taza, areas 

verdes y el m6dulo de vigilancia de propiedad municipal localizados en la cc10nia 

mencionada, para realizar diversas actividades en beneficio de los vecinos, para lo cual nos 

permitimas hacer de su conocimiento los siguientes: 

ACUERDO: 

PRIMERO. Se autoriza la suscripci6n de un convemo de colaboraci6n entre el 

Municipio de Zapopan, Jalisco, y la Asociaci6n Vecinal del Fraccionamiento -lalle de 1\uevo 

Mexico, representada por la Presidenta de la Mesa Directiva, C. Maria del Rosario kellano 

Peralta, quien se obliga al cumplimiento de cada una de las obligaciones de tal instrume::lto 

que se suscribe, respecto de un predia de propiedad municipal que comprende un m6ddo de 

usos multiples, una terraza, areas verdes y el m6dulo de vigilancia de propiedad mun:cipal 

ubicados dentro del area verde con una superficie de 7,061.87 m2 (siete mil sesenta y un punto 

ochenta y siete metros cuadrados), localizado en la calle Venustiano Carranza eutre Cammo 

Copalita y calle Gorri6n, Colonia Valle de Nuevo Mexico, de este Municipio, para el cuidado, 

mantenimiento y conservaci6n, asi como para realizar labores informativas, culturales y de 

asistencia social, ofreciendo clases, talleres, cursas y conferencias para toda el publica, 

atendiendo las necesidades y peticiones de los colonos, sin fines de lucro, con las medida, y 

linderos descritas en el siguiente cuadro de construcci6n y croquis: 

POgina 58 de 113 



Gobiemode 
Zapopan 
2021-2024 

CDNCENTRADD DE 

ACTA DE LA VIGESIMA SEGUNDA SESI6N ORDINARIA DEL AVUNT AMIENTO 

CELEBRADA EL DiA 29 DE MARZO DEL 2C23 

« 
~ CALLE GAVIOTA 
o 
-' 
~ 
w 
-' 
-l 

iJ 

En los terminos de la fracci6n 1 del articulo 36 de la Ley del Gobierno y la 

Administraci6n Publica Municipal del Estada de Jalisco, este Acuerdo para ser va.iido, debera 

ser aprobado por mayaria calificada de los miembros de este Ayuntamiento. 

SEGUNDO. El convenio de colaboraci6n respecto del area debera contener cono 

minimo las siguientes clausulas: 
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1) El Municipio autoriza la suscripci6n de un convenio de colaboraci6n co= la 

Asociaci6n Vecinal del Fraccionamiento Valle de Nuevo Mexico, representada por la 

Presidenta de la Mesa Directiva, la C. Maria del Rosario Arellauo Peralta, quien se obliga al 

cumplimiento de cada una de las obIigaciones de tal instrumento que se suscribe, respectc de 

un m6dulo de usos multiples, terraza, areas verdes y el m6dulo de vigilancla de propiedad 

municipal ubicados dentro del area verde con una superficie de 7,061.87 m2 (siete mil sesenta 

yun punto ochenta y siete metro s cuadrados), localizado en la calle Venustiano Ca.-ranza entre 

Camino Copalita y calle Gorri6n, Colonia Valle de Nuevo Mexico, de este Munic:pio, para el 

cui dado, mantenimiento y conservaci6n, asi como para realizar labores informativas, 

culturales y de asistencia social, ofreciendo c1ases, talleres, cursos y conferencias ;Jara todo el 

publico, atendiendo las necesidades y peticiones de los colonos, sin fines de lucro, con las 

medidas y linderos descritas en el croquis que forma parte integrante del presente dietamen. 

Dicho mantenimiento, consistira en realizar aquellas acciones encaminadas para su 

conservaci6n y cui dado, y todas aquellas que resulten necesarias, para su adecuado cuidadD y 

omato e iluminaci6n, quedando prohibida la instalaci6n de cualquier tipo de infraestruc:ura 

fija o semifija, en el espacio municipal objeto del convenio. 

2) El convenio de colaboraci6n no confiere ningiln tipo de derecho real ni la posesi6n 

originaria respecto del area materia del convenio, la cual seguira conservando su caracter de 

bien del dominio publico, concediendo unicamente la autorizaci6n para reaIizcr los actos 

necesanos para lograr el buen mantenimiento, cuidado y conservaci6n de la misrna. El 

Municipio podra requerir el espacio en cualquier momento, para lo cual hara el aviso 

correspondiente con 30 treinta dias naturales por conducto de la Jefatura de la Unidad de 

Patrimonio. 

3) El Municipio se deslinda de cualquier obligaci6n juridica u onerosa que coatraigan 

los ciudadanos autorizados para suscribir este instrumento para cumpIir el objeto del misrno, 

siendo estos responsables de los gastos que se reaIicen para el mantenimiento, cuidado y 

conservaci6n del misrno, asi como de la iluminaci6n necesaria. 

4) El convenio entrara en vigor al momento de su firma y por un periodo de 10 diez 

anos contador apartir de la suscripci6n del convenio, estando sujeto a la inspec~i6n por lo 

menos anual de las dependencias correspondientes, y en caso de incumplimientos en 
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cualquiera de las obligaciones se dara por tenninado de manera anticipada el convenio de 

colaboraci6n, esto independientemente de sobre quien de los ciudadanos de la Asociaci6n 

Vecinal del Fraccionamiento Valle de Nuevo Mexico recaiga la responsabilidad, quienes se 

obligan de manera conjunta aresponder por el cumplimiento de la totalidad del objeto del 

presente convenio. 

Asirnismo, cualquiera de las partes puede dario por tenninado en cualquier momento, 

sin necesidad de detenninaci6n judicial, dandose unicamente mediante notificaci6n por 

escrito a la otra parte, con 30 treinta dias naturales de anticipaci6n. Asi miamo, podni 

prorrogarse por periodos similares previo tramite ante el Ayuntamiento, en funci6n de los 

resultados y del cumplimiento de las clausulas establecidas en el citado convenio. 

5) Se establecen como causales de rescisi6n del convenio, que los integrantes de la 

Mesa Directiva incumplan las obligaciones a su cargo, desatiendan el mantenimie:1to del area 

de propiedad municipal, utilicen dicho espacio con fines de lucro, abandonen o den al m6dulo 

un uso diverso al fin materia del convenio, no atiendan las observaciones emitirlas por las 

dependencias encargadas del seguimiento y vigilancia del cumplimiento del ~on'lenio o por 

causa de interes publico debidamente justificada. Esto, independientemente de las sanciones 

a que se pudieran hacerse acreedores. 

En los anteriores casos, el Municipio podra exigir la devoluci6n total o parcial del 

espacio antes de que tennine el plazo convenido y, en consecuencia, los integrantes de la Mesa 

Directiva quedaran obligados a devolverlo al Municipio de Zapopan, en un plazo de 30 

(treinta) dias natural es contados apartir de la fecha de notificaci6n de la extinci6n del 

convenio de colaboraci6n. 

6) El Municipio designa de fonna enunciativa mas no limitativa a la D:recci6n de 

Administraci6n por conducto de la Jefatura de la Unidad de Patrimonio y a la Direcci6n de 

Inspecci6n y Vigilancia, para que se encarguen del seguimiento y cumplimiento de :as 

obligaciones establecidas en este convenio de colaboraci6n, respecto en el iimbito de 

competencia de cada una. 

7) Los integrantes de la Mesa Directiva no pueden conceder el mantenimiento, cui dado 

y conservaci6n a un tercero respecto del predio materia de este convenio. 
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8) Asirnismo, los integrantes de la Mesa Directiva, deberan pennitir E la autoridad el 

usa del predio (modulo) en cualquier momento que se requiera, para brindar algiln servicio a 

la comunidad o realizar alguna actividad publica en este espacio. 

9) Los integrantes de la Mesa Directiva quedan obligados a poner toda dJigencia en 

el mantenimiento, cui dado y conservaci6n del m6dulo y el area verde, y aresponder :lel 

deterioro del misrno, debiendo reparar los danos que se puedan causar a los misrnos. 

Asirnismo, deberan pagar el importe de los gastos ordinarios que se necesiten para su cuidado, 

mantenimiento y conservaci6n, incluyendo el pago de la energia para la iluminac:6n, el agua 

correspondiente o cualquier otro que se requiera, sin tener en ninguno de los anteriores casos, 

el derecho de repetir en contra del Municipio. 

10) Los particulares deberan colocar en el m6dulo de propiedad municlpal materia :lel 

convenio yen un lugar visible, una placa suficientemente legible a primera visIa que contenga 

la leyenda: "Este m6dula es municipal y es de usa publica, Jue entregada en convenio de 

colaboraci6n a los vecinos de la Colonia Valle de Nuevo Mexico, para su mantenimiento, 

cuidado y conservaci6n. " 

Las caracteristicas de la placa seran proporcionadas por la J efatura de la Unidad de 

Patrimonio, y la misma se realizara a costa de los particulares. 

11) Para resoIver las controversias que se derivan por la interpretaci6n y cu:nplimie:lto 

del convenio, arnbas partes aceptan resoIverlas de mutuo acuerdo, y de no ser esto posible, se 

someteran a lajurisdicci6n de los tribunal es del Primer Partido Judicial del Es.tadc de Jalisco, 

renunciando expresamente a la que pudiera corresponderles en raz6n de sus domicilios 

presentes o futuros. 

TERCERO. Notifiquese esta resoluci6n a la Sindicatura Municipal y a Ic. Direcc16n 

Juridico Consultivo, para que procedan ala elaboraci6n del instrumento juridico (convenio de 

colaboraci6n) conforrne a lo senalado en esta resoluci6n, y en los terrninos que lo exija la 

protecci6n de los intereses municipales, remitiendose para tal efecto los documentos <Jue 

acrediten la personalidad de los particulares, su nombrarniento como parte če la Mesa 

Directiva de la Asociaci6n Vecinal del Fraccionamiento Valle de Nuevo Mexico, y la escritura 

de propiedad municipal y su ficha tecnica, asi como copia del convenio de colaboraci6n previo 
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de numero CO. 114/2015, de fecha 15 de juuio de 2015, asi como aquellos que se requieran 

para la elaboraci6n del instrumento juridico, como son los datos de contactc de la C. '.'.1aria 

del Rosario Arellauo Peralta 

CUARTO. Tambien notifiquese a la Direcci6n de Administraci6n, a la Jefatura de la 

Unidad de Patrimonio, ala Direcci6n de Inspecci6n y Vigilancia, por conducto de sus titula::es, 

para su conocimiento y efectos procedentes a que hayau lugar, para su ejecuc16n y 

cumplimiento en la esfera de sus respectivas competencias. 

QUINTO. Notifiquese este Acuerdo a la Presidenta de la Mesa Directiva jel 

Fraccionamiento Valle de Nuevo Mexico, C. Maria del Rosario ArelIane Peralta, en el 

domicilio sefialado para tales efectos en el folio 3 del expediente que ahora se resuelve, a 

efecto de que se contacten y gestionen las acciones necesarias ante la Direcci5n Juridico 

Consultivo para la suscripci6n del convenio autorizado, ello, en un plazo no mayor a 30 dias 

habiles contados a partir de la notificaci6n, asi como para su conocimiento y efectos legal.es 

procedentes en cumplimiento de lo aqui resuelto, ya que este acuerdo no hace las veces jel 

convenio de colaboraci6n, y de no suscribirse el misrno, este Acuerdo quedara sin efectos por 

falta de interes de la parte promovente. 

SEXTO. Se faculta a los ciudadanos PRESIDENTE MUNICIPAL, al SiNDICO MUNICIP~ Y 

ala SECRETARIO DEL AYUNTAMIENTO, para que suscribau la documentaci6n inherente al 

cumplimiento del presente Acuerdo." 

5.17 (Expediente 16/23) Dietamen por el que se autoriza suscribir los contratos de 

concesi6n de servicios publicos, autorizaci6n de controles de acceso y de un convenio de 

colaboraci6n, con su adendum, derivados de los acuerdos del Ayuntamiento ya antorizados 

de fechas 5 de marzo de 2021 y el adendum del pasado 25 de noviembre de 2022, ello, con 

el Condominio Compuesto Ayamonte Propiedad en Condominio, en vez de hacerlo con 

la Asociaci6n de Colonos de las Bellas Artes, A.C. 

"Los Regidores integrantes de las Comisiones Colegiadas y Pennanentes de 

DESARROLLO URBANO, de HACIENDA, P ATRIMONIO Y PRESUPUESTOS Y de RECUPERACION :JE 

ESPACIOS PUBLICOS, nos pennitimos presentar a la alta y distinguida consideracL6n de este 

Ayuntamiento en Pleno, el presente dietamen, el cual tiene por objeto se estudie y, en su caso, 

se resuelva la solicitud realizada por quien se ostenta como Presidente del Condominio 
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Compuesto Ayamonte, P. en C., Lic. Eduardo Vazquez Lecanda en raz6n de lo cual nos 

permitimos fonnular los siguientes: 

ACUERDO: 

PRIMERO. Se autoriza suscribir los contratos de concesi6n de servicics publicos, 

autorizaci6n de controles de acceso y de un convenio de colaboraci6n, con su adendum, derivados 

de los Acuerdos del Ayuntamiento ya autorizados de fechas 5 cinco de marzo de 2021 dos mil 

veintiuno (bajo expediente 66/20), y el adendum del pasado 25 veinticinco de noviembre de 

2022 dos mil veintid6s (bajo expediente 11122), ella, con el Condominio Compuesto 

Ayamonte Propiedad en Condominio, en vez de hacerlo con la Asociaci6n de Colonos de las 

Bellas Artes, A.C. (anterior administradora del Condominio). 

Lo anterior, en raz6n de que la Asociaci6n de Colonos de las Bellas Artes, A.C. foena 

parte forma parte del Consejo de Administraci6n del Condominio Compuesto Ayamonte (foja 

44 cuarenta y cuatro de la Escritura Publica 10,415 diez mil cuatrocientos quince), siendo que 

es actualmente la persona juridica que administra, vigi1a y custodia los intereses de ;OS 

habitantes del desarrollo inmobi1iario denominado "Ayamonte", incluyendo las areas 

concesionadas, es "Condominio Compuesto Ayamonte Propiedad en Condominio." 

SEGUNDO. Notifiquese el presente Acuerdo ala Sindicatura Municipal y a la Direcci6n 

Juridico Consultivo, para su conocimiento y para la elaboraci6n del contrato de concesi6n y 

el convenio de colaboraci6n, con su adendum ya autorizados, a celebrarse enlre el Municipio 

de Zapopan, Jalisco, y el Condominio Compuesto Ayamonte, Propiedad en Condominio, 

conforme a lo sefialado en esta resoluci6n y conforme lo exija la protecc16n del inte~es 

municipal. 

TERCERO. Notifiquese este Acuerdo a la Direcci6n de Administraci6n, a la Unidad 

Patrimonio, a la Direcci6n de Medio Ambiente, asi como a la Direcci6n de Inspecci6c y 

Vigilancia, para su conocimiento y cumplimiento dentro de sus respecti·"as esferas de 

competencia. 

CUARTO. Notifiquese la presente resoluci6n al Condominio Compuesto Ayamonte, 

Propiedad en Condominio, a traves de su Presidente, Lic. Eduardo Vazquez Lecanda para su 

conocimiento y para los efectos conducentes tendientes a su debido cumpiimiento, en el 
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domicilio sefialado para recibir notificaciones en su escrito que para tal efecIO sefialaron. el 

cual obra en el expediente 16/23 a foja 001 uno, otorgandoseles un plazo improrrogable de 30 

dias habiles apartir de la notificaci6n de este acuerdo, para que se apersonen ante la 

Sindicatura Municipal y la Direcci6n Juridico Consultivo, para la finna del contrato de 

concesi6n y el convenio de colaboraci6n, con su adendum ya autorizados, ya sne en casa 

contrario se tendni por entendida la falta de interes respecto a lo aqui resueltc, y quedanl sin 

efectos este Acuerdo. 

QUINTO. Se autoriza a los ciudadanos PRESIDENTE MUNICIPAL, al SfND:CO MUNICIF AL 

Y a la SECRETARIO DEL A YUNTAMIENTO, para que suscriban la documentaci6n nec.esaria a fin 

de cumplimentar el presente Acuerdo." 

5.18 (Expediente 303/22) Dictamen que autoriza registrar y consiga.ar el uso, 

administraci6n, control y aprovechamiento de 07 espacios deportivos a favor de la 

Direcci6n de Desarrollo Comunitario, adscrita a la Coordinaci6n General de 

Construcci6n de Comunidad, para efectos de su administraci6n y uso cOl1ducentes; asi 

como 02 espacios mas, a la Direcci6n de Administraci6n adscrita a la Coordinaci6n de 

Administraci6n e Innovaci6n Gubernamental. 

"Los suscritos Regidores integrantes de las Comisiones Colegiadas y Pennanentes de 

DEPORTES, de GOBERNACION Y ASUNTOS METROPOLITANOS, de HACIENDA, PATRIMONIO Y 

PRESUPUESTOS Y de RECUPERACION DE ESPACIOS PUBLICOS, nos pennitimos presemar a la alta 

y distinguida consideraci6n de este Ayuntamiento en Pleno, el presente dictamen, el cual tiene 

por objeto que se estudie y, en su caso, se atienda la petici6n realizada por el Consejo 

Municipal del Deporte Zapopan (COMUDE), respecto de que se autorice la reinc.orporaci6n 

como bienes del Municipio de 09 nueve espacios deportivos entregados en administraci6n a 

ese Organismo, para que se responsabilicen de ellos representaciones vecinales o 

dependencias municipales de la administraci6n publica municipal centralizada. en raz6n de lo 

cual nos pennitimos fonnular los siguientes: 

ACUERDO: 

PRIMERO. Se autoriza registrar y conslgnar el uso, administraCl6n, control y 

aprovechamiento de 07 siete espacios deportivos a favor de la Direcci6n de :Jesarroilo 

Comunitario, adscrita a la Coordinaci6n General de Construcci6n de Comunid!ld, rara efectos 

de su administraci6n y uso conducentes, siendo estos los siguientes: 

Pogina 65 de 113 



Gobiemode 
Zapopan 
2021-2024 

Espacio Deportivo 

Ciudad Oranja (Vallarta) 

CoHi CTM 

Dfaz Ordaz 

La Martinica 
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CELEBRADA EL DiA 29 oo MARZO DEL 2n3 

Ubicaci6n 

Av. Vallarta, Eje Poniente SIN, colonia Ciudad 

Oranja 

CaHe Felipe CarriHo Puerto, SIN, colonia CoIli CT"vf 

Esquina Tlatelolco-Montenegro, colonia Dfaz Ordaz 

CaHe Pino SIN, esquina Fray Junfper'J Se:Ta, colorfla 

La Martinica 

La Martinica (2 de Abril) frente al #51, CaHe 2 de Abril 

esquina 5 de mayo, colonia La Martinica 

Las Aguilas CaHe Sierra de Bolafios, esquina Sierra Parnaso, 

colonia Las Aguilas 

Santa Rita CaHe Orqufdea, esquina Rinconada Oiraml, colonia 

Santa Rita 

Lo anterior, ya que la citada direcci6n se pretende expandir en los espacios indicados, 

para la red de colmenas y actividades de la via RecreActiva mediante cursos y talleres, con el 

objetivo de reconstruir el tejido social de las comunidades de Zapopan. En los espaClOS 

mencionados, se buscani impulsar la actividad fisica, toda vez, que es de vital importancia 

tanto para la salud fisica como la mental, ya que al realizar al gUn deporte o disciplina propicia 

una mejor calidad de vida. Tambien se ofertanin diferentes opciones para desarrollar el arte y 

cultura, impartiendo diversos cursos y talleres para todas las edades de la poblaci6n. En la 

citada direcci6n se considera que esos espacios deportivo s pueden ser una extensi6n de la red 

de colmenas que impulsen la acci6n comunitaria. 

SEGUNDO. Respecto a los espacios deportivos localizados en las colodas Hogares de 

Atemajac y Santa Rita, se autoriza consignar el uso y administraci6n a la Direcci6n de 

Administraci6n adscrita a la Coordinaci6n de Administraci6n e Innovaci6n Gubernamental, 

para efecto de que los misrnos sean consignados a usa comun, en terrninos de la Ley del 

Gobiemo y la Administraci6n Publica Municipal del Estado de Jalisco. 

TERCERO. En raz6n de que la citada entrega en administraci6n vigente a favor del 

Organismo Publico Descentralizado Consejo Municipal del Deporte de Zapop:an, lalisco 

(COMUDE), de los 09 nueve espacios objeto del presente dictamen, no implic6 

desincorporaci6n del dominio publico por parte del patrimonio municipal, en los Acuen:ios 

del Ayuntamiento previamente aprobados en Sesi6n Ordinaria del Ayuntamiento de fecha 29 
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veintinueve de julio de 2015 dos mil quince y 26 veintiseis de febrero de 20~9 dos :nil 

diecinueve, se mantiene en sus tenninos, y solo se procede a registrar y consignar el uso 

administraci6n, control y aprovechamiento en los tenninos previamente autorizados, por lo 

que se instruye ala Direcci6n de Administraci6n y a la Jefatura de la Unida:l de Inmuebles 

registrar y consignar el uso, administraci6n, control y aprovechamiento correspondiente. 

CUARTO. Notifiquese el presente Acuerdo ala Sindicatura Municipal ;' a la Direcci6n 

Juridico ConsuItivo, para consigne como Adendum al Convenio numero CG.-142/2CI5 

suscrito entre este Municipio yel Organismo Publico Descentralizado Consejo Municipal :lel 

Deporte de Zapopan, Jalisco (COMUDE), el uso, administraci6n, control yaprovechamie:J.to 

de los 09 nueve espacios deportivos en los terrninos aqui aprobados, retirando de la 

responsabilidad delOrganismo Publico Descentralizado Consejo Municipal :lel Deporte de 

Zapopan, Jalisco (COMUDE), la administraci6n respecto a los espacios materia de esta 

resoluci6n. 

QUINTO. Comuniquese este Acuerdo al Organismo Publico Descentralizaco Consejo 

Municipal del Deporte de Zapopan, Jalisco (COMUDE), ala Coordinaci6n de Administraci6n 

e Innovaci6n Gubemamental, ala Coordinaci6n General de Construcci6n de COlm:nidad, Ela 

Direcci6n de Desarrollo Comunitario y a la Direcci6n de Participaci6n Ciudadana, por 

conducto de sus titulares, para su conocimiento y efectos conducentes en el amhito de sus 

respectivas competencias. 

SEXTO. Se instruye ala Coordinaci6n General de Servicios Municipales per conducto 

de sus areas competentes, proporcione el mantenimiento en materia de areas verdes, 

mobiliario urbano y alumbrado a los 09 nueve espacios que son objeto :le la presente 

resoluci6n, por ser su usa consignado a la administraci6n publica municipal centralizada, 

siendo estos los siguientes: 

EspacioDeportivo Ubicaci6n 

Ciudad Granja Av. ValJarta, Eje Poniente SIN, colonia Ciudad Granjc. 

ColJi CTM CalJe Felipe CarrilJo Puerto, SIN, colonia Co:j CTM 

Diaz Ordaz Esquina Tlatelolco-Montenegro, colonia Diaz Ordaz 

Hogares de Atemajac CalJe Cantera Gris #1850, colonia Hogares de Atemajac 
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CaHe Pino SIN, esquina Fray Junipero Serra, colonia La 

Martinica 

La Martinica (2 de Abril) frente al #51, CaHe 2 de Abril 

esquina 5 de mayo, colonia La 

Martinica 

Las Aguilas CaHe Sierra de Bolanos, esquina Sierra Parnasa, colonia 

Las Aguilas 

Santa Rita CaHe Orquidea, esquina Rinconada C:iras~l, colonia 

Santa Rita 

Tepeyac Haciendas CaHe Montera SIN, esquina Matador, colonia Hacienda 

Tepeyac 

SEPTIMO. Se faculta a los ciudadanos PRESIDENTE MUNICIPAL, AL SiNDICO 

MUNICIPAL Y a la SECRETARIO DEL AYUNTAMIENTO, para que suscriban la docurnentac16n 

necesaria y conveniente para curnplirnentar este Acuerdo." 

5.19 (Expediente 70/23) Dietamen mediante el cual se aprueba en lo general y en 

lo particular las reformas a los articulos 14 y 37 del Reglamento delOrganismo P6.blico 

Descentralizado de Servicios de Salud del Municipio de Zapopan, J alisco. 

"Los suscritos Regidores integrantes de las Comisiones Colegiadas y Perrnanentes de 

REGLAMENTOS y PUNTOS CONSTITUCIONALES, de SALUD y de TRANSPARENCIA y ACCESO A 

LA INFORMACI6N PUBLICA Y MEJORAMlENTO DE LA FUNCI6N PUBLICA, nos :;>errnitimos 

someter a la alta y distinguida consideraci6n de este Ayuntamiento en Pleno, el presente 

dictamen, el cual tiene por objeto se aprueben diversas reforrnas al Reglamento del Organismo 

Publico Descentralizado de Servicios de Salud del Municipio de Zapopan, Jclisco, en raz6n 

de lo cual procedemos hacer de su conocimiento los siguientes 

ACUERDO 

PRIMERO. Se aprueban en lo general y en lo particular las reforrnas a los articulos 14 

y 37 del Reglamento delOrganismo Publico Descentralizado de Servicios de Salud del 

Municipio de Zapopan, J alisco, para quedar de la siguiente manera: 

"REGLAMENTO DEL ORGANISMO PUBLICO DESCENTRALIZADO DE SERVICIOS DE SALUD 

DEL MUNICIPIO DE ZAPOPAN, JALISCO 
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Articulo 14. Son requisitos para ser Director General delOrganismo Publico Descentralizado 

Servicios de Salud del Municipio de Zapopan, ser medico con grada acade:nico de alguna 

especialidad, tener reconocida capacidad profesional y solvencia moral. 

Debeni contar ademas con experiencia en el rubro de administraci6n o manejo :le institucio:tes 

medico asistenciales o de investigaci6n. 

El Director General, asi como el Director de Admillistracioll y FilIalIzas, deberan caucio:tar 

su manejo de fondos, cada uno de manera independiente, dentro de los treinta dias habiles 

siguientes al dia en que tome posesi6n de su cargo en cualquiera de las formas que sefiala. el 

articulo 47 de la Ley de Hacienda Municipal del Estado de Jalisco,por el importe que resulte 

de aplicar ulla formula idelItica a la establecida eli la Ley de IlIgresos del MUllicipio de 

ZapopaII, Jalisco. Dicha garantia debera otorgarse a favor del Orga1lismo Publico 

Descelltralizado Servicios de Salud del MUlIicipio de ZapopaII, con copia a. la Contraloria 

Ciudadana, a la Junta de Gobiemo del Orgallislllo y a la Auditoria Superior del Estado de 

Jalisco. El incumplimiento de esta obligaci6n causara la destituci6n inmediata del Director 

Generalode su Director de Adlllillistracioll y FilIalIzas, seguII correspollda al fUllciollario 

omiso, asi como el impedimento para cobrar su sueldo. 

Articulo 37. Las relaciones de trabajo entre el Organi smo y sus servidores pub:icos, se regiran 

por el presente ordenamiento, la Ley para los Servidores Publicos del Estado de Jalisco y 

sus MUllicipios, las COlldiciolles Gellerales de Trabajo, asi COI1IO cualquier lIormatividad 

eli Illateria de Trabajo que expida el Orgallismo. 

Corresponde a la Junta de Gobiemo aprobar y lIlodijicar las COlldiciolles Gellerales de 

Trabajo, mismas que ulla vez aprobadas, deberall ser depositadas en el Tribunal ce Arbitraje 

y Escalaf6n. 

ARTicULOS TRANSITORIOS: 

PRIMERO.- La refonna al articulo 14 tercer parrafo del Reglamento del Organi smo Publico 

Descentralizado Servicios de Salud del Municipio de Zapopan, Jalisco, entrara en vigo~ a 

partir de su publicaci6n en la Gaceta Municipal del A yuntamiento de Zapopar:. 
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SEGUNDO.- La reforma al articulo 37 del Reglaruento delOrganismo Publico Descentralizado 

S ervicios de Salud del Municipio de Zapopan, J alisco, entrara en vigor a partir de que las 

Condiciones Generales de Trabajo sean aprobadas por la Junta de Gobiemo delOrganismo 

Publico Descentralizado Servicios de Salud del Municipio de Zapopan. 

TERCERO.- El Organismo debera realizar las aCClOnes necesanas paTa realizar las 

adecuaciones juridicas en materia laboral conforme a lo establecido por la Ley de Servidores 

Publicos del Estado de Jalisco y sus Municipios." 

En los terminos de lo dispuesto por el articulo 42 fracciones III y VI de la Ley ::lel 

Gobiemo y la Administraci6n Publica Municipal del Estado de Jalisco, ias reformas al 

Reglaruento delOrganismo Publico Descentralizado de Servicios de Salud del Municipio de 

Zapopan, Jalisco, deberan de ser aprobadas por la mayoria absoluta de los miembros ::lel 

Ayuntaruiento. 

SEGUNDO. Se instruye a la Direcci6n de Archivo General Municipa: pu':llicar er: la 

Gaceta Municipal del Ayuntaruiento de Zapopan, Jalisco, las reformas a los alti culo s 14 y 37 

del Reglamento del Organismo Publico Descentralizado de Servicios de Salud del Municipio 

de Zapopan, Jalisco, aprobadas en este dietamen, para que entren en vigor la reforma al 

articulo 14 tercer parrafo del Reglaruento delOrganismo Publico Descentra:,zado Servicios 

de Salud del Municipio de Zapopan, Jalisco, apartir de su publicaci6n en la Gaceta Municioal 

del Ayuntamiento de Zapopan y la reforma al articulo 37 del Reglamento delOrganismo 

Publico Descentralizado Servicios de Salud del Municipio de Zapopan, Jalisco, a partir de oue 

las Condiciones Generales de Trabajo sean aprobadas por la Junta de Gobiemo delOrganismo 

Publico Descentralizado Servicios de Salud del Municipio de Zapopan. 

Una vez publicadas las reformas antes citadas al Reglamento del Organismo Pubbco 

Descentralizado de Servicios de Salud del Municipio de Zapopan, J alisco, se instruye a la 

Direcci6n de Archivo General Municipal, para que las remita a la Direcci6n de Transparencia 

y Buenas Praeticas, para que proceda de conformidad a la normatividad cor::espondiente en 

materia de transparencia. 

TERCERO. Haganse del conocimiento las reformas a los articulos 14 y 37 del 

Reglamento del Organi smo Publico Descentralizado de Servicios de Salud del M"Jnicipio de 
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Zapopan, J alisco, que por este Acuerdo se aprueban, a la Oficina de la Presidencia Municipal, 

a la J efatura del Gabinete y a la Direcci6n General delOrganismo Publico Descentralizado 

Servicios de Salud del Municipio de Zapopan, por conducto de sus titulares, para su 

conocimiento y debido cumplimiento. 

Se instruye al Organismo Publico Descentralizado Servicios de Saluci de: Municipio 

de Zapopan, para efecto de que realice las acciones necesarias para realizar las adecuaciones 

juridicas en materia laboral conforme alo establecido por la Ley de Servidores Publicos del 

Estado de Jalisco y sus Municipios, en su marco normativo para adecuar su reglamentacl6n 

interna a la ley estatal citada, respectando el principio legal de jerarquia de norma:';, 

CUARTO. En los terminos del articulo 42 fracci6n VII de la Ley del Gobierno y la 

Administraci6n Publica Municipal del Estado de Jalisco, remitase al H. Congreso del Estado 

de J alisco, una copia de las reformas a los articulos 14 y 37 del Reglamento delOrganismo 

Publico Descentralizado de Servicios de Salud del Municipio de Zapopan, Jali3co, que se 

aprueban por este Acuerdo, para su compendio en la Biblioteca del Poder Legislativo, esto, 

una vez que sean publicadas. 

QUINTO. Se faculta a los ciudadanos PRESIDENTE MUNICIPAL Y a la SECRETARIO DEL 

A YUNTAMlENTO, a efecto de suscribir la documentaci6n inherente para el cumplimiento :lel 

presente dictamen." 

5.20 (Expedientes 210/20 y 146/22) Dietamen por el que se abroga el Reglamento 

para Prevenir y Eliminar la Discriminaci6n en el Municipio de Zapopan, Jalisco, y en su 

lugar se expide el Reglamento para Prevenir, Atender y Eliminar la Discriminaci6n en 

el Municipio de Zapopan, Jalisco. 

"Los suscritos Regidores integrantes de las Comisiones Colegiadas y Permanentes de 

DEPORTES, de DERECHOS HUMANOS E IGUALDAD DE GENERO, de JUVENTUDES, de 

REGLAMENTOS Y PUNTOS CONSTITUCIONALES y de TRANSPARENCIA Y ACCESO A LA 

INFORMACI6N PUBLICA Y MEJORAMlENTO DE LA FUNCI6N PUBLICA, nos permi:imcs presentar 

ala alta y distinguida consideraci6n de este Ayuntamiento en Pleno, el presente dictamen, el 

cual tiene por objeto estudiar y reso Iver las iniciativas presentadas, por las Regidcras Melina 

Alatorre Nunez y Nancy Naraly Gonzalez Ramirez, asi como por las entonces Regido~as 

M6nica Paola Magafia Mendoza y Maria G6mez Rueda, en raz6n de lo cual hacernos de su 

conocimiento los siguientes: 
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ACUERDO: 

PRIMERO. Se abroga el Reglamento para Prevenir y Eliminar la Discriminaci6n en el 

Municipio de Zapopan, Jalisco, publicado en la Gaceta Municipal Vol. XXIV numero 74, 

Segunda Bpoca, con fecha 29 veintinueve de abril de 2017 dos mil diecisiete.y en su lugar se 

expide el Reglamento para Prevenir, Atender y Eliminar la Discriminaci6n en e: Municipio 

de Zapopan, Jalisco, aproMndose en lo general yen lo particular, articulo, por articulo, el cual 

se anexa al presente dictamen. Dicha abrogaci6n surtini efectos al momento de entrar en vigor 

el Reglamento para Prevenir, Atender y Eliminar la Discriminaci6n en el M·.micipio de 

Zapopan, Jalisco. 

De conformidad con lo dispuesto en el articulo 35 parrafo segundo y 42 fracci6n III 

de la Ley del Gobiemo y la Administraci6n Publica Municipal del Estado de Jalisco, para que 

sea valido el presente Acuerdo es necesario que sea aprobado por mayoria absoluta de los 

integrantes del Ayuntamiento. 

SEGUNDO. Se instruye a la Direcci6n de Archivo General Municipal para publicar en 

la Gaceta Municipal del Ayuntamiento de Zapopan, Jalisco, el Reglamento para Prevenir, 

Atender y Eliminar la Discriminaci6n en el Municipio de Zapopan, J alisco, para que entre en 

vigor al dia siguiente de su publicaci6n, una vez promulgado por el C. Presidente Municipal. 

Una vez cumplimentado lo anterior, se instruye a la Direcci6n de Archivo General 

Municipal, para que remita a la Direcci6n de Transparencia y Buenas Praeticas el Reglamento 

para Prevenir, Atender y Eliminar la Discriminaci6n en el Municipio de Zapopm, Jalis~o, 

para que proceda de conformidad a la normatividad correspondiente en materia de 

transparencia. 

TERCERO. Haganse del conocimiento el Reglamento para Prevenir, Atender y 

Eliminar la Discriminaci6n en el Municipio de Zapopan, J alisco, que por este Acuerdo se 

aprueba, ala Oficina de la Presidencia Municipal, ala Jefatura de Gabinete, ala Comisfu-ia 

General de Seguridad Publica, a la Coordinaci6n General de Construcci6n de Co:nunidad, a 

la Coordinaci6n General de Servicios Municipales, a la Coordinaci6n General de 

Administraci6n e Innovaci6n Gubernamental, a la Coordinaci6n General de Desarroilo 

Econ6mico y Combate a la Desigualdad, a la Coordinaci6n General de Gesti6n In:egral de la 
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Ciudad, a la Coordinaci6n General de Cercania Ciudadana y a la Sindicatuno Municipal, asi 

como a la Direcci6n de Derechos Humanos y Grupos Prioritarios, para su ::onocimiento y 

debido cumplimiento. 

CUARTO. En los tenninos del articulo 42 fracci6n VII de la Ley del Gobiemo y la 

Administraci6n Publica Municipal del Estado de Jalisco, remitase al H. Congreso del Estado 

de J alisco, una copia del Reglamento para Prevenir, Atender y Eliminar la Discriminaci6n en 

el Municipio de Zapopan, Jalisco, para su compendio en la Biblioteca del Poder Legislativo, 

esto, una vez que sea publicado. 

QUINTO. Se autoriza a los ciudadanos PRESIDENTE MUNICIPAL y a la SECRETARIO ::;EL 

A YUNTAMlENTO para que celebren los actos juridicos necesarios y convenientes para 

cumplimentar el presente Acuerdo." 

5.21 (Expediente 226/22) Dictamen que aprueba en lo general yen lo particular, 

la reforma al articulo 10 fracci6n XVI del Reglamento de Sanidad, Protecci6n y Trato 

Digno a los Animales en el Municipio de Zapopan, JaIisco, asi como elevar iniciativa de 

Decreto al H. Congreso del Estado de JaIisco, para reformar el articulo 128, Apartado 

P, numeral 13, de la Ley de Ingresos del Municipio de Zapopan, JaIisco, para el Ejercieio 

Fiscal 2023. 

"Los Regidores integrantes de la Comisi6n Colegiada y Pennanente de HACIENDA, 

PATRIMONIO Y PRESUPUESTOS, de MEDlO AMBIENTE Y DESARROLLO SOSTENIBLE y de 

REGLAMENTOS Y PUNTOS CONSTITUCIONALES, nos pennitimos presentar a la alta y distinguida 

consideraci6n de este Ayuntamiento en Pleno el presente dictamen, el cual nene por objeto 

estudiar, y en su caso autorizar la iniciativa que tiene por objeto la refonna al articulo 10 

fracci6n XVI del Reglamento de Sanidad, Protecci6n y Trato Digno a los Animales en el 

Municipio de Zapopan, J alisco, asi como elevar iniciativa de Decreto al H Ccngreso del 

Estado de Jalisco, para refonnar el articulo 128, Apartado P, numeral13, de la Ley de Ingresos 

del Municipio de Zapopan, Jalisco, para el Ejercicio Fiscal 2023, raz6n por la cual hacernos 

de su conocimiento los siguientes 

ACUERDO: 

PRIMERO. Se aprueban en lo general y en lo particular, la refonna al articulo 10 

fracci6n XVI del Reglamento de Sanidad, Protecci6n y Trato Digno a los Animales en el 

Municipio de Zapopan, Jalisco, para quedar de la siguiente manera: 
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"REGLAMENTO DE SANIDAD, PROTECCION Y TRATO DIGNO A LOS ANIMALES EN EL 

MUNICIPIO DE ZAPOPAN, JALISCO 

Articlllo 10. Qlleda prohibido a toda persona: 

la [aXV. .. 

XVI. Producir cualquier mutiIaci6n como corte de orejas, cola o extremidad, cllert/as vocales 

o falanges, praeticar la esterilizaci6n o castraci6n, que no se efecrue bajo el cuidado de un 

medico veterinario titulado, con cedula profesional. La mutilaci6n podni praGticarse s610 en 

caso de necesidad o exigencia funcional; 

XVII a la XXXV ... 

ARTIcuLO TRANSITORIO 

UNICO. La reforma al articulo 10 fracci6n XVI del Reglamento de Sanidad, Protec::i6n y Trato 

Digno a los Animales en el Municipio de Zapopan, JaIisco, entrani en vigor al dia siguiente de 

su publicaci6n en la Gaceta Municipal de Zapopan, Jalisco." 

Este Acuerdo para ser viiIido debe de ser aprobado por mayoria abs01uta de los 

integrantes del Ayuntamiento en lo general yen lo particular, en los terminos de :0 dispuesto 

por el articulo 42 fracci6n III de la Ley del Gobiemo y la Administraci6n PliiJlica Municcpal 

del Estado de J alisco. 

SEGUNDO. Se aprueba elevar iniciativa de Decreto al H. Congreso del Estado de 

Jalisco, para reformar el articulo 128, Apartado P, numeral 13, de la Ley de Ingresos del 

Municipio de Zapopan, Jalisco, para el Ejercicio Fiscal 2023, Asi mismo, en los siguiemes 

t6rminos: 

"LEY DE INGRESOS DEL MUNICIPIO DE ZAPOPAN, JALISCO PARA EL 

EJERCICIO FISCAL DEL ANO 2023 

TITULO SEXTO 

Aprovechamientos 

CAPITULOI 

De los ingresos por aprovechamiento 
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SECCION SEGUNDA 

De las multas 

13.- Por producir cualquier mutilaci6n como corte de orejas, cola o extremidad, cuerdas 

vocales o jalanges, practicar la esterilizaci6n o castraci6n, que no se efecrue bajc el cuidado 

de un medico veterinario titulado, con cedula profesional. La mutilaci6n podra practicarse 

s6lo en casa de necesidad o exigencia funcional; de: 7.66 a 22.95 UMA. 

14ala46 .. . 

QalaT ... " 

De lo anterior, y de conformidad con lo dispuesto por los articulos 6C, 63 y 65 de la 

Ley General de Contabilidad Gubernamental, una vez que en su caso se apruebe esta 

Iniciativa por el H. Congreso del Estado de J aIisco, pubHquese la modificaci6n a la Ley de 

Ingresos del Municipio de Zapopan, Jalisco, para el Ejercicio Fiscal del Ano 2023, que por 

este dictamen se aprueba, en los sitios oficiales de internet del Municipio y en la Gaceta 

Municipal. 

TERCERO. Se instruye a la Direcci6n de Archivo General Municipal a publicar la 

reforma al articulo 10 fracci6n XVI del Reglamento de Sanidad, Protecci6n y Trato Diguo a 

los Animales en el Municipio de Zapopan, Jalisco, para que entre en vigor al dia siguiente de 

su publicaci6n, una vez prornulgada por el C. Presidente Municipal. 

Una vez publicada la reforma al articulo 10 fracci6n XVI del Reglamento de Sanidad, 

Protecci6n y Trato Diguo a los Animales en el Municipio de Zapopan, Jalisco, ala Direcci6n 

de Archivo General Municipal, este la debera de remitirIa a la Direcci6n de Transparencia y 

Buenas Practicas, a fin de que proceda de conformidad a la normatividad correspondiente en 

materia de transparencia. 

CUARTO. En los terminos de lo dispuesto por el articulo 28 fracci6r: IV de la 

Constituci6n Politica del Estado de JaIisco y el articulo 37 fracci6n 1 de la Ley del Gobierno 

y la Administraci6n Publica Municipal del Estado de J aIisco, se autoriza elevar formal 
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Iniciativa de Decreto al Honorable Congreso del Estado de J alisco, para que, si lo estima 

procedente, se sirva aprobar y expedir la refonnar el articulo 128, Apartado P, nuneral ~3, de 

la Ley de Ingresos del Municipio de Zapopan, Jalisco, para el Ejercicio ?iscal 2023; lo 

anterior, con copia certificada de este Acuerdo y de la parte conducente del Acta de la Sesi6n 

del Ayuntamiento en Pleno correspondiente. 

QUINTO. Haganse del conocimiento la refonna al articulo 10 fracci6n XVI del 

Reglamento de Sanidad, Protecci6n y Trato Digno a los Animales en el Municipio de 

Zapopan, J alisco, que se aprueba por este Acuerdo, a la Oficina de la Presidencia Municipal, 

a la Jefatura de Gabinete, a la Coordinaci6n General de Servicios MUDicipales, a la 

Coordinaci6n General de Administraci6n e Inoovaci6n Gubernamental, a :a Coordinaci6n 

General de Desarrollo Econ6mico y Combate a la Desigualdad, a la Coordinaci6n General de 

Gesti6n Integral de la Ciudad, a la Coordinaci6n General de Construcci6n de Comunidad, a 

la Coordinaci6n de Cercania Ciudadana, a la Comisaria de Seguridad Publica del Mun:cipio 

de Zapopan, ala Tesoreria Municipal, ala Sindicatura Municipal, ala Direcci6n de Inspecci6n 

y Vigilancia y a la Direcci6n de Protecci6n Animal, para su conocimiento y debido 

cumplimiento. 

SEXTO. En los tenninos del articulo 42 fracci6n VII de la Ley del Go'oiemc y la 

Administraci6n Publica Municipal del Estado de Jalisco, remitase al H. Congreso del Estado 

de Jalisco, una copia de la refonna al articulo 10 fracci6n XVI del Reglamento de Sar:idad, 

Protecci6n y Trato Digno a los Animales en el Municipio de Zapopan, Jalisco, para su 

compendio en la Biblioteca del Poder Legislativo, ello, una vez que sea publicada. 

SEPTIMO. Se faculta a los C. PRESIDENTE MUNICIPAL Y a la S;oCRETARIC DEL 

AYUNTAMIENTO, para que suscriban la documentaci6n inherente al cumplimiento del presente 

Acuerdo." 

El Presidente someti6 a consideraci6n el contenido en conjunto de los :lictamenes 

identificados con los numeros del 5.1 al 5.18 con sus respectivos anexos. 

Tumandose el uso de la palabra al Regidor EMMANUEL ALEJA.1'o!DRO PUERTO 

COVARRUBIAS, mencion6: «El 5.1, el 5.2 y el 5.8, por favor». 

Concediendose el uso de la voz a la Regidora ANA LUISA RAMIREZ RAMIREZ, 

coment6: «Gracias, el 5.8 y el 5.15, por favor». 
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En virtud de lo anterior y no habiendo mas oradores, el Presidente someti6 a 

consideraci6n de los sefiores Regidores, el contenido en conjunto de los dietamenes enlistados 

con los numeros del 5.3 aI5.7, del 5.9 a15.l4 y del5.l6 aI5.l8; el cual, en votaci6n econ6rr:ica 

result6 APROBADO POR MAYORlA DE VOTOS, con la ausencia del Regidor Alberto Uribe 

Camacho, cuyo voto se suma al de la mayoria, en terminos de ultimo parrafc del articulo II 

del Reglamento del Ayuntamiento de Zapopan, Jalisco; asi como con la ausenciajustificada 

del Regidor Jose Pedro Kumamoto Aguilar. 

Concluida la votaci6n, el Presidente comunic6: «Gracias, aprobado PQr ur.animidad». 

En consecuencia, el Presidente someti6 a consideraci6n del Ayuntamiento, el 

contenido del dietamen marcado con el numero 5.1. 

Habiendose tumado el uso de la palabra al Regidor EMMANUEL ALEJANDRO PUERTO 

COVARRUBIAS, expres6: «Muchas gracias, nomas para razonar un poco mi sentid:>, en contra 

de este dietamen, por una raz6n muy sencilla: creo que es valiosa la participaci6n y el 

involucramiento de los ciudadanos en las decisiones del municipio; sin embargo, creo que 

mediante esta figura, se puede modificar el regimen de los condominios y esto me preocupa, 

porque abriria la puerta a que se intensificara el desarrollo vertical en zonas del Municipio, 

que actualmente se encuentran colapsadas por el trafico y por un deficit muy marcado de 

diversos servicios y espacios publicos. Ami, claramente que me gustaria que estas 

modificaciones se dieran para darle voz y voto a los ciudadanos, pero corremos el riesgo de 

que en lugar de que esa ocurra, se favorezca a las inmobiliarias; entonces, mi voto en el 5.1 y 

el 5.2, sena en contra por esas razones, gracias». 

Una vez discutido y no habiendo mas oradores, el Presidente solicit:5 el sentido del 

voto con relaci6n al dictamen enlistado con el ntimero 5.1; el cual en votaci6n econ6mica 

result6 APROBADO POR MAYORlA DE VOTOS, con el voto a favor, de los Regicores Du1ce 

Sarahi Cortes Vite, Gabriela Alejandra Magafia Enriquez, Jose Miguel Santos Zepeda, Nancy 

Naraly Gonzalez Ramirez, Claudio Alberto de Angelis Martinez, Melina Alatorre Nunez, 

Manuel Rodrigo Escoto Leal, Ivan Ricardo Chavez G6mez, Ximena Buenfil Eerrr:ejo, Fabian 

Aceves Davalos, Estefania Juarez Lim6n, Sandra Graciela Vizcaino Meza, Orr:ar Antonio 

Borboa Becerra, Ana Luisa Ramirez Ramirez y del Presidente Municipal, Juan Jose Frangie 

Saade; con el voto en contra, del Regidor Emmanuel Alejandro Puerto Covarrubias; con el 

voto en abstenci6n, de la Regidora Karla Azucena Diaz L6pez; con la ausencia del Regidor 

Alberto Uribe Camacho, cuyo voto se suma al de la mayoria, en terminos de: ult:mo parrafo 

del articulo 11 del Reglamento del Ayuntamiento de Zapopan, Jalisco; asi como con la 

ausenciajustificada del Regidor Jose Pedro Kumamoto Aguilar. 
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Finalizada la votaci6n, el Presidente senal6: «Aprobado por mayoria)r. 

Por otra parte, el Presidente someti6 a consideraci6n del Pleno del Ayuntamiento, el 

contenido del dictamen identificado con el numero 5.2. 

No habiendo oradores al respecto, en votaci6n econ6mica result6 APROBADO POR 

MAYORiA DE VOTOS, con el voto a favor, de los Regidores Dulce Sarahi Cortes Vite, Gabriela 

Alejandra Magafia Enriquez, Jose Miguel Santos Zepeda, Nancy Naraly Gonzalez Ramirez, 

Claudio Alberto de Angelis Martinez, Melina Alatorre Nunez, Manuel Rodrigo Escoto Leal, 

Ivan Ricardo Chavez G6mez, Ximena Buenfil Bermejo, Fabian Aceves Da"alos, Estefania 

Juarez Lim6n, Sandra Graciela Vizcaino Meza, Omar Antonio Borboa Becerra, Ana Luisa 

Ramirez Ramirez y del Presidente Municipal, Juan Jose Frangie Saade; con el votJ en conrra, 

del Regidor Emmanuel Alejandro Puerto Covarrubias; con el voto en abstenci6n, de la 

Regidora Karla Azucena Diaz L6pez; con la ausencia del Regidor Alberto C ribe Camaci::to, 

cuyo voto se suma al de la mayoria, en terminos del ultimo parrafo del articulo Il :lel 

Reglamento del Ayuntamiento de Zapopan, Jalisco; asi como con la ausenciajustificada :lel 

Regidor Jose Pedro Kumamoto Aguilar. 

Al termino de la votaci6n anterior, el Presidente indic6: <<Aprobado por mayoria». 

En el uso de la voz, el Presidente someti6 a consideraci6n de los senmes Regidores, 

el contenido del dictamen marcado con el nilmero 5.8. 

Habiendose turnado el uso de la palabra al Regidor EMMANUEL ALEJANDIl.O PUERTO 

COV ARRUBIAS, manifest6: «Muchas gracias AlcaIde, este punto tambien para reflexionar un 

poco por que lo votare en contra; se trata de una superficie de propiedad m:micipal en 

Periferico y Calzada del Servidor Publico en el Fraccionamiento Lomas Golf & =-rabita!. Lo 

voto en contra, porque en todas mis votaciones he intentado evi tar que se pierda patrimo::tio 

municipal y para pagar estos temas que tienen que ver con obligaciones :lel Municipio, 

preferiria yo que, en lugar de subastar nuestro patrimonio, asignaramcs partidas 

presupuestales para pagarle a los ejidatarios; por esas razones lo votare en contra, gracias». 

La Regidora ANA LUISA RAMIREZ RAMIREZ, en uso de la voz, mencion6: «Mi 

posicionamiento es tambien para cui dar el patrimonio de la ciudad, mi voto sera en 

abstenci6n». 

Una vez discutido, el Presidente solicit6 el sentido de la votaci6n respecto del 

contenido del dictamen enlistado con el numero 5.8; el cual, en votaci6n econ6mica resnit6 

APROBADO POR MAYORiA CALIFICADA DE VOTOS, con el voto a favor, de los Regi<i.ores Duice 
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Sarahi Cortes Vite, Gabriela Alejandra Magafia Enriquez, Jose Miguel Santos Zepeda, Nancy 

Naraly Gonzalez Ramirez, Claudio Alberto de Angelis Martinez, Melina Alatorre Nufiez, 

Manuel Rodrigo Escoto Leal, Ivan Ricardo Chavez G6mez, Ximena Buenfil Eermejo, Fabian 

Aceves Davalos, Estefania Juarez Lim6n, Sandra Graciela Vizcaino Meza, Omar Anto::J.io 

Borboa Becerra y del Presidente Municipal, Juan Jose Frangie Saade; con el voto en contra, 

del Regidor Emmanuel Alejandro Puerto Covarrubias; con el voto en absrenci6n, de los 

Regidores Karla Azucena Diaz L6pez, Alberto Uribe Camacho y Ana Luisa Ramirez Ramirez; 

asi como con la ausencia justificada del Regidor Jose Pedro Kumamoto Aguilar. 

Concluida la votaci6n, el Presidente comunic6: «Aprobado por mayoria, muchisimas 

graclaS». 

Por otra parte, el Presidente someti6 a consideraci6n de los sefiores Regidores, el 

contenido del dictamen identificado con el numero 5.15. 

Tumandose el uso de la palabra a la Regidora ANA LUISA RAMIREZ RAMiRLz, 

coment6: «Gracias Presidente. Tomo la palabra, para hablar sobre el punto 5.15, referen:e a 

la solicitud de ayudar a las familias afectadas por los desalojos forzados que se llevaron a cabo 

en las cercanias del Arroyo Seco en Zapopan. Ya en su momento, presentamos la postura de 

Futuro respecto a este asunto, no negamos que las viviendas se encontraban en riesgo, de1::ian 

ser desalojadas, pero tenernos claro que la forma en que se llev6 a cabo esta acci6n, fue 

insensible y los apoyos que recibieron las familias, insuficientes. Aquel dia, muchas de :as 

personas afectadas, no tuvieron tiempo suficiente para sacar todas sus pertenencias y se 

quedaron sin un lugar donde vivir. Desde la fracci6n edilicia de Futuro, hemos estado en 

contacto con las personas afectadas y hemos escuchado sus historias, sus miedos y sus 

preocupaciones; hemos constatado, de primera mano, que los apoyos otorgados por el 

Gobiemo Municipal, han sido insuficientes y no han estado ala altura de lo que esta situaci6n 

amerita. Un ejemplo de esto, son los albergues que se han mencionado en ta::J.tas ocasiones, 

pero que se ubicaron a 18 kil6metros del punto de los desalojos; otros, son las ':Jodegas que se 

habilitaron para resguardar los bienes de las familias, pero que fueron revueltoE y se volvie~on 

imposibles de identificar. Desde la fracci6n edilicia de Futuro, hemos empujado para 

garantizar que las familias afectadas reciban la ayuda necesaria para poder reubicarse y 

reconstruir sus vidas. Recordemos que muchas de estas personas fueron engafiadas y por eso 

estaban instaladas dentro de un cauce, no podernos permitir que estas personas se queden 

desamparadas y abandonadas a su suerte. En este sentido, quiero manifestar mi to:al 

desacuerdo con este dictamen que declara improcedente la iniciativa para apoyar a cada una 

de las familias de la colonia Miramar, con la cantidad de $100,000.00 para su reubicaci6n. Me 

parece que la propuesta era una medida justa y necesaria que permitiria a estas familias tener 

un poco de alivio en medio de tanta incertidumbre, en gran medida causada por un desalojo 
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poco sensible IIevado a cabo por la administraci6n. Reiteramos nuestro compromiso con :as 

familias afectadas por los desalojos forzados en las cercanias del Arroyo Seca, desde Futuro 

seguiremos trabajando para que estas personas reciban la ayuda y el apoyo que necesitan para 

salir adelante; no podernos permitir que se queden solas en momentos tan dificiIes. 3s cuantJ». 

No habiendo mas oradores, el Presidente someti6 a consideraci6n dei Ayuntamien:o, 

el contenido del dictamen marcado con el nlUl1ero 5.15; el cual, en votaci6n econ6nica result6 

APROBADO POR MAYORiA DE VOTOS, con el voto a favor, de los Regidores Alberto U1:be 

Camacho, Gabriela AIejandra Magana Enriquez, Jose Miguel Santos Zepeda, Nancy Naraly 

GonzaJez Ramirez, Claudio Albelio de AngeIis Martinez, Melina Alatorre Nunez, Man'.!el 

Rodrigo Escoto Leal, Ivan Ricardo Chavez G6mez, Ximena Buenfil Bermejo, Fabian Acevcs 

Davalos, Estefania Juru:ez Lim6n, Sandra Graciela Vizcaino Meza y del Presidente Municipal, 

Juan Jose Frangie Saade; con el voto en contra, de los Regidores Emmanuel A:ejandro Pue:io 

Covarrubias, Karla Azucena Diaz L6pez, Dulce Sarahi Cortes Vite, Omar Antonio Borboa 

Becerra y Ana Luisa Ramirez Ramirez; asi como con la ausenciajustificada del Regidol' Jose 

Pedro Kumarnoto Aguilar. 

FinaIizada la votaci6n, el Pl'esidente senal6: «Gracias, aprobado por maycria». 

Concediendose el uso de la voz al Regidol' ALBERTO URIBE CAMACHO, expres6: «'lo 

vote a favor por el tema de la peligrosidad que significa, incIuso me toc6 hacer algo parecido 

en Tlajomulco, en el mismo Arroyo Seco y es un asunto de muchisima peligrosidad; :ni 

preguntan no es si es peligroso o no, mi pregunta es, no es si habian invadido o no, mi pregunta 

es si debe quitarIos o no, mi pregunta es, eso todo eso si, no pueden vivir ahi, entiendo que 

somos oposici6n, pero tambien entiendo que tienen un grave riesgo y hay un dlctamen de 

protecci6n civil que te dice que tiene una problematica, si hubiera entonces un incidente de 

inundaci6n y a muertes, entonces quien es el responsable, con este dictamen que emili6 

Protecci6n Civil. La pregunta entonces seria: lhay alguna !inea en que podarnos ayudar a estas 

personas, que no sea asi con este apoyo?, lhay algo mas que hubieramos constrU1do?, lcml 

es el estatus?, seda la pregunta». 

El Presidente respondi6: <<A ver, recordemos bien, estaban en una zona federal, 

nosotros como autoridad, no tenernos las facultades para poder desalojar; en ese momemu, 

nos comunicamos CONAGUA y CONAGUA con la Guardia Nacional y a la vez, elIos nos 

pidieron un dictamen de Protecci6n Civil, se hizo un levantamiento y no solarnente de esa 

zona que fue la tmica que se intervino, a raiz de ahi, fue cuando la Guardia Nacional tomamn 

las medidas de c6mo desalojar, a que horas, de la forma que e1los quisieron. La que nosotros 

hicimos por parte del Ayuntamiento, fue: uno, apoyo en comedores, que estuyo instalado en 

La Colmena; dos, despensas; tres, menajes y; cuatro, aportaci6n de dinero a los :jue tenim 
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negocios ahi, eso fue lo que hizo el Ayuntamiento b:isicamente, que es dentro de nuestra 

competencia». 

En uso de la voz, el Regidor y Sindico Municipal, MANUEL RODRIGO ESCOTO LEAL, 

manifest6: «Nornas para aclarar algo Giiicha, el operativo no lo hizo la adm:nistraci6n y no 

esta reivindicado por la administraci6n como lo mencionaste, el tema fue un apoyo que solicit6 

CONAGUA y fue un operativo de la CONAGUA porque es zona federal; CONAGUA lo 

unico que nos dijo es: "mira esta es la zona federal, tengo dietamenes tuyos de riesgo, yo no 

puedo hacerlo solo y necesito colaboraci6n del Estado y del Municipio para poder [{evar a 

cabo el operativo ", pero el operativo es totalmente o fue totalmente hecho por CONAGUA y 

fue por un tema de emergenoia en ouanto al marco legal y fue llevado a cabo como fue llevado 

a cabo por la importancia del tema de que se trataba y el riesgo imninente que habia. En cua."lto 

al marco legal, el Municipio actu6 en colaboraci6n con o en coordinaci6n con la autoria.ad 

federal, que es la que le correspondia hacer ese operativo y pues nomas aclarar que no fuimos 

nosotros y que la decisi6n no fue de Zapopan». 

El Presidente mencion6: «Yo quisiera agregar tambien otro punto importante: la 

CONAGUA detennina y ella es la que tiene el contacto con la Guardia Nacional, la Guardia 

Nacional, asi como la Defensa Nacional tienen sus protocolos de no adelantar no:icias, ellos 

operan como creen mas conveniente, de esa manera fue la raz6n por la que se hizo. En ese 

momento, yo gire instrucciones al Coordinador Salvador Villasefior de Promoci6n Econ6mlca 

y Combate ala Desigualdad y tenernos en bodega, menaje, tenernos toda lo que son despensas 

y le pedi a Construcci6n de Comunidad que habilitara el comedor ahi en La Colmena de 

Miramar; tambien, obviamente acompafiado de esto, se invirtieron casi $200'00(',000.00 en 

obra publica en lo que fueron los gaviones de esa zona. Ya al tenninar nos falta todavia una 

parte que no se pudo terminar, porque ala hora que estabamos a un 80% de la obra, llegamos 

ya para terminar la obra en el ultimo temporal de lluvias del afio pasado y ya no nos 

permitieron el ingreso a nuestros camiones, ala maquinaria para que pudiera entrar a terminar 

al 100%, se vino el temporal de lluvias, no hubo ninguna tragedia, todo camin6 en forma. Yo 

estoy consciente y sensible de que, desgraciadamente, sali6 mucha gente afec:ada y como tu 

decias, hasta en un momento pudieron hacer timadas de que era una propiedad no federa: y 

que se la haya vendido, pero lo que si te quiero decir, que la sensibilidad del Ayuntamiento 

estuvo siempre presente en apoyarJos; b:isicamente nosotros tenem os, porque aqui hay algo 

importante todavia que mencionar, el censo lo levanta la Guardia junto con CO:"JAGUA y c;)n 

gente junto con nosotros, el censo no lo levantamos solamente nosotros, para el apoyo que se 

tenia que dar; ellos decian: "esta casa, esta casa, esta casa, qwifalta: menqje, quefalta, hay 

es un negocio de carpinteria " y como lo he mencionado en otras ocasiones, habia lugares 

donde se tenia detectado que la Guardia no lo coment6, donde existian gallos Ge pelea, donde 

existian casinos, donde existian una serie de cosas que ellos misrnos fue informaci6n que nos 
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lo ha proporcianaron anosotros, porque hicieron un estudio de inteligencia y f.le como se 

present6, dentro de las competencias del Ayuntamiento es hasta dO:1de ahi lleg6. 

Posteriormente y vuelvo arepetirlo, ya se lo habia comentado al Regidor Puerto en la ocasl6n 

pas ada, una diputada federal se comprometi6 a conseguir los recursos federales para que se 

les pudiera dar una vivienda a estas personas, que se consideraban como tai es, para esa se 

tenia que revisar el padr6n que habia levantada la Guardia, junto con CONAGUA y hasta ahi 

yo me quede, ella qued6 de conseguir esos recursos federal es, pero ahi fue donde se termin6, 

basicamente yo le dije a ella: "bienvenido, si tu consigues los recursos, nosotros te apoyamos 

con todo gusto ", hasta ahi qued6, para que quede claro que el Ayuntamiento cumpli6 5US 

obligaciones dentro de la parte que le corresponde». 

Continuando con el usa de la palabra, la Regidora ANA LUISA RAMiREz RAMiREZ, 

coment6: «El punto que me parece importante y nosatros como Ayuntamiento es nuestro 

deber de cuidar a las personas de Zapopan, hay protacalos internacionales para el desaloja, 

sabemos todas que la orden fue de CONAGUA y fue una orden federal y el Ayuntamie:1to 

colabor6, fue un colaborador de esta situaci6n con maquinaria con Obras ?ublicas, con la 

misma Policia Municipal, en conjunto con la Guardia Nacional, los videas son publicos, pero 

la fa1ta de empatia del Municipio, de proteger a las personas y no permitir el cesalojo sin 

seguir el protocola que establecen las Naciones Unidas, los Derechos Humanas de las 

Naciones Unidas, es un punto que debemos cuidar que no vuelva asuceder, para esa exislen 

protocolos internacionales, fueron las fonnas las que fueron inadecuadas». 

En el usa de la voz, el Presidente expres6: «yo quisiera hacer menci6:1 de lo que elijo 

el Regidor Uribe, creo que lo primero que se busc6 y creo que fue la linea, es sa~ var la vida 

de la gente, el riesgo que se tenia, ese es el primer paso; el otro procedimiento que tU 

mencionas, yo te pondria en contacto con la Guardia Nacional, que lo platiques cm ellos para 

que te digan por que operaron de una manera asi o de una manera "asa ", no te lo platican, no 

te lo comentan, san c6digos que ellos manejan y es por esa que en un momer:to hasta el 

Regidor Puerto intervino, tambien en querer saber por que habia sido el :iesalojo de esa 

manera. Yo no puedo meter, cuando elIas me piden un apoyo con una maquina, directame::lte 

la Guardia Nacional, se lo tengo que proporcionar y me piden cierto numero de elememos 

para estar custodiando la zona, pero hasta ahi, nosatros no operamas absobtamente nada, 

nosotros estabamos baja las indicaciones de todas las dependencias federa1es; entiendo la 

posici6n que tU dices, pero desgraciadamente tambien hay leyes en donde nosatros tampoco 

podernos rebasar esto y entiendo lo que dices, procurar que no vuelva asuceder, tenemas 

muchisimas zonas en Zapopan, no quiero ser este omiso a esto, en que hay algunas zonas de 

riesgo todavia, hay algunas zonas de riesgo y obviamente estamos tratandolas de contener a 

base de hacer ciertos trabajos, sobre toda, en los canales, alga con Obras Pliblicas, pero es 

muy dificil porque recordemos que tenernos muchisimos asentamientos en zonas federales y 
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sobre todo, en canales, el cauce del agua no lo paras absolutamente con nada. Habia lugares 

donde el cauce tenla cierto grada al lIegar y ahora ya estaba a 45 grados, el agua venia bajando 

a toda velocidad con escombro, con lo que trajera y pegada contra las bardas y con las casas. 

Desgraciadamente si es una tristeza lo que paso, una tragedia, pero si lo vemos, por el lado de 

salvar vidas, si e1los hubieran seguido ahi donde estaban en la Iluvia del ano ;;lasado, hubiera 

habido problernas de vidas ahi de ninas, de ninos, de jovenes, de aduItos, aduItos mayores. 

Eso es lo unico que te quisiera comentar y creo que hay una constancia ce que este 

A yuntamiento hemos aprobado aqui en este Cabildo, el apoyo a la gente, la <iipu:ada federal 

se ofrecio a traer los recursos, que ella iba a construir esas casas para esa gente». 

Tumandose el uso de la palabra al Regidor EMMANUEL ALEJAl'1DRO PUERTO 

COVARRUBIAS, manifesto. «Gracias AlcaIde, creo que el planteamiento no es con quienh:zo 

el operativo, porque esa lo discutimos mucho, tiene que ver con nuestra cendicion de 

autoridad l,en que sentido?, en el sentido de que, apesar de todo lo que se ha hecho, que il:) se 

demerita, el drama de la gente sigue, la gente sigue sin un hogar, sigue sin un tra":Jajo, sigue 

sin una certeza patrimonial y no podernos simplemente lavamos las manos; creo que son dos 

temas bien diferentes. En su momento, discutimos mucho sobre quien tenia responsabilidad 

en como se hizo el desalojo y yo presente una queja ante Derechos Humanos, contra 

CONAGUA, contra la Guardia Nacional y contra el Ayuntamiento por dos cosas: en pri:ner 

lugar, porque hay protocolos de c6mo hacer ese tipo de desalojos y, en segundo, porque es 

muy inhumano hacer un desalojo sin garantizarle a la gente sus derechos basicos, en este caw, 

el derecho a la vivienda; pero eso no exculpa al Ayuntamiento, esa no nos exc:1lpa como 

gobi emo, porque cuando se presenta una autoridad superior, la unica autoridad :jue puede 

defender a las personas en el lugar y en el momento, es su ayuntamiento, es su gobiemo 

municipal, es quien debe de intervenir y aunque no les avisan de los operativos, s~empre ~y 

algo mas que se puede hacer y l,que fue por ejemplo ese un poco mas que intentaron hacer 

diversas autoridades?, llevar a Derechos Humanos para cuidar que un frente no se abriera, el 

de la actuaci6n policial de c6mo desalojaban a la gente y por eso, se dej6 de lado que 

desalojaron a aduItos mayores en la madrugada, que lo sacaron a las 4 de la mmana y los 

echaron a la calle; pero a mi me hubiera gustado ver a un Ayuntamiento que actuara con 

sensibilidad, no acatando instrucciones, porque somos representantes populares, no formarnos 

parte ni de la Guardia Nacional, ni del ejercito y este tema que se esta votando, tiene que ver 

con una responsabiIidad eti ca, no aceptamos que se haya hecho lo suficiente, porque realmente 

no se ha hecho. Yo si he tenido conocimiento que se les ha dado menaje, se les han dado 

facilidades, no de la mejor manera, porque ciertamente los albergues les quedaron muy lej os, 

pero lo que se puede hacer es mas, yo no dina que ecMramos por la borda esta petici6n de 

darIes a las personas dinero para que tengan la oportunidad de construirse un hogar, pero si 

que exploremos maneras de garantizarles ese derecho y no simplemente lavamos las mancs y 

decir: "no nos toca ", va aser suficiente lo que hagamos cuando la gente ya viva tranquiIa, 
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porque por mas que reiteremos que donde estaban era peligroso, que donde estaba era 

propiedad federal, que fueron estafados, lo que sea, no dejan de ser victimas y no hay que 

criminalizarlos, si habia peleas de gallos, si habia casinos, no es culpa de la gente, eE la 

ausencia de la autoridad. Entonces, si tengamos eso muy presente, porque no ;:JOdemos seguir 

culpando ala gente de todas las omisiones que tiene el Ayuntamiento, porque no es el unico 

lugar donde hay casinos c1andestinos, no es el unico lugar donde se dan ap·.lestas, no es el 

unico lugar donde se dan peleas de gallos sin aval de la autoridad; entonces, no perdamos de 

vista el tema de fondo, que es que la gente sigue padeciendo este drama y, al menos, yo de mi 

parte, yo no me puedo simplemente lavar las manos. Muchas gracias». 

En el uso de la voz, el Regidor OMAR ANTONIO BORBOA BECERRA, mencio::t6: 

«Muchas gracias, todo esto se deriva de un punto de acuerdo que presente en abril del afio 

pasado, estamos a un afio y yo estoy de acuerdo de que estuvimos en estuvimos en Miramar, 

estuvimos en el desalojo, atendimos a muchas personas, si se meti6 la autondad, les apcy6 

con algunas cosas, para unos lo suficiente, para uno les faJt6, lo que ustedes quieran, pero lo 

que si se me hace extrafio es que se reviva el tema despues de un afio que ya pasa, en don de 

aqui estuvimos todos estos meses y ya nadie se habia acercado a nosotros para ninglin tipo de 

apoyo ni ninglin tipo de gesti6n en ese lugar y hemos ido varias veces y hemos hecho :os 

miercoles zapopanos y he estado en la colonia y era un tema medio olvidado porque creo goe 

hubo una pequefia, mucha o varia atenci6n. Yo lo que les manejaba el otro dia, era que a lo 

mej or no tuvo la comunicaci6n adecuada para para el conocimiento de nOSOITOS en goe 

personas se les ayud6, cuantos fueron, quienes fueron, porque seguramente y lo hubo, hubo 

personas que pedian $7,000.00 yhabia otras personas que pedian 2 millones, eran unos momos 

exagerados, pero no hubo un minimo ni un maximo y esa es la parte donde me extrafia, se que 

vienen las lluvias, a lo mejor es la preocupaci6n, podriamos decir porque vie::ten las lluvias, 

se que se arreglaron los gaviones, todo lo demas, lo sabemos todos; pero lo que ro sabemos 

es, un grupo de vecinos ya no tan grande como antes, pero que todavia piensan que no se les 

ha cubierto la parte de su afectaci6n, pero tampoco lo han hecho por un por eserito, decir "mi 

afectacion es esta o es tal cual" o por lo menos nosotros no tenemos conocimiento. Yo creo 

que es un tema que se esta reviviendo de hace un afio y creo que con la atenci6n que se le aio 

o no se le dio, creo que si tendrian que venir, hacer un listado y tambien por parte de la 

autoridad, quien se siente con ellos y les diga: "a ver, como no, a ti no se te dio. pero se te dia 

tu esposa o a ti no, pero a tu hijo si o esto, esto, esto" o cual es la parte del agravio, porque 

yo lo que ando viendo es que a veces ya ni siquiera son los interesados, ya hay terceras 

personas que estan metidas en el tema, hablabamos ahorita de una diputada feaeral y tambien 

podemos hablar de diputados locales o lo que ustedes quieran, pero si creo que nada mas es 

ver, alo mejor es minimo, alo mejor son tres, cuatro personas que al final nuncE se les atend16, 

se les puede atender y como la parte que dicen ellos, por un tema de humanisr:1.o, no tanto :le 

responsabilidad ni mucho menos y si, alo mejor se puede ver entre todos decir: "oye si tiene 
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afectacion, vive con la suegra, la suegra ya no lo quiere en su casa, no tiene como pagar una 

ren ta ", hay programas federales, hay programas estatales y verle aqui mismo en el Municipio, 

alo mejor un pie de casa o lo que sea, si fuera esa la afectaci6n, pero creemos que ni siquiera 

sabemos cmiI es el dano, que tan grande es o que tan menor es y estamos alegand:> cosas que 

no tenernos la certeza exacta de que es lo que se requiere. Es cuanto, gracias». 

El Presidente coment6: «Quisiera comentar, esta votado pero yo esmy en la mejor 

disposici6n de que, Combate a la Desigualdad tiene el censo, tiene lo que se e::ttre;;6 para que 

lo conozcan ustedes, veamos cmiles son las personas, a quien se le dio, c6mo se le entreg6 y 

para que tengamos un panorama. Yo ya lo revise, lo podernos volver a checar y no tengo 

ninglin inconveniente, si por alglin error o alguna omisi6n, a alguien no se le entreg6 menaje, 

despensa o ayuda econ6mica, estoy totalmente en la disposici6n y estoy abieno)}. 

Concediendose el uso de la palabra a la Regidora SANDRA GRACIELA VIZCAiNO 

MEZA, expres6: «Gracias, yo coincido con el tema que comenta Borboa, en reclidad este te::na 

ya es un tema muy trabajado, es un tema que se discuti6 ya en las comisiones, en la comisi6n 

de Cambio Climatico se toc6 el punto; creo que el Ayuntamiento no solo atendi6 lo que le 

correspondia, atendi6 por demas; nosotros entramos en el tema de la recuperaci6n de ;os 

gaviones, que no es un tema que no corresponda econ6micamente, sin embargc, como es 

nuestra responsabilidad atender al tema de la seguridad de los zapopanos, se atendi6, fue 

milIonaria la inversi6n, esa le corresponde a CONAGUA. De igual forma, se atend:6 por pac"ie 

estatal y municipal, todo lo que correspondia amenaje, recuperaci6n, creditos, apertura, 

etcetera, etcetera. En la comisi6n tambien se coment6 que si habia alguien que quedara afuera, 

que con mucho gusto se revisaba el tema, que no habia ninglin problema, pero creo que fue 

un tema por demas cui dado, adernas de sensible, adernas de que en la intervencl6n fue un tema 

operativo, en el tema operativo, parece que no, pero cuando ya tenernos nosotros una 

instrucci6n por parte de la autoridad federal, que es quien marca la pauta en es:e proceso, 

evidentemente ya el cuerpo policiaco entra ahacer la funci6n de desalojo, porque ya se cubri6 

con a, b y c de los procesos que la ley lo detennina y ellos, solamente entran chacer 'Jn 

respaldo operativo a petici6n de parte. Creo que esta administraci6n, nunca, en ningt:n aspecm, 

ha mostrado indiferencia a un tema de desastre como ha sido ese y mUC!1O menos una 

desatenci6n en todos los sentidos, atendiendo el tema de Derechos Humanos. ate.ndiendo el 

tema de salud, atendiendo el tema de atenci6n blisica e incluso, de recuperaci6n :le la economia 

de todos esos negocios que estuvieron afectados ahi y en el tema de las inundaciones y en el 

tema de lo que corresponde al proceso de desalojo, nosotros entramos exclusivamente en 'Jn 

tema de apoyo y acatando instrucciones de la autoridad correspondiente. Habra que revisar 

quien si de las autoridades prometi6 cosas y no cumpli6, que esa le corresponce al tema 

federal, ahi si hay unos vacios que se dieron y no es un tema ni municipal, ni estatal, nosotros 

si llegamos a recatar y a asumir responsabilidades, que jerarquicamente y juridicamente ::to 
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nos correspondian y lo hicimos por los zapopanos, porque estaban siendo afectados en sus 

intereses, independientemente de que sea un tema irregular, independientemente de la 

circunstancias de desastre natural, creo que como autoridad se dio la cara, se respondi6 y en 

ning6n momento se ha cerrado la puerta para que los que consideren que no ha sico atendido, 

se les de el apoyo. Por otro lado, tambien tenemos los padrones bien cuidados, si habia gente 

que buscaba doble otriple apoyo y esa no era posible por las reglas de operaci6n, pero creo 

que dentro de toda la gente que se acerc6 en el tema operativo, yo recuerdo, nadie qued6 sin 

alg6n tipo de apoyo, nadie absolutamente nadie. Entonces, se coment6 las comisicnes, rep:to, 

si hay alg6n afectado que no haya sido atendido y realmente se valida que asi fue, con mucho 

gusto lo atendemos, tanto en el tema econ6mico, como en el tema de menajes Es cuanto». 

En el usa de la voz, el Presidente manifest6: «ak, yo me comprometo a pasar el 

inforrne para poderlo revisar, para que lo chequen y con todo gusto, si hay alguna omisi6n o 

por alguna, hablare con el Coordinador y con toda gusto lo haremos IIegar». 

Acto seguido y de acuerdo a lo establecido en el articulo 42 fracci6n El de la Ley del 

Gobiemo y la Administraci6n Publica Municipal, asi como los articulos 21, 29 y 30 del 

Reglamento del Ayuntamiento de Zapopan, Jalisco, el Presidente someti6 E consideraci6n 

del Ayuntamiento, en lo general, el dictamen marcado con el numero 5.19, q-Je cDrrespOl:de 

al expediente 70/23. 

No habiendo oradores al respecto, en votaci6n econ6mica result6 APROBADO POR 

UNANIMIDAD DE VOTOS, con la ausencia justificada del Regidor Jose Peuro ~umamoto 

Aguilar. 

Concluida la votaci6n, el Presidente comunic6: «Aprobado por unanirnidEd». 

En consecuencia, el Presidente someti6 a consideraci6n de los sefiores Regidores, en 

lo particular, articulo por articulo, el dictamen de referencia. 

Al no haber manifestaciones al respecto, el Presidente declar6 APROBADO EN LO 

GENERAL Y EN LO PARTICULAR el dictamen enlistado con el numero 5.19 correspondiente al 

expediente 70/23, mediante el cual se aprueban en lo general yen lo particular las reforrnas a 

los articulos 14 y 37 del Reglamento del Organi smo Publico Descentralizado de Servicios de 

Salud del Municipio de Zapopan, Jalisco. 

Por otro lado, y de confonnidad con lo previsto en el articulo 42 fracci6n IH de la Ley 

del Gobiemo y la Administraci6n Publica Municipal, asi como los articulos 21, 29 Y 30 del 

Reglamento del Ayuntamiento de Zapopan, Jalisco, el Presidente someti6 a cor:sideraci6n 
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del Pleno del Ayuntamiento, en lo general, el dictamen identificado con el numero 5.20, 

mismo que corresponde a los expedientes 210/2020 Y 14612022, Y su anexo. 

Tum{mdose el uso de la palabra a la Regidora MELINA ALATORRE NUNEZ, mencion6: 

«Gracias, con su venia Presidente. Solo para explicar un po quito el contexto del 5 20 Y es que 

en mayo del 2022, cuando la Direcci6n de Diversidad Sexual del Gobiemo del Estado de 

Ja1isco, present6 un nuevo mecanismo para atender y dar seguimiento a las quejas por 

discriminaci6n, supimos que en Zapopan, tambien teniamos que implementarlo. Por eso, 

propusimos la creaci6n del nuevo Reglamento para Prevenir, Atender y Eliminar la 

Discriminaci6n en el Municipio de Zapopan, en linea con nuestro compromise de seguir 

construyendo un municipio que vele por la dignidad de todas las personas. Este Reglamento, 

se enfoca en las personas que han sido victimas de discriminaci6n, quienes ahcra, pod:im 

presentar sus quejas ante la Direcci6n de Derechos Humanos y grupos prioritar::Js, que les 

proporcionara orientaci6n y atenci6n de primer contacto, ineluyendo apoyo psicol6gico, 

especializado en caso de urgencia, pero esto no es todo, tambien adopta~emos medidas 

necesarias para sensibilizar y promover ambientes de desarrollo libres de violencia y 

discriminaci6n en nuestra administraci6n publica, como ya lo ha venido haciendo Gabo aqui 

presente y este es un compromiso sagrado que hacemos con los derechos y la čignidad :fe 

todas las personas, en especia1, con los grupos prioritanos y agradecer tambien el apoyo y 

acompafiamiento que le dio la Regidora Nara, a traves de su comisi6n de Reglamentos, 

tambien agradecer la disposici6n que tuvo la Direcci6n de Derechos Humanos, encabezada 

por Daniela Bocanegra y sobre todo, agradecer la disposici6n del Contralor y de Leo, que nos 

estuvo apoyando atodo, porque finalmente elI os van a ser los que van aser ?arte de la 

implementaci6n de este nuevo mecanismo y protocol o y desde nuestros espacios vamos a 

seguir trabajando para eliminar la discriminaci6n de nuestras instituciones, empres2.s, 

gobiemos y comunidades, gritamos en voz alta y elara que en este Municipio siempre hemos 

tenido elaro que ninguna persona debe ser violentada ni discriminada por su or:entaci6n e 

ideologia, situaci6n social, econ6mica, cultural, orientaci6n sexual o identidad de genero. Esta 

es nuestra lucha y no descansaremos hasta que haya igualdad y justi cia para todas las personas. 

Es cuanto Presidente». 

[El Regidor lVtln Ricardo Chavez Gomez, sale del ReGinlo Oficial, en eZ traflscurso de 

la illtenJencion anteriOl]. 

En el uso de la palabra, el Regidor ALBERTO URIBE CAMACHO, coment6: «Lo que 

me parece pomposo es el nombre, entiendo que hagamos un reglamento para prevenir y 

atender la discriminaci6n, pero para eliminarla, debe tener algo maravilloso, ha~' que mandarlo 

ala Secretaria de Educaci6n porque eliminar, te prometo que lo voy aleer, gracias». 
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No habiendo mas oradores, el Presidcnte solieit6 la votaei6n del dietamen de euenta, 

enlistado con el numero 5.20 y su anexo; el eual, en votaei6n econ6miea result6 AI'ROBADO 

POR MAYORlA DE VOTOS, con la auseneia del Regidor Ivan Ricardo Chavez Gomez, cuyo 

voto se suma al de la mayoria, en tennino del ultimo parrafo del artleulo 11 del Reglamento 

del Ayuntamiento de Zapopan, Jalisco; asi como con la ausenciajustifieada del Regidor J:Jse 

Pedro Kumamoto Aguilar. 

Finalizada la votaei6n, el Prcsidcntc sefial6: <<Aprobado por unanimi<iad». 

Derivado de lo anterior, el Presidente someti6 a eonsideraei6n de los sefiores 

Regidores, en lo particular, artleulo por artieulo, el dietamen previamente sefialado. 

No habiendo eonsideraeiones al respecto, el Presidente declar6 APR.OBADO EN LO 

GENERAL Y EN LO PARTICULAR el dietamen enlistado con el numero 5.20, eorrespondiente a 

los expedientes 210120 y 146/22 y su anexo, por el que se aprueba abrogar el Reglamento para 

Prevenir y Eliminar la Diseriminaei6n en el Munieipio de Zapopan, Jaliseo, y en su lugar, se 

expide el Reglamento para Prevenir, Atender y Eliminar la Diseriminaei6n en el Munieipio 

de Zapopan, Jaliseo. 

Aeto seguido y de aeuerdo alo estableeido en el artieulo 42 fraeei6n n de la Ley del 

Gobiemo y la Administraei6n Publica Munieipal, asi como los artieulos 21, 29 Y 30 del 

Reglamento del Ayuntamiento de Zapopan, Jaliseo, el Presidente someti6 a eonsideraei6n de 

los sefiores Regidores, en lo general, el dietamen identifieado con el numero 5.21, mismo que 

eorresponde al expediente 226122. 

[Regresa al Recinto Oficial, el Regidor IWln Ricardo Chavez Gomez]. 

No habiendo eonsideraeiones al respecto, en votaei6n eeon6miea result6 APROBADO 

POR UNANIMIDAD DE VOTOS, con la auseneia jnstifieada del Regidor Jose Pedro Kumameto 

Aguilar. 

Al tennino de la votaei6n anterior, el Presidente indie6: «Gracias, aprobado por 

unanimidad». 

En virtud de lo anterior, el Presidente someti6 a eonsideraei6n del Ayuntamiento, en 

lo particular, artieulo por articulo, el dietamen referido. 

No habiendo oradores al respecto, el Presidente declar6 APROBADO EN LO GENERAL 

Y EN LO PARTICULAR, el dietamen que aprueba la refonna al artieulo 10 fracei6n XVI del 
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Reglamento de Sanidad, Protecci6n y Trato Digno a los Animales en el M:micipio de 

Zapopan, J alisco, asi como elevar iniciativa de Decreto al H. Congreso del Estado de J alisco, 

para reformar el articulo 128, Apartado P, numeral 13, de la Ley de Ingresos del Municipio 

de Zapopan, Jalisco, para el Ejercicio Fisca12023. 

Concediendose el uso de la voz a la Regidora GABRIELA ALEJANDRA MAGANA 

ENRlQUEZ, coment6: «Gracias senor Presidente, es hacer uso de la voz, respecto del dictarnen 

recientemente aprobado y al 5.14 que tambien fue aprobado, con su venia senor Presidente. 

Acaban de ser aprobados dos dict{nnenes que considero relevantes explicar; p:"imeramente, el 

226122 el cual reforma el Reglamento de Sanidad, Protecci6n y Trato Digno de los Anima1es 

en el Municipio de Zapopan, en estas reforma se regulan sanciones para aquellas personas que 

produzcan mutilaciones a las cuerdas vocales o falanges a los animales, en el Municipio de 

Zapopan. Algunas personas se llegaron a sorprender con este tema, porque no creian que se 

realizaran este tipo de practicas barbari cas, sin embargo, dej enme decirles que asi es, que si 

sucede; por ejemplo, las falanges son mutiladas en ocasiones con fines esteti co s, las falanges 

son lo que en los humano s sedan nuestros dedos, las cuerdas vocales llegan a ser mutiladas 

debido a que a algunas personas les molestan los ruidos que, o maullidos que provocan los 

animales sin pensar en el terrible dafio o dolor que les causan. Este tipo de pnicticas, son 

egoistas y deben de ser sancionadas, por eso, aqui en Zapopan tomamos acc16n al respecto. 

Por otro lado, quiero mencionar el dictamen 38/23 el cual autoriza emitir la declaratoria de 

valor cultural y patrimonial respecto a ocho arbo les ubicados en el Municipio :le Zapopan, en 

este tema no me extendere mucho porque ya lo hemos comentado en otras ocasiones, 

unicamente quiero destacar que con estas acciones se busca dar el debido valor hist6nco 

cultural y patrimonial de nuestro arbolado urbano y fomentar una conciencia ambienta!. 

Pr6ximamente, nos encontraremos compartiendo las historias de estos, en los eventos que se 

realicen para la instalaci6n de las placas que, por cierto, estan quedando muy bonitas, nos 

comentaba el sefior Presidente, saben que hay muchos arbo les con historias y con un valor 

que aun no conocemos; por eso, cabe ac1arar, que es el ini cio de esta iniciativa, por lo eme 

sugiero que esten pendientes de las redes sociales del Gobiemo de Zapopan y de la pagina de 

Zapopan, para las pr6ximas convocatorias. Agradezco mucho el respaldo que nos ha brindado 

el Presidente Juan Jose Frangie que, por cierto, el dia de hoy le digo que viene de verde, viene 

muy ad hoc porque aprobamos medidas medioambientales muy importantes. Le agradezco 

mucho senor Presidente y nuestras placas estan quedando increibles, demostrando su gran 

interes por el cuidado de nuestro medio ambiente que, al final, es importantisimo para nuestras 

ninas y ninas de hoy y del mafiana; agradezco tambien a todas mis compafieras Regidoras y 

Regidores, a todas las areas involucradas y pues es cuanto senor Presidente, muchas gracias». 

El Presidente expres6: «Gracias Regidora, pues muchas felicidades y vamos ade1ante 

con este proyecto, felicidades». 
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Habiendose tumado el uso de la palabra al Regidor ALBERTO URIBE CAMACHO, 

manifest6: <<Felicitar ahi el tema y una preocupaci6n, nada mas revisar que los arboles :J.ue 

propongamos para que sean con esas plaquitas, no tengan muerdago, gracias, toda La 

Primavera, toda Colomos, el Zool6gico, estamos invadidos de muerdago. entonces esos 

arboles se van amorir, para que los reconocemos o a lo mejor si, porque vivieron. Es cuanto». 

La Regidora GABRIELA ALEJANDRA MAGANA ENRlQVEZ, en el uso de la voz, 

mencion6: «Compaiiero Alberto Uribe, me permito responderte esa preguntc, por alusiones. 

Nos hemos dado ala tarea de acercamos a cada uno de estos arboles y a los vecinos, junto con 

Parques y Jardines, Servicios Publicos Municipales, para cercioramos de que los arboles esten 

en las mejores condiciones posibles y nos encantara que nos acompaiie toda la comisi6n y 

todos los ciudadanos que deseen y esten interesados en esto, gracias compaiiero». 

El Presidente coment6: <<Regidor, de todos modo s lo tomarernos en cuenta, lo 

vigilaremos y si tienen, le damos una curaci6n. Muchas gracias y fellcidades Gai:Jy, 

nuevamente». 

6. PRESENTACI6N Y. EN SV CASO. APROBACI6N DE PUNTOS DE ACUERDO OVE SE 

GLOSARON A LA SESI6N. 

Con la finalidad de cumplimentar el sexto punto del orden del dia, el Presidente 

someti6 a consideraci6n del Ayuntamiento, la dispensa de la lectura de los punto s de acuerdo 

enlistados con los numeros del 6.1 al 6.9, en virtud de que fueron publicados en tiempo y 

forma. 

Sometido que fue lo anterior, a consideraci6n del Pleno del Ayuntamiento, en votaci6n 

econ6mica resu1t6 APROBADO POR UNANIMIDAD DE VOTOS, con la ausencia jus:ificada del 

Regidor Jose Pedro Kumarnoto Aguilar. 

Concluida la votaci6n, el Presidente comunic6: «Gracias, aprobado por unanimidad». 

Los punto s de acuerdo referidos anterionnente, se describen a continuaci6n: 

6.1 Punto de acuerdo que presenta el Regidor Emmanuel Alejandro Puerto 

Covarrubias, tiene por objeto que se realice un convenio de colaboraci6n con Ic Comisi6n 

Nacional del Agua (CONAGUA), a fin de atender la situaci6n de invasi6n, conta:ninaci6n y 

abandono que tienen los arroyos en el Municipio de Zapopan, principalmente en aquelJas 

colonias propensas a inundaciones como lo son: La Martinica, Emiliano Zapata y Lomas del 

VergeL 
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6.2 Punto de acuerdo presentada por la Regidora Melina Alatorre Nunez, a efeeto de 

que se presente la propuesta de "Nonna Metropolitana de Infraestructura Verde para el Area 

Metropolitana de Guadalajara", para su analisis y trabaja, ante la Mesa de Gesti6n 

Metropolitana del Suelo y Ordenamiento Metropolitano, en el Instituta Metropolitano de 

Planeaci6n del Area Metropolitana de Guadalajara (IMEPLAN), como une. acci6n de 

respuesta a la emergencia climatica mundial y a los recientes incendios del Bosque de la 

Primavera. 

6.3 Punto de acuerdo que presenta el Presidente Municipal, Juan Jose Frc.ngie Saade, 

que tiene por objeto facultar al Consejo Ciudadano de Control del Municipio de Zapopan, 

Jalisco, para que ejerza las funciones y obligaciones del Comite de Participaci6::l Social del 

Sistema Municipal Anticorrupci6n de Zapopan, Jalisco. 

6.4 Punto de acuerdo presentada por el Presidente Municipal, Juan Jose Fre.ngie Saade, 

a fin de que se autorice la participaci6n del Municipio de Zapopan, en el programa "Estrategia 

Ale 2023", asi como la suscripci6n del convenio de coordinaci6n respectivo. 

6.5 Punto de acuerdo que presenta el Presidente Municipal, Juan Jose Frangie Saade, 

con la finalidad de se autorice la celebraci6n de un convenio de colaboraci6n con el Organismo 

Publico Descentralizado de Servicios de Salud del Municipio de Zapopan, Jc.lisco con el fin 

de ofrecer a los contribuyentes relacionados con las actividades comerciales que se realicen 

en mercados municipales, asi como a las personas adicionales que apoyen en la realizaci6n de 

esas actividades, la posibilidad de obtener la cobertura de gastos medicas en la atenci6n de 

accidentes o de patologias agudas medico y quirurgicas a un costo minime po: una suma 

asegurada de hasta $25,000.00. 

6.6 Punto de acuerdo presentada por el Presidente Municipal, Juan Jose Frangie Saade, 

tiene por objeto se autorice la celebraci6n de un convenio de colaboraci6n con el Organismo 

Publica Descentralizado de Servicios de Salud del Municipio de Zapopan, Jalisco con el fin 

de ofrecer la atenci6n de gastos medicos en accidentes opatolo glas agudas medico y 

quirurgicas, a la poblaci6n perteneciente a pueblos originarios y comunidades indigenas que 

habitan en el Municipio de Zapopan. 

6.7 Punto de acuerdo que presenta la Regidora Ximena Buenfil Berrnejo, a efeeto de 

que se exhorte a la Coordinaci6n General de Desarrollo Econ6mico y Combate a la 

Desigualdad, asi como a la Direcci6n de Promoci6n Econ6mica del Municipio, para que se 

establezcan los mecanismos necesarios para mantener una comunicaci6n y colaboraci6n 

efeetivas con la Coordinaci6n General Estrategica del Gabinete de Desarroll0 y Crecimiento 
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Econ6mico del Estado de Jalisco, con el objeto de incIuir al Municipio de Zapopan, cemo 

parte de la estrategia denominada "Filma J alisco". 

6.8 Punto de acuerdo presentado por la Regidora Ximena Buenfil Bennejo, que tiene 

por objeto la implementaci6n de una campana de concientizaci6n del uso racional del agua 

por la temporada de estiaje, a fin de evitar un estres hidri co en el Municipio. 

6.9 Punto de acuerdo que presenta el Regidor Omar Antonio Borboa Becerra, a fin de 

que se soIicite a la Direcci6n de Derechos Humanos y Grupos Prioritarios, un mforme respecto 

a las medidas, programas y proyectos que estan reaIizando para prevenir, atende~ y eliminar 

la discriminaci6n, asi como sus estrategias de difusi6n para que las y los ciuda:lanos conoz~an 

de dichos trabajos. 

En uso de la palabra, el Presidente manifest6: «Respecto al punto de acuerdo 

identificado con el numero 6.1, se propone tornar en iniciativa, remitiendoIc para su estudio 

y deterrninaci6n, a las comisiones colegiadas de DesarroIIo Urbano y de Servicios Publicos, 

en virtud de la materia que trata. Los que esten a favor de dicha propuesta, les pido 

manifestarlo, en votaci6n econ6mica, levantando su mano». 

Concediendose el usa de la palabra al Regidor EMMANUEL ALEJA."IDRO PUERTO 

COVARRUBIAS, mencion6: <<Para antes, por favor, lo que pasa que se trata de un punto de 

acuerdo que yo presente, entonces en la manana platicando con el Regidor Ivan, me parecieron 

muy coherentes los argumentos que el me ofreci6 para que se convirtiera er: iniciativa este 

punto de acuerdo; sin embargo, si quiero pedirle Alcaide, que pubIicamente nos podamos 

comprometer a que se le de, no un tratamiento preferente, pero si que se pueda dictaminar lo 

mas pronto posible, no porque se trate de un tema mio, sina porque se trata de ganarle tiempo 

a coordinar instituciones que tienen una carga laboral muy grande como es la CONAGUA, si 

se puede dictaminar lo mas pronto posible, por favor, para que le ganernos tiempo al tiempo 

y Ilevar a cabo los trabajos de coordinaci6n que sean necesarios tanto con :a CONAGUA, 

como con las areas del Ayuntamiento y que no se vaya a la congeladora. Yo acept:J de buena 

fe que esto se convierta en iniciativa, porque siendo sinceros lo pude haber aprovechaao, 

presionarios a que lo votaran en contra y yo promover que ustedes no estan a favor y etcete~a, 

etcetera, pero me interesa que si se solucione el tema. Entonces nada mas que por favor no se 

va a ir a la congeladora, lo podarnos dictaminar y hacer las tareas de coordinaci6n necesarias. 

Muchas gracias». 

El Regidor y Sindico Municipal, MANUEL RODRIGO ESCOTO LEAL, e:l use- de la vez, 

coment6: «Quisiera que tambien se fuera a Hacienda, Patrimonio y Presu;mestos, por la 

naturaleza del mismo y Puerto, yo te diria, hay la disposici6n de la Administraci6n, pero se 
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trata de un convenio, el cual no viene adjunto, entonces para poder dade ~ele:idad, yo te 

pedirla encarecidamente que le solicites a la CONAGUA nos mande la propuesta cie convenio, 

para ver en que podernos cooperar con ellos, en que si y en que no. Entonces, mas bien te la 

volteo, que nos hagan la propuesta de convenio y entonces en la propuesta de convenio ya 

podernos llegar a un entendimiento con la CONAGUA, pero si tenernos la disposici6n de c.ue 

este asunto salga rapido y poderlo atender; gracias». 

Continuando con el uso de la palabra, el Regidor EMMANUEL ALEJANDRO PUERTO 

COVARRUBIAS, expres6: «Si, yo me comprometo ahacerle llegar el convenio cuanto ames, 

pero entonces si que quede asentado, que partimos de ese principio». 

Habiendose tumado el uso de la palabra al Regidor IVAN RICARDO CHAvEZ GOMEZ, 

manifest6: «S610 para abundar y compartir un poco el contexto de la llamada de la mafiana, 

el Regidor Puerto propone un punto de acuerdo para que el Ayuntamiento haga les esfuerzos 

por colaborar con CONAGUA y en el saneamiento de un Arroyo que afecta a algunas 

colonias, entre ellas La Martinica, el asunto es que la responsabilidad no pueae ser excluslva 

del Municipio, sin antes tener un convenio marco, dicho convenio marco que aun no existe y 

digamos, el compromiso de la Administraci6n como nos lo expres6 el Presidente, si ayudar a 

sanear el arroyo, porque seguramente esto podrla ser una molestia o una posib,e afectaci6fL si 

no, sucede para los vecinos, pero lo que no queremos es que nosotros vayamos ahacer una 

obra que no sea aprobada por CONA GUA yentonees, en caso de suceder una afectaci6n 

mayor, searnos los unicos responsables, en el hecho de que CONAGUA tiene ya ciictiimenes, 

trazos de todos los arroyos y cualquier afectaci6n en un solo tramo, puedE conllevar 

afectaciones en otros tramos, en otras colonias miis abajo, lo que necesitamos es que el 

convenio este claro; en la medida que esto suceda riipido, nosotros lo finnamos. Lo que me 

dijeron en obras publicas es que si hay una propuesta de saneamiento, para los meses 

posteriores, vi ene ya incluida, lo que necesitamos saber es si hay que corregir trazos y eso no 

se puede hacer por una decisi6n de la Administraci6n, esa vi ene y conlleva un trabajo 

convenido CONAGUA; es en ese sentido y como sabemos que hay un compromiso despues 

de tu visita, Regidor, te dijimos: "no bajemas el punto de acuerdo de una vez aqui mismo lo 

convertimos en iniciativa ", platicado el dia de ayer con la fracci6n». 

[En el transcurso de la intervenci6n anterior, sale del Recinto Oficial, la Regidam 

Gabriela Alejandra Magafia Enriquez]. 

El Regidor EMMANUEL ALEJANDRO PUERTO COVARRUBIAS, en el uso de la palab:a, 

mencion6: «De acuerdo, lo comprendo, nada miis si ha habido y varios regidores de aq.li 

pueden testificar1o, que a veces se pierden ciertos puntos de acuerdo que se convierten en 

iniciativas y a veces puede ser por una mala interpretaci6n, por una cuesti6n politica, no lo se, 
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este tema no es un tema mio, no es un tema que yo use de agenda, es un tema que si no 

funciona aqui, habria que ir atocar otras puertas y es a lo que me refiero con ganarle tiempo, 

pero acepto, le tomo la palabra, Sindico, ati tambien Ivan, muchas gracias y trabajamos en 

ese sentido». 

No habiendo mas oradores, el Presidente someti6 a consideraci6r: de: Pleno del 

A yuntamiento, la propuesta de tomar en iniciativa el punto de acuerdo enlistado Co::J. el numero 

6.1, remitiendolo para su estudio y determinaci6n, a las comisiones colegiadas de Desarrollo 

Urbano, de Hacienda, Patrimonio y Presupuestos y de Servicios Publicos; la cual, en votaci6n 

econ6mica resu!t6 APROBADA POR MAYORlA DE VOTOS, con la ausencia :le la Regidora 

Gabriela Alejandra Magana Enriquez, cuyo voto se suma al de la mayoria, en terminos del 

ultimo parrafo del articulo 11 del Reglamento del Ayuntamiento de Zapopan, Jalisco. 

Finalizada la votaci6n, el Presidente senal6: «Gracias, aprobado por unanimidad». 

En el uso de la palabra, el Presidente coment6: «Se pone a consideraci6n de ustedes, 

la votaci6n en conjunto del contenido de los punto s de acuerdo identificados con los numeros 

del 6.2 al 6.9; por lo que se pregunta si tuviesen algtin punto de acuerdo que reservar, 

comentario u observaci6n al respecto; esta a su disposici6n el uso de la voz». 

Tumandose el uso de la palabra a la Regidora ANA LUISA RAMIREZ RAMIREz, 

coment6: «Gracias, el 6.3». 

Concediendose el uso de la voz al Regidor OMAR ANTONIO BOREOA BECERRA, 

expres6: «El 6.9, por favon>. 

No habiendo mas consideraciones y derivado de lo anterior, el Presidente sometio a 

consideraci6n del Pleno del Ayuntamiento, el contenido en conjunto de los puntos :le acuerdo 

marcados con los numeros 6.2 y del 6.4 al 6.8; el cual, en votaci6n econ6mica result6 

APROBADO POR MAYORIA DE VOTOS, con la ausencia de la Regidora Gabriela Alejandra 

Magafia Enriquez, cuyo voto se suma al de la mayoria, en terminos del ultimo parrafo :lel 

articulo 11 del Reglamento del Ayuntamiento de Zapopan, Jalisco; asi como con la ausencia 

justificada del Regidor Jose Pedro Kumarnoto Aguilar. 

Al termino de la votaci6n anterior, el Presidente indic6: «Gracias, aprobado por 

unanimidad [SICj». 

En consecuencia, el Presidente someti6 a consideraci6n del Pleno del A YU::ltamiento, 

el contenido del punto de acuerdo marcado con el numero 6.3. 
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Turnandose el uso de la voz ala Regidora ANA LUISA RAMIREZ RAMiREZ, manifest6: 

«Gracias, mi voto sera en abstenci6n, consideramos que esto, entendemos las funciones que 

se tienen que hacer por parte del comite y mien!ras no exista un comite que lo iaga el consejo, 

Pero me parece importante que debe hacerse otras convocatorias para poder tener el Comite 

de Participaci6n Social del Sistema Municipal Anticorrupci6n y tambien el adquirir las 

funciones por parte del Consejo, lo ideal seria hacer una reforma que prevea estas funciones 

que se adquieren, gracias». 

La Regidora SANDRA GRACIELA VIZCAiNO MEZA, en el uso de la palabra, mencion6: 

«Quiero hacer hincapie aqui en este tema, en que esta decisi6n se esta tomancio para no dejar 

en el vacio la operaci6n del Consejo, se ha sacado !res convocatorias y no hubo concurrencia, 

hablamos con universidades, con colegios, con asociaciones, con todo lo que tenia un vinculo 

y no hubo participaci6n; en ese contexto, lo que no podernos seguir siendo es omisos con el 

tema, por esa se toma este punto de acuerdo, pero tambien se va a trabajar una ruta para hacer 

la modificaci6n correspondiente al reglamento, que nos permita subsanar este tipo de cosas. 

Es un es una salida que creemos que es adecuada, para no seguir postergando en las funciones 

del Comite. Es cuanto». 

[Regresa al Recinto Ojicial, en el transcurso de la intervenci6n anteri9r, la Regidara 

Gabriela Alejandra Magafia Enriquez]. 

Concediendose el uso de la palabra al Regidor EMMANUEL ALEJAo'!DRO PUERTO 

COVARRUBIAS, coment6: «Gracias Presidente, mi voto tambien sera en contra, sobre todo 

porque considero que es un tema o una situaci6n que abre la puerta a la discrecionalidad, si 

bien tiene que ver con un error de disefio institucional, porque el hecho de que un consejo 

pueda suplir a otro, nos habla de que hay una existencia muy plural de organismos ciudadanos 

para ver un mismo tema y se deberia de corregir de fondo; sin embargo, lo voto en cont~a, 

porque no se cumple el principio de maxima publicidad, es decir, !res convocatorias, no es lo 

misrno, porque yo en redes sociales he visto mas fotos del alcaIde con su peluche del Doctor 

Simi que de la convocatoria. Entonces, si no se ha publicitado lo suficiente por todos los 

medi os y no se piensa lanzar otra convocatoria, entonces si estamos cercanos a la 

discrecionalidad, por mas que sea recomendaci6n de otro organismo; entonces mi voto es en 

contra, muchas gracias». 

Una vez discutido y no habiendo mas oradores, el Presidente someti6 a consideraci6n 

de los sefiores Regidores, el contenido del punto de acuerdo enlistado con el :lurnero 6.3; el 

cual, en votaci6n econ6mica result6 APROBADO POR MAYORlA DE VOTOS, con el voto a favor, 

de los Regidores Alberto Uribe Camacho, Dulce Sarahi Cortes Vite, Gabriela Alejandra 

Magafia Enriquez, Jose Miguel Santos Zepeda, Nancy Naraly Gonzalez Ramirez, Claudio 
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Alberto de Angelis Martinez, Melina Alatorre Nunez, Manuel Rodrigo Es~oto Leal, Ivan 

Ricardo Chavez G6mez, Ximena Buenfil Berrnejo, Fabian Aceves Ditvalos, Estefania Juarez 

Lim6n, Sandra Graciela Vizcaino Meza, Omar Antonio Borboa Becerra y del Presidente 

Municipal, Juan Jose Frangie Saade; con el voto en contra, del Regidor Emmanuel Alejandro 

Puerto Covarrubias; con el voto en abstenci6n, de las Regidoras Karla AzuceDa Diaz L6pez y 

Ana Luisa Ramirez Ramirez; asi como con la ausencia justificada del Regidor Jose Pedro 

Kumarnoto Agui1ar. 

Conc1uida la votaci6n, el Presidente cOllllmic6: «Gracias, aprobado por n:lyoria». 

Por otra patie, el Presidente someti6 a consideraci6n de los senOl'es Regidores, el 

contenido del punto de acuerdo identificado con el numero 6.9. 

Tumandose el uso de la palabra al Regidor OMAR ANTONIO BORBOA BECERRA, 

expres6: «Muchas graeias Presidente, en base a este punto de acuerdo, es uno que presente y 

lImn6 la atenci6n porque es el tema tambien de diseriminaci6n, ahora que estuvimos viendo 

el nuevo reglamento que es de diseriminaci6n, vinieron algunas personas y s:>bre toda, 

vinieron a preguntamos cual es la difusi6n, que es lo que se esta haciendo, cual es la base de 

la discriminaci6n, porque siempre hablamos y hemos hablado muchas veces del tema de la 

discriminaci6n de la mujer, pero hay mucha gente preocupada de la otra discriminaci6n, en 

algunos casos le puede lIamar bullying, en otro s casos es discriminaci6n tetal, hay gente, 

muchachos que quieren ir a un antro y no lo dejan entrar porque al cadenero se ~e hizo g'Je 

estaba gordito, chaparrito, feo, grande, gordo o lo que sea, pero siempre hay ese tema de 

discriminaci6n y se acuerdan hace como 10 o 15 anos ya existia en la Ciudad de Mexico, en 

los antros, en los bares, en todos lados, en este lugar no va a haber discriminaci6n, si no liama 

a tal punto. Me di ala tarea de preguntarle a la Directora de Inspecci6n de Reglamentos y me 

dijo que si existe, se puede sancionar, se puede hacer toda, pero creo que falta ese tipo de 

difusi6n para que se haga. Creo que, aprovechando el vuelo que lIeva el nuevo reg~amento, a 

lo mejor dade un poquito mas de difusi6n a este sentido, porque no es una vez son varias 

veces y tendria que ser mas o menos como los restaurantes, tU llegas a un restaurante, si :10 

hay, te pones en la lista de espera y conforrne se va desocupando vas pasando, :10 nada mas el 

que le caiga bien o el que le caiga mal a la persona de la puerta, entre otro s casos, igual para 

ingresar a alglin colegio, cuestiones de ese tipo. Dejar un poquito de lado o mas bien 

paralelamente avanzar con el tema de discriminaci6n de otro sentido porque creo ~'Je el tema 

de la mujer ya esta muy abarcado por todos los sentidos y creo que hay que aprovechar ahor:ta 

con ese nuevo reglamento que si sea factible y que es una realidad, como di ce Uribe, no vamos 

a erradicarlo jamas, siempre va a existir, pero si lo podernos atacar muy fromalmente y creo 

que mucha gente no lo dice, no lo expresa, pero si se sienten en ese tipo, agredidos; gracia.s, 

es cuanto». 
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EJ Presidente manifest6: «Gracias Regidor, estoy de acuerdo, yo le d::>y seguimiento, 

si esti en el reglamento, lo que nos faltaria seria anunciarlo en los establecimlentos». 

Habiendose tumado el uso de la palabra a la Regidora MELINA ALATORRE NUNEZ, 

mencion6: «Gracias Presidente, si yo coincido con todo lo que menciona el Regidor Borboa, 

yo si invitaria a que Comunicaci6n Social se sume y le entre duro al tema de la :lifusi6n porque 

finalmente si este protocolo no se socializa de manera correcta y no se cue:lta ron material 

fisico dentro de varios establecimientos, va aser un po quito complicado identificar y para las 

personas que viven alg(tn tipo de discriminaci6n lo puedan reportar y puedan saber CUlil es la 

ruta, porque la ruta antes era, por ejemplo, con Atenci6n Ciudadana, aborita ya lo cambiamos 

va aser a traves de la Direcci6n de Derechos Humanos. Entonces si, para para pedir aqui a 

Comunicaci6n Social que se pueda sumar de manera fuerte a traves de todas las red es sociales; 

es cuinto». 

No habiendo mas consideraciones, el Presidente someti6 a consi:ieraci6n de los 

sefiores Regidores, el contenido del punto de acuerdo marcado con el numero 6.9. el cual, en 

votaci6n econ6mica result6 APROBADO POR UNANIMIDAD DE VOTOS, con La ausencia 

justificada del Regidor Jose Pedro Kumamoto Aguilar. 

Finalizada la votaci6n, el Presidente sefial6: «Gracias, aprobado por Ullanimidad». 

La Regidora XIMENA BUENFIL BERMEJO, en uso de la voz, comentc: «Gracias 

Presidente, unicamente queria comentar y explicar un poquito del punto de aC'-lerdo, el 6.7 del 

tema del sector filmico y queria compartirles que la industria filmica es un sector que tiene un 

impacto significativo en el crecimiento econ6mico de los paises; la producci6n de pelfculas y 

series generan empleo atraen inversi6n extranjera y tambien promueven el turismo, por lo que 

se convierte en una herramienta clave para el desarrollo econ6mico de los paises de las 

ciudades. En Mexico, la industria filmica produce airededor de 170 pelfculas al afio, el tercer 

mercado cinematogrifico mas grande en Latinoamerica y en el 2019, la inversi6n total en 

producci6n de pelfculas en el pais, fue de 6.8 mil10nes de pesos, generando mas de 35,000 

empleos directos, sin contar los otros en temas de catering, en temas de empleos indirectos; 

por esa es fundamental que Zapopan estudie, analice y establezca los mecanismos necesarios 

para ser parte de la estrategia de Filma Jalisco del Gobiemo del Estado. Como ustedes saben, 

Filma J alisco es la estrategia del Gobiemo del Estado que busca desarrollar la indus:ria filmica 

de Jalisco, para asi convertir nuestro estado en la capital de cine en Latinoame:ica, a traves de 

locaciones, perrnisos, facilidades, apoyos y vinculaci6n de profesionales para el sector 

audiovisual. La ley de filmaciones del Estado de Jalisco, establece que :as autoridades 

municipales otorgaran las facilidades administrativas necesarias para cumplir con su objeta y 

fines, elaboraran y mantendran actualizado un inventario de bienes de uso comun c;ue puedan 
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ser utilizados para la realizaci6n de producciones cinematognificas, establecenin politicas y 

programas para el fomento y promoci6n de obras de cine, fijar{m en sus presupuestos 

correspondientes los recursos necesarios para la realizaci6n de las actividades establecidas en 

dicha ley y es justo lo que eJ punto de acuerdo que hoy presento pretende, fomentar desde 

Zapopan la industria cinematografica, el talento local y asi seguir impulsandc la reactivaCl6n 

y el desarrollo econ6mico de Zapopan y generar nuevas oportunidades de emplec para las y 

los zapopanos. Es cuanto Presidente». 

En el uso de la palabra, la Regidora MELINA ALATORRE NUNEZ, expres6: «Gracias, 

con su venia Presidente, solamente para explicar un poco de que va el punto de acuerdo so':>re 

infraestructura verde que acabamos de aprobar hace un momentu y quierc conenzar por 

hablarles sobre la importancia de contar con una norma tecnica metropolitana para la 

infraestructura verde para Zapopan y el area Metropolitana de Guadalajara. Empezando por 

reconocer, como ya lo ha hecho el Gobierno del Estado y los gobiernos municipales que 

confonnan el Area Metropolitana de Guadalajara, que vivimos una crisis cJimati~a que nos 

convoca y obliga a la acci6n urgente; por eso, presente este punto de acuerdo, porque la 

infraestructura verde es esencial para nuestra calidad de vida y eJ media ambiente, asi como 

para la mitigaci6n del cambio cJimatico. Por lo que necesitamos asegurarnos de que la ciudad 

y su entorno se construya y desarrolle de manera adecuada y sostenible; esto se logra a trayes 

deJ establecimiento de tecnicas constructivas de elementos de infraestructura verde en todos 

los desarrollos, tanto publicos como privados, infraestructura y obras que van desde Jas 

medidas y tecnicas del mantenimiento de los bosques, de las cicJovias, la captaci6!: de agua y 

muchas otras que nos permitiran afrontar mejor la emergencia cJimatica que viv!mos. Esta 

iniciativa, se basa en buena medida en el Proyecto de Ciudades de Infraestructura Verde de la 

Agencia Alemana de Cooperaci6n Internacional la GIZ, lo que nos ofrece una gran 

oportunidad para retomar las mejores praeticas internacionales y adaptarlas a nuestras 

necesidades locales tal y como muchos otros municipios del pais lo han hecho junto con la 

GIZ. Las normas tecnicas de infraestructura verde establecen estandares para ;a construcci6n 

y el mantenimiento de areas verdes urbanas, como parques, jardines y zonas de re~reaci6n y 

en eJ casa concreto del Area Metropolitana, de los bosques intraurbanos como por ejempio: 

el bosque de La Primavera, el bosque del Nixticuil y el bosque de Colomos; asi nos 

aseguramos de que estas areas se disefien, construyan, manejen, mantengan y repliquen :le 

manera adecuada, conservandolas y mejorandolas de fonna creativa durante el paso del 

tiempo. Con las normas tecnicas adecuadas en su lugar, podemos asegurarnos de que nues:ra 

infraestructura verde este disefiada y construida adecuadamente, lo que nos beneficiara a 

nosotros como municipio a largo plazo; juntas todas las personas, podemos co:nbatir, mitigar 

y superar la crisis cJimatica, porque el momento es ahora. Muchas gracias Presidente». 
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7. PRESENTACI6N DE PUNTOS DE ACUERDO, PARA SER GLOSADOS A LA SIGUIENTE 

SESI6N. 

A efecto de desahogar el septimo punto del orden del dia, el Presidente concedi6 el 

uso de la palabra a la Secretario para que diera cuenta de los punto s de acuerdo que hubieran 

sido presentados para ser glosados a la siguiente sesi6n. 

Por 10 anterior, la Secretario mencion6: «Como 10 indica Presidente. Informar que no 

fueron presentados punto s de acuerdo para glosar a la siguiente sesi6n; es cuanto> ... 

El Presidente consult6 a los seiiores Regidores, si tenian alglin punto de acuerdo que 

presentar para glosar ala siguiente sesi6n ordinaria del Ayuntamiento, seiialandc su materia 

u objeto. 

Tumandose el uso de la voz ala Regidora ANA LUISA RAMIREZ RAMIREZ. manifest6: 

«Gracias Presidente. Quiero tomar la palabra para expresar las preocupaciones y demandas 

que me han comunicado un grupo de mujeres trabajadoras y mamas que estan siendo afectadas 

por los manejos del programa mi Estancia Zapopan. Hace meses, el encargado del programa 

dijo a las beneficiarias que no completarian los pagos de noviembre y diciembre del ano 

pasado y desde entonces, cientos de niiios no pueden asistir a las estancias. Ademas, cos 

enteramos de que las directoras recibieron el aviso por WhatsApp, sin oficios de por n:edio, 

10 cual, definitivamente, no es una fonna adecuada de tratar a las beneficiarias y sus hijos. ~o 

es justo que las niiias y los niiios se vean perjudicados por la falta de pagos del programa, las 

maestras que trabaj an en las estancias tambien estan siendo afectadas por como esta 

administraci6n esta aplicando el programa, pues se les prohibe participar en la n:isma 

convocatoria y sin nadie que pueda cuidar a sus propios hijos. La ausencia de maestras p::>dria 

ocasionar el cierre de las estancias. Me reuni con directoras de estancias para escuchar sus 

historias y preocupaciones, escucM los testimonios de mujeres que son llamadas 

problematicas por el personal del programa, quienes incluso han tratado de sembrar pieitos 

entre elias; tambien escucM historias de mujeres que tienen que tomar dias liores de trabajo 

debida a la falta de protocolos adecuados para la entrega y recepci6n de documentos. Un 

municipio que quiere ser la ciudad de las niiias y de los niiios, no puede pe:milLr que esto 

suceda; no puede ofrecer un programa amedias que pretende cuidar a la niiiez pero q'..le 

mal trata a las familias y a las mismas estancias. En este sentido, es necesario destacar que la 

falta de pago op ortuno ha generado graves problemas financieros a las estancias, ya que las 

directoras se ven en la necesidad de financiarlas con sus propios recursos. Es urgente q·.le el 

gobi emo municipal asuma su responsabilidad y garantice el pago oportuno de los apoyos 

econ6micos a las estancias, para evi tar que las familias y las maestras sigan su:riendo las 

consecuencias de una gesti6n inadecuada del programa. Desde la fracci6n de Futuro, 
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presentamos este punto de acuerdo para solucionar estos problemas, queren:os que se pague 

10 que se adeuda a las estancias por los meses de noviembre y diciembre del ano 2022, que se 

quite el requisito del INE o comprobante de domici1io y comprobante de domici1io del patr6n, 

pues esto ha generado roces y desconfianza entre las beneficiarias y sus patrones y que las 

maestras de las estancias puedan participar en dicho programa. Pedimos aqui un trato digno 

de parte de las autoridades responsables del programa y mejoras en el protocolo de recepc:6n 

y entrega de documentos, para que los pagos a las estancias se realicen opor:unamente y no 

hasta los 5 meses; ademas, pedimos mas becas para que los nifios no queden desamparados y 

la posibilidad de que las estancias puedan participar en el seguro Zapopan. Nues:ro 

compromiso es con las familias, las maestras y las directoras de las estancias que eshin sier:do 

afectadas por este programa, queremos que se tomen medidas para que puedan continuar 

trabajando y proporcionando cuidado y educaci6n a los nifios en nuestras comunidades. 

Agradecemos su atenci6n y su compromiso con las necesidades de nues:ra comunidad, 

muchas gracias». 

No habiendo mas oradores y dado que el punto de acuerdo presentado ?or:a Regidora 

Ana Luisa Ramirez Ramirez, requiere un mayor estudio, el Presidente someti6 a 

consideraci6n del Ayuntamiento, su glosa para la pr6xima sesi6n ordinaria de: Pleno, en 

tenninos de 10 previsto por el articulo 17 del Reglamento del Ayuntamiento de Zapopan, 

Jalisco; la cual, en votaci6n econ6mica resu!t6 APROBADA POR MAYORlA DE VOTOS, con la 

ausencia justificada del Regidor Jose Pedro Kumamoto Aguilar. 

[En la votaci6n anterior, el Regidor Alberto Uribe Camacho, no levant6 la mano para 

emitir el sentido de su vato j. 

Al tennino de la votaci6n anterior, el Presidente indic6: «Gracias, aprobado por 

unanimidad [SICj». 

8. PRESENTACI6N Y, EN SU CASO, APROBAcr6N DE PUNTOS DE ACUERDO DE OBvrA Y 

URGENTE RESOLUcr6N. 

Con el objeto de cumplimentar el octavo punto del orden del dia, el Presidente 

concedi6 el uso de la palabra a la Secretario para que infonnara si en la dependencia a su 

cargo fueron presentados punto s de acuerdo de obvia y urgente resoluci6n. 

En uso de la palabra, la Secretario mencion6: «Gracias Presidente. Ir:fonnar que no 

fueron presentados puntos de acuerdo de obvia y urgente resoluci6n; es cuantc». 

9. ASUNTOS GENERALES 
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A efecto de desahogar el siguiente punto del orden del dia, el Presidente concedi6 el 

uso de la palabra a la Secretario para que diera cuenta de los asuntos recibidos en la oficina a 

su cargo. 

Por lo anterior, la Secretario manifest6: «Como lo indica Presidente. Infoonar que se 

recibi6 oficio suscrito por Carlos Alejandro Rosas Gaxiola, Encargado del Des::mcho de la 

Coordinaci6n Genera! de Servicios Municipales, mediante el cual remite el inforrne semesrral 

de los convenios de colaboraci6n suscritos con el Municipio de Zapopar:, respecto a la 

conservaci6n y mantenimiento de areas verdes. Es cuanto». 

[Sale del Recinto Oficial, en el transcurso de la intervenci6n anterior, el Regido," y 

Sindico Municipal, Manuel Rodrigo Escoto Leal]. 

El Presidente mencion6: «Gracias Secretario. En h~nninos de lo establecido en el 

punto de acuerdo aprobado en sesi6n ordinaria del Ayuntamiento de fecha 10 de noviem':lre 

del 2021, se tiene por recibido el inforrne respectivo». 

En el uso de la palabra, la Secretario coment6: «Gracias Presidente. Eacer de su 

conocimiento que se recibi6 propuesta de Calendario de Trabajo de Comisiones Presencialo 

aDistancia, de los meses de abril, mayo y junio del 2023. Es cuanto». 

Derivado de lo anterior, el Presidente someti6 a consideraci6n de los sefio:"es 

Regidores, la propuesta de calendario de trabajo referida; la cual, en votaci6n econ6mlca 

result6 APROBADA POR MAYORIA DE VOTOS, con la ausencia del Regidor y Sindico Municipal, 

Manuel Rodrigo Escoto Lea!, cuyo voto se suma al de la mayoria, en terrninos del ultimo 

parrafo del articulo II del Reglamento del Ayuntamiento de Zapopan, J aliscc; as: como eDn 

la ausencia justificada del Regidor Jose Pedro Kumarnoto Aguilar. 

Concluida la votaci6n, el Presidente comunic6: «Gracias, aprobado pm unanimidad 

[SJC]. Se instruye a la Secretario del Ayuntamiento, para que comunique el ca!endario 

respectivo a la Direcci6n de Transparencia y Buenas Practicas para :a publicaci:'m 

correspondiente y a las y los Regidores Presidentes de las comisiones edilicias uel 

Ayuntamiento, para su conocimiento y efectos procedentes». 

La Secretario, en el uso de la palabra, expres6: «Gracias, Presidente. Dar ::uenta que 

se recibi6 oficio suscrito por Rocio Selene Aceves Ramirez, Directora de T:-ansparencia y 

Buenas Practicas, por el que inforrna de la aprobaci6n por parte del Instituto de Transparenc:a, 

Infonnaci6n Publica y Protecci6n de Datos Personales del Estado de Jalisco, jel 

reconocimiento de la Plataforrna "Agenda Edilicia", como inforrnaci6n proactiva. Es cuantc). 
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En usa de la palabra, el Presidente manifest6: «Gracias Secretario. Se tiene por 

recibido el oficio aludido, de acuerdo a la instrucci6n girada en sesi6n o~dinaria del 

Ayuntamiento, celebrada el dia 29 de septiembre del 2022». 

Tumandose el uso de la palabra a la Regidora SANDRA GRACIELA VIZCAINO MEzA, 

coment6: «Gracias Presidente. Con relaci6n al punto que acaban de mencicnar, quiero 

extemar mi reconocimiento la Secretaria General [S/Cl, en especial ala Direcci6n de Actas y 

Acuerdos y a toda su equipo, ya que el pasado 21 de marzo, el Instituto de Trcnsparen~ia, 

Acceso a la Informaci6n Publica y Protecci6n de Datos Personales del Estado de Jalisco, 

entreg6 fonnalmente al Municipio de Zapopan, el reconocimiento de practicas de 

transparencia proactiva por la plataforma denominada "Agenda Edilicia". Este 

reconocimiento es resultado del esfnerzo IIevado a cabo durante varios meses por parte de los 

servidores publicos que laboran en la Direcci6n de Actas y Acuerdos, y el cual cristaliz6 en 

una herramienta iunovadora, eficiente y dinarnica que promueve la identificaci6n, generaci6n, 

publicaci6n y difnsi6n de la informaci6n mas relevante que sirve de base para la toma de 

decisiones por parte del Ayuntamiento, de fonna que los ciudadanos puedan tener acceso a la 

misrna, de manera senciIla e intuitiva. Con la plataforma de "Agenda Edilicia", Zapopan se 

posiciona a la vanguardia en los estandares de la metrica del gobiemo abierto y en el 

cumplimiento de los parametros contemplados en los lineamientos para determinar los 

catalogos y publicaci6n de informaci6n de interes publico. Lo anterior, al haber obtenidc la 

maxima calificaci6n de 100 puntos que se otorga al evaluar las practicas de transparencia 

pro acti va; en raz6n de la calidad de informaci6n proporcionada, la posibilidad de que :os 

ciudadanos puedan estar mej or informados y los efeetos positivos generados a ;Jartir de la 

informaci6n difnndida. Es cuanto Presidente». 

[Regresa al Recinto Oficial, en el transcurso de la intervenci6n anterior, el Regido/'" y 

Sindico Municipal, Manuel Rodrigo Escoto Lea!]. 

Continuando con el uso de la voz, la Secretario mencion6: «Como lo indica, 

Presidente. Informar que se recibi6 oficio suscrito por Ismael Jauregui Castaneda, :Jirector de 

Obras Publicas e Infraestructura, por medio del cual informa de la finalizaci6n de los trabajos 

realizados, derivado de la demolici6n de las instalaciones del actual Centro de Desarroilo 

Infantil Numero 7; en seguimiento al acuerdo del Ayuntamiento aprobado en sesi6n ordina.na 

de fecha 28 de febrero del 2023. Es cuanto». 

El Presidente coment6: «Gracias Secretario. Se tiene por recibido el oficio de cuema, 

conforme alo establecido en el primer punto de acuerdo del dietamen respectivo». 
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Habiendose turnado el uso de la palabra a la Secretario, expres6: «Gracia, Presidente. 

Hacer de su conocimiento que se recibi6 oficio suscrito por el Regidor Jose Pedro Kumarnoto 

Aguilar, mediante el cual solicita licencia sin goce de sueldo, los dias 30 y 31 de marzo del 

ano en curso. Es cuanto Presidente». 

En uso de la voz, el Presidente manifest6: «Gracias Secretario. Se tiene por recibido 

el oficio de cuenta, y por tratarse de un triunite administrativo, se solicita a la Secretario del 

Ayuntamiento, para realizar las gestiones procedentes». 

Concediendose el uso de la palabra a la Secretario, mencion6: «Gracias Presidente. 

Dar cuenta que se recibi6 fe de erratas a los acuerdos del Ayuntamiento de fechas 20 de 

diciembre del 2022 y 08 de marzo del 2023, que autorizan la desincorporaci6n del dominio 

publico, la incorporaci6n al dominio privado y la baja del inventario municipal, de diversos 

bienes de propiedad municipal; mismos que corresponden a los expedientes 261122, 266/22; 

y 01123. Es cuanto Presidente». 

En virtud de lo anterior, el Presidente someti6 a consideraci6n del Ayuntamiento, el 

contenido de dicha fe de erratas; el cual, en votaci6n econ6mica result6 APROBADO POR 

MAYORlA DE VOTOS, con la ausencia justificada del Regidor Jose Pedro Kumamoto Aguilar. 

[En la votaci6n anterior, el Regidor Alberto Uribe Camacho, no levama la mano para 

emitir el sentido de su voto]. 

Finalizada la votaci6n, el Presidente sena16: «Gracias, aprobado por unanimidad 

[S/Cl. Se instruye a la Secretario del Ayuntamiento, para que notifique a las dependenctas 

respectivas». 

La Secretario, en el uso de la voz, coment6: «Informar a los integrantes de este Pleno, 

que se recibieron diversos infonnes presentados por Apoderados Generales con facultades 

Judiciales, Laborales y de Administraci6n en Materia Laboral del Ayuntamiento d~ Zapopan, 

Jalisco. Es cuanto». 

El Presidente expres6: «Gracias Secretario. Se tienen por recibidos los informes de 

cuenta, en cumplimiento al acuerdo emitido por el Pleno, en el que se autoriz6 otorgarles 

dichos poderes». 

Tumandose el usa de la palabra a la Secretario, manifest6: «Gracias Presidente. Dar 

cuenta que se recibi6 oficio suscrito por la Regidora Ximena Buenfil Bermejo, mediante el 

cual solicita el turno, a la comisi6n colegiada y permanente de Desarrollo Econ6mico, 
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Competitividad y Asuntos Internacionales, de los expedientes 189122 y 190/22. Es cuanto 

Presidente». 

Por lo anterior, el Presidente someti6 a consideraci6n del Pleno del Ayun:amiento, la 

solicitud referida por la Regidora Ximena Buenfil Bermejo; la cual, en votaci6n econ6mica 

result6 APROBADA POR UNANIMIDAD DE VOTOS, con la ausenciajustificada del Regidor Jose 

Pedro Kumarnoto Aguilar. 

Al termino de la votaci6n anterior, el Presidente indic6: «Gracias, aprobado por 

unanimidad. Se instruye a la Secretario del Ayuntamiento, para que realice los tramites 

administrativos conducentes». 

La Secretario, en el uso de la voz, mencion6: «Gracias Presidente. Hacer de su 

conocimiento que se recibi6 oficio suscrito por el Presidente Municipal, Juan Jose Frangie 

Saade, en el que infonna que estara ausente del Municipio, para atender cuestiones de indole 

personal, del periodo comprendido del 15 al 22 de abril del 2023; reincorporiindose a sus 

funciones el dia 23 de abril del 2023. Es cuanto». 

En uso de la palabra, el Presidente coment6: «De conformidad alo dispuesto por la 

fracci6n IX del articulo 47 asi como el diverso 68 de la Ley del Gobiemo y la Administraci6n 

Publica Municipal del Estado de Jalisco; esta Presidencia propone, para que supla en el 

ejercicio de la funci6n ejecutiva, al Regidor y Sindico Municipal, Manuel Rodrigo Escoto 

Lea!. Los que esten por la afirmativa de la propuesta de suplencia, sirvanse man:festarlo en 

votaci6n econ6mica, levantando su mano». 

Sometido que fue lo anterior, a consideraci6n de los sefiores Regidores, en votaci6n 

econ6mica result6 APROBADO POR MAYOIUA DE VOTOS, con la ausencia justificada del 

Regidor Jose Pedro Kumarnoto Aguilar. 

[En la votacion anterior, los Regidores Manuel Rodrigo Escoto Leal e Iwin Ricardo 

Chavez Gomez, no levantaron la mano para emitir el sentido de su votoj. 

Concluida la votaci6n, el Presidente comunic6: «Aprobado por unanimidad [SICj>:" 

En el uso de la palabra, el Presidente expres6: «Quisiera aclarar, este viaje no es un 

viaje personal, es un viaje del Ayuntamiento, voy a un Congreso de 19ualdad de Genero que 

se realiza en Espafia, una semana, con la idea para, septiembre, traerncs el Congreso 

Latinoamericano de 90 alcaldes, 90 alcaldes latinoamericanos aqui a la ciudad de Zapopan, 

durante 4 dias, eso sena en el mes de septiembre. Hare una presentaci6n, ellos tienen ahorita 
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un congreso intennedio cerca de Madrid y donde yo hanS esa presentacion y la invitacion a 

que vengan ellos aparticipar y que hagan su foro anual que hacen los 90 alcaldes 

latinoamericanos, no es personal, mi querido Borboa». 

Continuando con el uso de la voz, el Presidente manifesto: «En este nismo punto del 

orden del dia, esta Presidencia se pennite rendir un merecido reconocimiento a nuestros 

compafieros servidores publicos que ganaron en dicha categoria el "Medio Maraton Zapopan 

2023". En la categoria varonil: en tercer lugar, a Jose Carlos Moreno Alva:-ez, en segundo 

lugar, Ricardo Davis Barraza y, en primer lugar, Nestor Rafael Espinoza Medrano y; en la 

categoria femenil: en tercer lugar, aSharon Palma Morales, en segundo lugar, Ana Lucia 

Baltazar Saenz y, en primer lugar, nuestra compafiera Regidora Ximena B:lenfil Bennejo. 

Muchisimas felicidades de verdad, se de tu trayectoria deportiva durante toda tu vida, desde 

muy chica y que has logrado triunfos, no solo nacionales, sino internacionales y mundiales; 

pero lo importante de todo es que la gente, los funcionarios que trabajamos en el 

Ayuntamiento, pongamos el ejemplo a las nifias y a los nifios, creo que esto es muy importante, 

te he visto participar en todas las competencias que ha hecho el Ayuntamie:1to, en general, 

convivir con los ciudadanos, aportar a los ciudadanos, que esa es muy importante, tu 

experiencia y sobre todo, tus conocimientos y consejos que les puedes dar. Quiero de verdad, 

en nombre de todo el Ayuntamiento y en nombre de toda el Cabildo, felicitarre de verdad, del 

primer lugar, como funcionaria publica que gana este maraton. Muchis·mas gracias y 

felicidades». 

El Presidente consulto a los sefiores Regidores, si tenian algiln tema por tratar en el 

presente rubro. 

Tumimdose el uso de la voz al Regidor EMMANUEL ALEJANDRO PUERTO 

COVARRUBIAS, menciono: «Gracias Presidente. Les voy ahacer una presentacion con 

diapositivas y toda la cosa, porque me comprometi con el cuerpo directivo y los estudiantes 

de la primaria Ignacio Allende, de ahi de San Isidro, contarles una hist011a que usted ya 

conoce, porque ya tuvimos oportunidad de plati carla y es las condiciones en las que se 

encuentra esta primaria. Me interesa presentarselas, porque se trata de una primaria federal, 

sin duda es muy poco lo que podemos hacer, pero ya algo se esta haciendo. Es esta primaria, 

este es el acceso, tiene una barda frontal que mide menos de metro y medio, ;Jor la cual o la 

gente se escapa o la gente puede ingresar, si se fijan, no tiene pavimento, es pura tierra, las 

condiciones son un poco de abandono, tampoco tienen alumbrado publico, los arboles no ha 

sido posible podarios y representan un riesgo para la gente; la situacion de desgaste de la 

infraestructura de esta primaria, se debe a su antigiiedad, esta primaria fue donada por Ruben 

Zuno Arce, la propiedad, en 1963 al entonces Gobemador Juan Gil Preciado, :iesde entonces 

es muy poco lo que se le ha hecho. Este es un salon de clases, si se fijan, tiene mucha presencia 
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de estudiantes, pero si observamos a detalIe, casi no se ve por la luz aqui del presidium, pero 

tiene filtraciones de humedad en el techo y esta bastante oscuro, la oscuridad responde a que 

no tienen instalaci6n electrica porque les robaron el cableado. Ahi se puede apreciar mucho 

mej or, es una infraestructura muy afieja, pero que, ademas, no ha recibido mantenimiento 

porque el presupuesto no ha sido constante. Ese es el bafio y esta es una de las princ:pales 

problematicas, como pueden ver, el bano esta muy lejos de los primeros salones que les 

mostre, esta area de saIones no se utiIiza, porque pri!cticamente esta por caerse y el bano 

coIinda con el rio, no tiene barda perimetral por la parte de atras y esa representa un riesgo 

para los estudiantes porque opueden caer en el rio o alguien se puede meter y hacerles dafio. 

Ademas, que solamente hay tres maestras que cui dan a los ninos, entonces es muy dificil 

supervisar a 140 alumnos en el turno matutino y a 140 ninos y ninas en el vespertino, es muy 

dificil estarlos vigilando y ver que vayan al bafio, que esten en sus actividades recreativas, 

etcetera; la distancia representa un riesgo inminente de este bano, ademas el bano esta er: muy 

malas condiciones, la gente baja el agua con cubeta y solamente tienen una taza de bano. Este 

es el mapa de donde se ubica la primaria y se los quiero ensenar porque ahi, quizas no se 

alcanza a ver, aqui esta el Rio Blanco, esta es la primaria, todo esto corresponde al terreno que 

donaron para hacer la primaria, tambien aca, pero solamente tiene barda perimetral fromal, 

toda lo demas esta descubierto, particularmente lo que tiene que ver en la pa:1e ce atras que 

es lo que a mi mas me preocupa porque implica que los nino s puedan caer en ese rio o que 

alguien se pueda meter; se han presentado casos de invasiones de personas que se juntan ahi 

o a querer vivir o incIuso a drogarse y esta el miedo de que entren a la primaria. Esto es algo 

muy importante, este es el recorrido que tienen que hacer las personas para lIegar a la primaria, 

toda esta zona que ven marcada en azul, es por donde la gente camina y estos es un puente 

peatonal, peligrosisimo, este pedazo se habia quedad de construir ahi en Carretera a Sa:tiIlo, 

un came1l6n para que la gente pudiera caminarlo y lIegar mas facilmente, yo camine toda ese 

tramo, la verdad es muy complicado porque estas hablando de avenidas que no tienen 

banquetas o banquetas muy estrechas porque tienen ahi alguna infraestructura un poco 

artesanal para evitar inundaciones y me toc6 ir en el turno vespertino y ver ~uando toda la 

gente venia de regresa a sus casas y era de verdad algo muy complicado porque puede causar 

accidentes, no hay infraestructura vial para que la gente camine e incIuso el puente pea:onal 

que existe es muy deficiente. i.Por que me preocupa tanto el tema del rio?, no solamer:te 

porque la gente se pueda accidentar o porque puedan entrar por ahi las personas, sina tambien 

porque tomamos una muestra de agua del Rio Blanco que ya todos conocemos que tier:e un 

problema de saneamiento terrible y Virgin Energy, el laboratorio donde mande ahacer los 

estudios, que me los envi6 hace rato, me mand6 una interpretaci6n donde habla que los 

parametros correspondientes ametales pesados indicados por la Norma OficiaI Mexicana, si 

bien son aceptables, no se descarta la presencia de los mismos, pero lo mas grave es que los 

valores de coliformes fecales, es decir, de la presencia de heces humanas en el agua, esta fuera 

del Umite permitido o de Umite aceptable para temas de salud; esto es muy importante, porque 
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estamos hablaodo, no solamente de los ninos de la primaria, sina de todas las personas :Jue 

habitao la comunidad, que todos los dias estan respirando heces fecales y esto crea 

enfennedades y reproduce enfennedades que se transmiten a traves de mucias vias, una de 

elias, es que estas aguas cuando tienen presencia organica de heces fecales, se vuelver: en 

reproductores de mosquitos, mosquitos que ya hao creado resistencia a los insecticidas 

tradicionales y la falta de mantenimiento del rio es un problema, porque yo estuve ahi en la 

primaria, de hecho fue muy interesaote, pero una chica asesora ahi de sala de regidores, si 

estudi6 alii, ella tambien me comparti6 su historia que es un tema muy lamentable :Jue mucnos 

anos no se le ha hecho nada, pero se respira, se respira la suciedad, huele de verdE.d muy mal. 

Lo presento aqui, primero, para agradecerle la oportunidad que tuvimos de plaricarlo, Alcaide, 

me busc6 Marcela Preciado de inmediato, se present6 en la primaria, la verdad es cue me lIeve 

una muy buena impresi6n de ella, porque fue muy atenta, incluso me dia algunns consejos 

para seguir presionando a las autoridades estatales y que estas pudieran ayudaoos con el tema, 

me dijo que van a llevar este impenneabilizantes, que vao a ayudarles con lE. pintura, con la 

poda de itrboles y otras cosas; por ahi yo le habia hecho lIegar algunas peticiones que les 

donaramos proyectores porque nos lo pidieron, ver en que manera se les puede a) udar con la 

instalaci6n electrica y tambien busque a la Delegada de la Secretaria de Educaci6n Federal, 

porque al final de cuentas son quienes son responsables de estos temas y le solicite que 

inscribieran a la primaria en La Escuela es Nuestra, estamos todavia en proceso de que se 

reunan la Directora y la Delegada para ver que es lo que se puede hacer, pero si quisiera: uno, 

cumplir con mi compromiso con los estudiaotes, de hablar desde aqui de su realidad, porque 

los ninos, a mi me impresion6 mucho que yo les pregunte si ellos erao felices y hi verdad es 

que los nifios se considerao unos nifios tristes porque estudian en condiciones de abandono y 

quisiera tambien, lo presento para sensibilizarlos a ustedes como Regidores, sensibilizar 

tambien a nuestros compafieros como servidores publicos, en que nada que pase en Zapopan 

nos pueda hacer ajeno, aunque no este dentro de nuestras facultades. Si nosotros vemos lOS 

problemas del Municipio unicamente como un oficio, vamos a interpretarlos siempre como 

problemas de presupuesto, pero cuando vamos y los conocemos, entonces los entendemos 

como lo que son: un problema de priorizaci6n del gasto publico y tambien de ;:>riorizaci6n de 

influencia institucional. Yo los invito a que nos ayuden, tanto a mi como a los nifios de la 

primaria, a presionar a la Secretaria de Educaci6n Estatal y que podamos pedirles que nos 

ayude tambien la Secretaria de Educaci6n Federal, para que, al menos, en lo imnediaro, 

podamos garantizarles que tengan una barda perimetral que garantice la segundad de todas y 

de todos. Muchas gracias». 

[En el transcurso de la intervenci6n anterior, se proyectaron imagel1es alusivas al 

tema}. 
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En uso de la palabra, el Presidente manifest6: «Comentarles, el mismo dia que el 

Regidor me hizo la observaci6n, tuvimos una reuni6n, al otro dia estaba Marce Preciado, que 

ella es la encargada de todo lo de las escuelas; desgraciadamente es una escuela federal y hasta 

cierto punto, tenemos un limite, pero yo le dije, vamos a apoyarlos y lo primero fue la parte 

de la poda de los arboles que corren un riesgo, impermeabilizarla, lo que es la :;:mrte de pintL!ra, 

limpieza en general y que me ayudara a ver si podi amos conseguir recursos de la parte del 

Estado o conseguir recursos via federal, que ahi nos puedes ayudar, Regidor, mucho mas flici!. 

La segunda, que me ahorita la estoy anotando de una vez, yo hablare con el Director del 

SIAP A para ver ese asunto de las descargas que esta habiendo en ese rio y yo hoy mismo lo 

veo con el y te informo. Gracias Regidof». 

Concediendose el uso de la voz a la Regidora SANDRA GRACIELA VlZCAlNO MEZA, 

mencion6: «Quiero sumarme ala preocupaci6n de lo correspondiente al tema de educaci6n a 

nivel federal, en lo que yo pueda apoyar, me sumo, Regidor, en el tema de lo q'.!e mencionaoas 

del rio, en Secretaria de Salud tambien hay algunas pastillas que utilizan para poner en el rio 

y que genera este exterminio de las plagas que generan sobre todo en tiempo de cal or, entonces 

a lo mejor tambien pedir el apoyo a Secretaria de Salud, podriamos buscar que atiendan esa 

zona y en el tema del apoyo a la Secretaria de Educaci6n Estatal, tambien con mucho gusto 

nos sumamos para poder apoyar en lo que corresponda, pero si es un tema :le recursos, yo 

creo que hay un gran abandono en el tema de educaci6n, tiene muchos afios, noso:ros por esa 

entramos con el programa de Escuelas con Estrella, porque en ausencia :le quie::J.es 

correspondia, pues nosotros teniamos que generar mejores condiciones de diguiCad para las 

nifias y los nifios, si era una prioridad en la politica publica transversaI que estabamos 

proyectando. Entonces, lo que corresponda a eso, con mucho gusto me interesa, me sumo y a 

realizar las gestiones correspondientes. Es cuanto, gracias». 

Habiendose tumado el uso de la palabra a la Regidora ANA LUISA RAMIREZ 

RAMIREZ, coment6: «Muchas gracias, quiero abordar un tema que nos debe:ia preocupar a 

todos aqui en el Ayuntamiento, sobre los hechos ocurridos recientemente en la Colonia 

Bugambilias Country, sobre una tala de arboles que han estado denunciando, que se hace de 

forma c1andestina por las noches, por parte de individuos sin escrupulos y donde ayer se 

present6 un incendio que ya fue mitigado, si, ya fue sofocado el incendio en esta misma zana 

que es parte tambien del Bosque de La Primavera. Los vecinos de Bugambilias Country, han 

estado documentando esta tala ilegal de arboles, como decia, sucede por las noches, tienen 

videos, fotografias, hicieron en octubre una denuncia en la PROFEPA, la PROFEPA les 

respondi6, que tengo aqui el oficio de respuesta, donde informan que la denuncia no le 

corresponde a la PROFEPA, sina al Ayuntamiento y que hacian de conocin:iento tambien, 

mandaban esta misma denuncia en noviembre al Ayuntamiento de Zapopan. en'/iaron esta 

denuncia, la remitieron y los vecinos, por su parte, tambien hicieron esta denuncia al 
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Ayuntamiento. Nosotros, desde la fracci6n de Futuro, se nos acercaron los vecinos porque 

tienen una gran preocupaci6n por esta tala ilegal, por el tema de los deslaves que puedan 

ocurrir cuando ya no est{m los arboles sosteniendo el suelo, por la perdida de bio::liversidad y 

ahora con el tema del incendio, nos debe preocupar aun mas porque estamos en epoca de 

estiaje y es nuestra responsabilidad cuidar los bosques que son fundamentales ;Jara nuestra 

ciudad y por esto, solicito que se haga un inforrne de la situaci6n y el dictamen de Protecci6n 

Civil y Bomberos sobre los hechos y c6mo inici6 este incendio que fue el dia :le a)'er y evaluar 

el caso, si asi se genera una respuesta, para evaluar que es lo que esta sucedie'Jdo en esta zona, 

no solo por la tala, sino por el incendio y reitero nuestro compromiso con ;os vecinos de la 

Colonia Bugambilias Country por todas las personas que luchan por el medio an:biente y los 

bosques. Muchas gracias». 

El Presidente expres6: «Gracias Regidora. Comentarles algo que es importante, 

hemos tenido bastantes incendios pero con una respuesta muy activa de nuestra gente de 

Protecci6n Civil y Bomberos y toda la gente de todos los guardabosques y toda la gente y 

hemos y los incendios han sido muy rapidamente contenidos, el de que tU comentas, ayer, ;Ue 

aproximadamente de una hectarea y tantos, donde lo que se procur6 era :l.ue no pasara a 

Bugambilias y en un proceso de tres horas ya estaba totalmente extinguido el incendio. Hoy 

lo comentaba yo con el comandante y si estamos teniendo mucha respuesta, los ayuntamien:os 

nos han estado apoyando, todos los ayuntamientos, estamos trabajando en conjunto; entonces, 

lo que queremos es, podra haber mas incendios, viene una sequia tremenda, pero lo que 

queremos es, en el momento que haya el incendio, acabarlo para que no se expanda mas, 

hemos tenido un incendio, creo que el maximo ha sido de cuatro hectareas. unJ de CUaIro 

hectareas, la gran ventaja es que la mayoria han sido hojarascas y maleza, ':!an habido muy 

pocos, creo que uno o dos, en donde han sido afectados los arboles; pero yo te paso el inforrne 

con toda gusto, para que lo evalue, Protecci6n Civillo tiene ya, le pediria a Comunicaci6n 

que de una vez te pase el inforrne de lo que es el incendio del dia de ayer, yo desde ayer est:Jy 

al tanto de ese incendio, como veras, mi celular todo el dia esta lleno de cosas que se estan 

prendiendo por todos lados, porque estamos tratando de mitigar este tipo de cosas. Gracias 

Regidora». 

En usa de la palabra, el Regidor OMAR ANTONIO BORBOA BECERRA, :nanifest6: «Lo 

que pasa es que acudi6 comnigo una ciudadana de nombre Leslie Viridiana Murillo y lo que 

pas6 con ella: iba en su bicic1eta y una lampara de alurnbrado publico se le cay6, entonces me 

trajo el parte medico, me trajo toda y no ha tenido atenci6n por parte de nadie, no sabe cual 

es el recorrido 

Interviniendo el Presidente, mencion6: «lCuando fue eso?». 
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Continuando con el usa de la voz, el Regidor OMAR ANTONIO BORBOA BECERRA 

respondi6: «La semana pasada, aqui tengo el video, se los voy a mandar». 

En el uso de la palabra, el Presidente coment6: «Si me pasas el telefono yo hablo 

personalmente con ella para ver cua! es el dano que sufri6». 

El Regidor OMAR ANTONIO BORBOA BECERRA, expres6: «No quie:-e pelear, quiere 

ver como la asesoria, con quien se tiene que dirigir para que se le pueda ater:der». 

En usa de la voz, el Presidente manifest6: «Con Sindicatura directamente». 

El Regidor y Sindico Municipal, MANUEL RODRIGO ESCOTO LEAL, en uso de la 

palabra, mencion6: «Si, tenemos un area de responsabilidad patrimonial, es nn tritrnite que se 

tiene que hacer en la Sindicatura y con mucho gusto la orientamos; se presenta en Sindicatura 

para que la podamo s orientar que vaya a la oficina 27, por favor, en Unidad Basilica». 

En usa de la palabra, el Presidente coment6: «i,Pero no le pas6 nada a ella en lo 

personal, tuvo danos?». 

El Regidor OMAR ANTONIO BORBOA BECERRA respondi6: «ClarQ». 

Continuando con el uso de la voz, el Regidor OMAR ANTONIO BORBOA BECERRA, 

expres6: «Y la otra, sabemos otodos saben lo del accidente que hubo ayer con una persona 

de Aseo Publico, de sin numero, yo se que son cosas que suceden, ha seguld::> siempre, toda 

la vida, pero creo que ahorita tenemos que empezar a atender ya ese tema que tier:e por anas. 

Yo, desde la otra vez que tuve la oportunidad de ser regidor, ya veniam03 arrastrando ese 

problema de 10 anos mas atras todavia, en el cual, es gente que necesita el trabajo y el chofer 

lo sube para que se ganen las propinas, se los llevan, por algUn motivo pasa a1glir: accidente, 

lo que pas6 ayer: el cami6n lo atrope1l6, lo mat6, ahora el chofer, por haber ayudado a su 

amigo que tuvi era chamba pues esta en la carcel, el dano patrimonial, el m'Jnicipio no tiene 

nada que ver al final porque pues no es trabajador del municipio y cuestiones de ese tipo; pero 

yo creo que deberiamos empezar a ver la forma de dade atenci6n a esas pers:mas, porque son 

miles y creo que tiene que haber algo, alguna reglamentaci6n porque se quedan como en el 

limbo y al final, culpables todos y a la vez nadie». 

En usa de la palabra, el Presidente manifesto: «Te comento, desde ayer, el Regidor 

Ivan, Cheli yun servidor nos pusimos a ver el caso, es un caso que tenemos, sen cuatrocientas 

gentes o quinientas gentes que trabajan sin ninguna prestaci6n, que el mismo chofer los 

contrata o son familiares o son gente que realmente necesita el trabajo; nomas comentarte que 
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va a recibir todos los gastos funerarios, seran pagados yuna cantidad de $486,000.00 For parte 

del seguro, la familia obviamente de momento estaba molesta, ya se habl6 con el Sindicato, 

se habl6 con la persona, los familiares, hay un contacto directo de la direcci6n y esto esta por 

arreglarse ya el dia de hoy omanana quedarii tenninado este asunto. Tristemente eso no lo 

puedes solventar, ya la vida de esta persona, pero ese es el riesgo que se tiene porque vienen 

atnis del camion y obviamente el camion de repente pues, que te puedo contar tU ya has tenido 

mucho tiempo aqui, pero es un problema que vi ene muy anejo y que lo učlico hoy es que 

tenernos un seguro que cubre esa parte, los gastos funerarios y $486,000.00 al respecto, 

gracias». 

Concediendose el uso de la palabra al Regidor CLAUDIO ALBERTO DE ANGELIS 

MARTiNEZ, mencion6: «Gracias Presidente, con su venia, la infonnacion amable de cada 

sesion de Cabildo, felicitar todos los esfuerzos que se estan haciendo desde ,a C:JOrdinacion 

de Promocion Economica, de COMUDE y por supuesto de usted, Alcaide, porq·.Je ganamos 

en el T21 contra el equipo de Cordica en nuestra seleccion de sindrome de dawn, le gano por 

goliza, arrancamos tambien con el pie derecho, nuestra seleccion de Zapopan en l;! Copa 

Jalisco tambien tuvo un triunfo ahi bajo la direccion del maestro Benjamin Galindo; la unidad 

del Mante por fin se pudo entregar y ya estan todos los ciudadanos activandose, ya tambien 

se esta viendo como un foco donde la inseguridad esta bajando; sigue la estrategia de hacer 

un municipio mas seguro a traves del deporte, en la Copa Zapopan una impecable 

organizacion, el partido de Leyendas, agradecerle a todas las personas que estuvieron ahi 

presentes, uoidos todos en pro de los deportistas, companeros regidores, coerdinadores, 

directores, a la prensa y todos los que estuvieron detras de este evento y el meciio naraton que 

fue el domingo, un exito, ahi lo pudo vivir. Yo Ilegue mucho mas tarde, pero :Iegamos, tarde 

pero sin suefio y agradecerles atodos los que estan participando en los eventos de COMCDE 

solo asi vamos a realmente hacer mucho mas seguro esta sociedad y este Municipi(l. Es cuanto 

Presidente». 

El Presidente comento: «Quiero felicitar de veras a Claudio, lo hago, e::l general a 

todo el Cabildo, la verdad la labor que esta haciendo el partido de Leyendas, :nve mas gente 

que el partido de primera division Atlas - Leon, l1egaron ameter casi 15,000 gentes en el 

estadio 3 de Marzo; decirles que hubo 6,200 competidores en el maraton, con Ima 

organizacion, yo estuve desde la manana y la verdad muy bien organizado, no pase nada, 

realmente una competencia muy, muy bonita, dificil i,verdad Ximena?, un poquito pesado el 

medio maraton, tambien felicitarlos porque este partido de la Cordica de los nin(ls con 

sindrome, pues la verdad da muchisimo gust(l verlos triunfar y 1(1 felices que se ponen y la 

otra, es que estamos entrandole a la Copa Jalisco ya de llenos, llevabamos 7 anos que no 

metiamos la mano y los equipos que competian en la Copa Jalisco, rea1mente no eran 

competitivos, hoy metimos aqui ya metimos a Benjamin Galindo como entrenador de la 
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selecci6n de Zapopan, se hizo una visoria muy minuciosa con Diego Martinez, gente que viene 

preparada y que ya tiene un historial deportivo y no tengo la menor duda que vamos aser 

campeones de Zapopan, de los 125 municipios. Muchas felicidades Claudio». 

10. FORMAL CLAUSURA DE LA VIGESIMA SEGUNDA SESI6N ORDINARIA DEL 

A YUNTAMlENTO. 

Con el objeto de cumplimentar el ultimo de los punto s del orden del dia y no habiendo 

mas asuntos que tratar, el Presidente dia por concluida la presente sesi6n, slendo las 15:30 

horas del dia miercoles 29 de marzo del 2023, agradeciendo la asistencia de los presentes, 

levantandose la presente acta para constancia, la cual firmaron los que en ella interviniero:1 y 

asi quisieron hacerlo. 

JUAN JOSE-liRA E 

BERTO URIBE CAMACHO 

r 

GABRIELA ALEJANDRA MAGA~A ENRiQUEZ 

JOSE MIG NANCY NA 

~BERTO DE ANGELIS MARTiNEZ 

MANUE 
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~~~~)~ry.e_io 
XIMENA BUENFIL BERMEJO J 

OMA 

ANI~ 

A BECERRA 

M=. 
ANA LuisA RAMIREZ RAMiREZ 

GRACI 

SECRETARIO DEL AYUNTAMIENTO 

DOYFE 

La presente hoja de finnas, fonna parte integrante del acta de la vigesima segunda 

sesi6n ordinaria del Ayuntamiento celebrada el dia miercoles 29 de marzo del 2023, en el 

sal6n de sesiones del Ayuntamiento del Centra Integral de Servicios Za;JOpan (CISZ), 

correspondiente a la administraci6n municipal 2021-2024. 
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